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ПЯТИГОРСК   РЕСТОРАНЫ, КАФЕ, РАЗ-
ВЛЕКАТЕЛЬНЫЕ ЦЕНТРЫ: Ресторан «Шала-
ши», Ресторан «Иль Густо», Ресторан «Золотой 
дракон», Кафе «Кавказский дворик», Кафе 
«Ресторанный дворик», Кафе «Molinari», «Ма-
гия Пицца», Кофейня «Окно в Париж», Кофей-
ня «Дон Капучино», Ночной клуб  Version 1.0, 
Бильярдный клуб «Галерея»,  Боулинг- клуб 
«Суши-страйк», Боулинг- клуб «Арбат», Арт-
кафе «Ностальжи», Кофейня «12 Стульев», Кон-
дитерская «Сласти», КЛ пива «Мюнхгаузен», 
Таверна «Питер», Гранд -кафе «Лермонтовъ», 
Ресторан «Эрмитаж», Кофейня «Санта Фе», 
Ресторан «Театральный». ГОСТИНИЦЫ И СА-
НАТОРИИ: Гостиница «Интурист», Гостиница 
«Бештау». БАНКИ:  «Евроситибанк», Сбербанк, 
МБРР.  САЛОНЫ-МАГАЗИНЫ, ТОРГОВЫЕ И 
ДЕЛОВЫЕ ЦЕНТРЫ:   ТЦ «Универмаг», Мага-
зин «Л` Этуаль» , «Для душа и души», Yves 
Rocher,  Бутик  X-line, «Интерспорт», Naf-Naf, 
Benetton, Premaman, Эконика, Benetton, Sela, 
Юдашкин Джинс, MSфон, Эмилио Гуидо, Мага-
зин подарков «Алсвет», «Кафель Века», Бутик 
In Wear Matinique, Бутик Enrico Marinelli, «Жи-
лье Комфорт»,  Мебельный салон «Аллегро», 
Магазин «Коламбия»,  Компания «Босфор», 
Ювелирный магазин «Русское золото», Юве-
лирный салон «Золотой Ларец»,  Кухни «Дриа-
да», ООО «Принформ - сервис», «Асахи», «Эко-
ника», «Пайл», «Спортлэнд», Ювелирный мага-
зин  «РосЮвелир», Ювелирная сеть  «Адора», 
«Фотопринт», ТК «Квадрат». САЛОНЫ КРАСО-
ТЫ, МЕДИЦИНСКИЕ ЦЕНТРЫ И ФИТНЕС-
КЛУБЫ: «Дарина», «Биотест», «Комильфо», 
Медицинский центр «Медикор+», ЛДЦ «Меди-
ум», Фитнес-центр «Микс»,  Салон красоты 
«Максимус».   АВТОСАЛОНЫ: Mitsubishi 
motors, «Авто Арт КМВ», Гедон КМВ, «ТЛ-авто».

МИНЕРАЛЬНЫЕ ВОДЫ РЕСТОРА-
НЫ, КАФЕ, РАЗВЛЕКАТЕЛЬНЫЕ ЦЕНТРЫ: 
РЦ «Макси». САЛОНЫ-МАГАЗИНЫ, ТОРГО-
ВЫЕ И ДЕЛОВЫЕ ЦЕНТРЫ:  «Жилье комфорт», 
«Мастер Кровли».
САЛОНЫ КРАСОТЫ, МЕДИЦИНСКИЕ ЦЕНТРЫ 
И ФИТНЕС-КЛУБЫ: SPA-Центр «Эгоистка».
АВТОСАЛОНЫ: «Ключавто», «Ауди Сервис»,  
«Дрим Кар КМВ».

ЕССЕНТУКИ  РЕСТОРАНЫ, КАФЕ, 
РАЗВЛЕКАТЕЛЬНЫЕ ЦЕНТРЫ:  РЦ «Ар-
турс», ГК «Европа», Ресторан «Банкир», 
Ресторан «Родос», Ресторан «Русский двор», 
Ресторан «Триумф». САНАТОРИИ И ГОСТИ-
НИЦЫ: «Космос», «Красотель», «Исток». 
САЛОНЫ-МАГАЗИНЫ, ТОРГОВЫЕ И ДЕ-
ЛОВЫЕ ЦЕНТРЫ:  «Мебельный дом», Юве-
лирный салон «Изумруд». САЛОНЫ КРАСО-
ТЫ, МЕДИЦИНСКИЕ ЦЕНТРЫ И ФИТНЕС-
КЛУБЫ: Салон красоты «Сакура»,  Клиника 
«Эстемед». БАНКИ: «ИмпексБанк», «Райф-
файзен».

КИСЛОВОДСК  РЕСТОРАНЫ, КАФЕ, 
РАЗВЛЕКАТЕЛЬНЫЕ ЦЕНТРЫ: СРЦ «Атлан-
тида», Кофейня «Золотой Дракон». САНА-
ТОРИИ И ГОСТИНИЦЫ:  Гостиница «Парк 
Отель», ГК «Гранд Отель», ГРК «Корона», 
PANinter, Санаторий «Плаза», Санаторий 
«Целебный нарзан».  САЛОНЫ-
МАГАЗИНЫ, ТОРГОВЫЕ И ДЕЛОВЫЕ ЦЕН-
ТРЫ:  «Блиц», Обувной салон «Эконика», 
Сеть магазинов «Богемия Престиж», «Пре-
миум», «Кисловодский Фарфор».   САЛОНЫ 
КРАСОТЫ:  «Ногтевой центр Натальи Бол-
дурчиди».  

ЖЕЛЕЗНОВОДСК   Худ.  академическая 
галерея Aves, Ресторан Nikos Palas, «Машук Ак-
ватерм», Суши-бар «Асахи». 

ЛЕРМОНТОВ   ФГУЗ «Клиническая больни-
ца № 101».

НАЛЬЧИК   ТЦ «DOMO», Магазин «Интер-
спорт»,  Ресторан «Верди»,  Ресторан «Сосруко», 
Кафе «Жемчужина».

ПРИЭЛЬБРУСЬЕ   ГОСТИНИЦЫ: «Эльба», 
«Эссен», «Сокол VIP», «Пик Европы», «Мини 
Чегет», «Накра», «Заповедная сказка».  

ДОМБАй   ГОСТИНИЦА «Крокус».

ЧЕРКЕССК   МАГАЗИНЫ, САЛОНЫ, ТОР-
ГОВЫЕ ЦЕНТРЫ: ТЦ «Норд-Сервис», Мага-
зин «Лада», Магазин «Подарки»,  Магазин 
«Смирнов-мебель», Салон «Цифроград», 
Магазин «Джинсовая Империя», Салон «Дер-
вейс», «Icar», Бутик «Богема», Кафе «Дахана-
го», Магазин «Л` Этуаль». 

VIP-рассылка 
Прямая почтовая доставка жур-
нала руководителям предприя-
тий и организаций КМВ 

Через редакцию  
журнала
Рекламодателям и партнерам  
журнала 
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ПРЕСТО
16  Технология исполнения желаний

Как превратить желаемое в действительное

ПАНОРАМА
18  День знаний 
20  Четыре грани сентября 

Встречаем сентябрь на коне – в прямом и 
переносном смысле этого слова

ПРОЗА ЖИЗНИ
22  «Гений желания»
 Есть в жизни вещи, которые происходят  
 исключительно по воле фантазии 

МОНОЛОГ
24  Хочу! 
26  Довесок 

К чему приводят желания

ВОПРОС НОМЕРА 
28  Какие три желания вы загадали  
 бы золотой рыбке? 

Внутри каждого из нас живет своя «золотая рыбка»

ПЕРСОНА
38  Пять лет – это только начало 

О том, как правильно рисковать, чтобы потом пить 
шампанское, нам рассказал директор компании 
«Строй-Дом» Александр Шенфельд

ПРОСТОКВАШИНО
44  Три желания  

Современные дети уже не просят велосипед – они 
мечтают о Хаммере

ДИСКУССИОННЫй КЛУБ
46  День исполнения желаний  

Мечтаете стать президентом или дальнобойщиком? 
Все в ваших руках!

СРЕДА ОБИТАНИЯ
52  Будущее Кисловодска в наших руках

Сможет ли Кисловодск стать международной 
здравницей

62 Куда приводят мечты
Все, что нужно для идеального дома

ПРОСПЕКТ
68 Царская дача нецарских кровей 

Была ли Кшесинская на «даче Кшесинской»?

ДИЗАйН
70  Провинциальность по-французски 

Стиль прованс: солнце и море в вашем доме



1 3  P r o   С Е Н Т Я Б Р Ь   2 0 0 8 

То
ва

р
 с

е
р

ти
ф

иц
ир

о
ва

н



1 4   P r o   С Е Н Т Я Б Р Ь   2 0 0 8 

С О Д Е Р Ж А Н И Е

ПРОПАГАНДА СТИЛЯ

МОДНЫй flAShBAck
84  «Одёжный» друг 

Даже не заметишь, как выберешь путь социализации 
в группу овец

УМНЫЕ ВЕщИ

ПРОТЕКТОР
96  «Made in china» теперь и на машинах? 

У китайского автопрома поистине наполеоновские 
планы

РАДОСТИ ЖИЗНИ

СПОРТПРОБЕГ
102 Спорт английских королей

Хотите, чтобы ваш ребенок обладал благородными 
манерами? Отдайте его на занятия теннисом

КИНОПРОКАТ
104 Франсуа Трюффо. Под знаком любви

Все мы, хоть недолго, жили в государстве  
под именем Детство

ПРОЕЗДОМ
106 Страна для грандиозного отдыха

Само слово «Кroata» (Хорватия) обозначает 
«галстук»

ГОТОВИМ ВМЕСТЕ
108  Мама, не горюй 

Хачапури. Учимся говорить и готовить правильно

СПЕЦПРОЕКТ
114  Край загадок и чудес - 2 

Путешествие по родному краю продолжается

120  СКАЗАНО 
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И самое главное, хотя и самое 
сложное. Специалисты по исполне-
нию желаний рекомендуют «отпу-
стить» свое заветное-сокровенное. 
Иначе говоря, напрячься из послед-
них сил, захотеть до слез и… забыть 
о нем. Положиться на судьбу. И 
тогда она, судьба, получив ваш 
энергетический толчок, возьмется 
за реализацию. 

Технология 
исполнения 
желаний
Да, мы можем абсолютно самостоятельно достичь заветной 
цели, решить важную задачу, удовлетворить насущную 
потребность… Но вот осуществление желаний от нас, увы,  
не зависит. Ведь на то они и желания, чтобы сбываться 
независимо от наших стараний. Или все-таки...

Перво-наперво, советуют 
специалисты в этой специфиче-
ской области, определитесь. 
Не громоздите одно на другое, 
желая всего и сразу. Хотите кон-
кретного, единственного чуда.

Визуализируйте. 
Представьте себе свое желание в 
мелочах и подробностях. Вооб-
разите себя за рулем нового авто-
мобиля, ощутите, как пахнет 
салон, услышьте урчание мотора. 
Чем ярче и детальнее будет кар-
тинка – тем эффективнее будет 
это упражнение. Должно помочь.

Аткинсон различал людей, на-
строенных на успех, и людей, на-
строенных на избегание неудач. 
Желание «стать богатым» отражает 
мотивацию достижения, а «остать-
ся богатым»  – мотивацию избега-
ния неудач. Чтобы желание осуще-
ствилось, вы должны не опасаться 
перемен, а захотеть их.

Оцените свои шансы трезво. 
Чтобы стать американским пре-
зидентом, вы должны были ро-
диться на территории США. Если 
этого не случилось, как ни горько 
звучит, откажитесь от своей меч-
ты. Или согласитесь на пост сена-
тора. Или стройте планы на 
какую-нибудь другую страну.

Счастливые люди более увере-
ны в исполнении своих желаний, а 
это очень важно. Все дело в адекват-
ной самооценке. Счастливчик ин-
туитивно «подгоняет» притязания 
под свои способности. Поэтому он, 
скорее всего, получит то, что хотел. 
А испытанное удовлетворение под-
крепит уверенность в себе. 

Поменьше болтайте о своем 
желании. Тем самым, утвержда-
ют знающие люди, вы растрачи-
ваете драгоценную энергию, 
которая толкает вашу мечту 
к осуществлению. К тому же, 
если ваше желание так и не осу-
ществится, никто не позлорад-
ствует, добавим мы от себя.

Будьте терпеливы. Судьба, 
как беременная женщина, может 
долго вынашивать ваше жела-
ние, прежде чем им разродиться. 
К исполнению заветной мечты 
могут вести сотни случайностей, 
о половине которых вы никогда 
не узнаете. Поэтому иногда заду-
манное осуществляется, когда 
хочется уже совсем другого…

Сделайте шаг к тому, что хочет-
ся, вопреки одолевающим вас 
сомнениям и страхам. Пересиль-
те их, сосредоточившись на 
«предвкушении праздника». 
Всегда можно остановиться и 
спросить себя, по-прежнему ли 
сильно ваше желание. 

П Р Е С Т О
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Спортивная осень
В августе в спортивном клубе «Бештау» города Лермонтова состоялся II 
теннисный турнир на призы президента Федерации тенниса России Ша-
миля Тарпищева, в котором участвовали юноши и девушки в четырех 
возрастных категориях от 12 лет. А уже 15 сентября здесь стартует турнир 
«Лермонтовская осень» на приз мэра города Лермонтова, который соберет 
спортсменов от 18 лет со всего Южно-российского региона. Призовой 
фонд турнира предположительно составит полмиллиона рублей.

Страхование «Ростра»
В Пятигорске открылся Северо-Кавказский филиал ООО Страховой ком-
пании «Ростра». Учитывая специфику региона как бальнеологического 
курорта, компания «Ростра» собирается сделать упор прежде всего на все 
виды медицинского страхования, включая добровольное медицинское 
страхование и страхование от несчастного случая. Помимо этого, компа-
ния предлагает самый широкий спектр страховых услуг – как для частных, 
так и для корпоративных клиентов. 

Октоберфест в Пятигорске
Вы не успели купить билеты на самый народный праздник в мире – Мюн-
хенский фестиваль пива Октоберфест? Не беда! С 20 сентября по 5 октя-
бря – в те же дни, что и в Баварии – пивной фестиваль состоится и в Пяти-
горске. И, несмотря на то, что от Мюнхена до Пятигорска тысячи киломе-
тров пути, вкус специально сваренного для Октоберфест пива вы сможете 
оценить в Клубе любителей пива «Мюнхгаузен». Праздничное настрое-
ние, подарки и море пива – гарантируем!

Город Солнца
В сентябре на Кавказских Минеральных Водах открывается новый, не 
имеющий аналогов на Юге России, развлекательный комплекс «Город 
Солнца». В комплексе предусмотрен боулинг-клуб на восемь дорожек, 
ночной клуб Jet Set, профессиональная караоке-студия, три ресторана, 
четырехзвездочный отель и самый большой в регионе аквапарк. Развлека-
тельный комплекс «Город Солнца» находится на новой объездной автодо-
роге при въезде в город Минеральные Воды. 

День знаний
Полезные знания можно приобрести не только за школьной партой, но и в нашей 
постоянной рубрике «Панорама». Так что берите ручки – и записывайте!

П А Н О Р А М А
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Для меня быть стильным значит носить ту одежду, которая 
подчеркивает мою индивидуальность.
Стиль и комфорт от ECCO — это мой выбор! 
Я уверен, что найду пару, подходящую моему образу
и ощущению жизни. Мой выбор — ECCO DOWNTOWN.
Материал ECCO Comfort Fibre System™ создает идеальный 
микроклимат для ног. Ультралегкая и гибкая подошва 
обеспечивает полную свободу движения. 
Промежуточная подошва обладает амортизирующими 
свойствами и сокращает ударные нагрузки.

г. Пятигорск, ул. Дзержинского, 42, 2 этаж, тел. (8793) 33-78-22 
 www.companys.ru
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В гостях – хорошо!
Пятигорский боулинг-клуб «Суши-страйк» продолжает удивлять нас нео-
бычными шоу и культовыми вечеринками. 19 сентября lounge Bar 
боулинг-клуба представляет главную вечеринку месяца – «Гости». В гостях 
у клуба на этот раз ожидаются известный музыкант-саксофонист Andrey 
Tolstoy и один из лучших ди-джеев Кавминвод Anthony Mono. Так что – при-
ходите в гости, но не забудьте, что бронировать места нужно уже сейчас.

С юбилеем!
Пять лет для компании – это серьезный срок, за который можно не только 
уверенно заявить о себе, но и завоевать любовь и доверие своих покупате-
лей. В сентябре компания «Строй-Дом», оказывающая комплексные услуги 
в области остекления и инженерных систем, отмечает свой пятилетний 
юбилей. В честь этого события всем клиентам компании с сентября по де-
кабрь будут предоставляться специальные праздничные скидки. 

Сделайте жизнь ярче
В августе в самом центре курортной зоны города Ессентуки в курорт-
ном комплексе «КрасОтель» состоялась презентация нового кафе «Тан-
го». Изысканные интерьеры, красивая музыка, европейская подача 
блюд – здесь все располагает к приятному времяпрепровождению и 
неспешному общению. Посетив кафе «Танго», вы окунетесь в атмосфе-
ру праздника и добавите в свою жизнь ярких красок и романтического 
настроения.

По коням!
Всю жизнь мечтали сесть в седло и прокатиться на лошади? Пора осуще-
ствить это желание. С первого сентября на Терском племенном конном 
заводе вы можете взять напрокат настоящую верховую лошадь. Если же 
садиться в седло вы пока опасаетесь, можно прокатиться на фаэтоне, 
управляемым опытным кучером. Конные прогулки осуществляются по 
двум маршрутам: к скважине минеральной воды «Новотерская» и к деко-
ративному озеру города Железноводска. 

Четыре грани сентября
Разносторонний выдался сентябрь. Кто-то только начинает свой путь, а кто-то уже отмечает 
пятилетний юбилей. Кто-то предпочитает отдыхать в седле, а кто-то – в хорошей компании. 

П А Н О Р А М А
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Ювелирный салон «Золотой ларец» предлагает 
новую летнюю коллекцию в разных направлениях 

ювелирной моды от классики до авангарда.

Ждем вас по адресу: г. Пятигорск, площадь Верхнего рынка, ул. Мира, 18 
Тел.: (8793) 33-34-34, факс: (8793) 39-18-00, e-mail: taymer@helios.ru
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  Высочайший стандарт качества
  Индивидуальный подход к каждому клиенту

  Умеренные цены
  Гибкая система скидок

  Обновление коллекций еженедельно
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Я-то всегда знала, что именно с 
литературой связана способность 
человека «рождать мыслефор-
мы». К иным писателям хоть не 
подходи – зыркнут глазом, скажут 
слово – и вот ты уже трепыхаешься 
в безвоздушном пространстве не-
разделенной страсти или, наобо-
рот, блаженствуешь, ощущая отто-
ченность сюжета собственной 
судьбы. Но так уж случилось, что 
дружу я в основном с литератора-
ми, вот меня и мотает по воле волн 
их буйной фантазии. То экспром-
том одарят: «Дерзай, все будет хо-
рошо, еще твой поезд не ушел!», и 
все действительно катится, как по 
маслу, а то походя бросят: «Рука 
занемела от угля и мела…» – гля-
дишь, и правда рука отниматься 
начинает. Я решила перебить эту 
порочную тенденцию и заняться 
своей судьбой самостоятельно.  
Запрограммировать ее на здоро-
вье, счастье, а также на успехи в 
труде и личной жизни. Но в этот 

«Гений желания»
Текст Галины Туз

Однажды я повстречала «гения желания». О нет, не героя фантастического рассказа 
Генри Каттнера, а совсем даже реального человека из плоти и крови. Просто он был 
писателем и умел по-настоящему талантливо выдавать желаемое за действительное.

момент позвонил знакомый проза-
ик и позвал на громкую читку сво-
ей новой повестушки «Третий от 
черта». Развесив уши, я вниматель-
но выслушала новое произведение 
в авторском исполнении, а потом 
развелась со вторым мужем и снова 
вышла замуж. За кого, как вы ду-
маете? Вот за того самого «гения 
желания». И теперь все мои жела-
ния вдруг начали исполняться! Но, 
как будто в назидание мне, испол-
няться как-то… расфокусирован-
но, что ли: то, да не то, так, да не так. 
Например, не успела я выйти за-
муж, как мне тут же объяснился в 
любви молодой человек, которого я 
заприметила давным-давно и взды-
хала по нему в далекой юности 
довольно долго и безответно. Мо-
лодой человек показался мне те-
перь пренеприятнейшим типом – 
 во-первых, не таким уж молодым, а 
во-вторых, скучным и бездарным. 
То ли дело – мой «гений желания»! 
Правда, тогда я еще не понимала, 

кто со мной рядом. «Ни о чем не 
жалей, моя дорогая!» – как будто 
говорил во мне внутренний голос, 
принадлежащий моему супругу. 
Он не хотел меня учить. Он не хотел 
меня лечить. Просто он писал по-
вестушку за повестушкой, где глав-
ная героиня как-то подозрительно 
напоминала кой-кого сильно хоро-
шо знакомого…
А мне тем временем обломилась 
шикарная, по моему разумению, 
работа – редактором в престижном  
издательстве. Я ликовала! Сколько 
лет мечтала о чем-то подобном! 
Чуть ли не с детских лет читала 
чудные книги, изданные именно 
здесь! Я несла домой рукопись из-
вестного фантаста, крепко прижи-
мая ее к груди, и представляла себе, 
с каким восторгом буду ее читать, 
аккуратно расставляя недостаю-
щие запятые в гениальные форму-
лировки. Но, заглянув в маршрутке 
(«только одним глазком!») в начало 
будущего бестселлера, я прочитала 
страниц пять, не переставая щи-
пать себя под коленкой, чтоб не 
заржать в голос. Со страниц руко-
писи на меня смотрело полное от-
сутствие литературного таланта и 
такая тошнотворность, что редак-
тировать это не представлялось 
возможным. Я поняла, что до меня 
произведения этого автора пере-
писывались безвестными героями 
редактуры от корки до корки, и 
отказалась от работы. К чему пло-
дить симулякры? В смысле, рож-
дать несуществующих писателей? 
Особенно, когда у тебя дома сидит 
свой собственный гений.
Я с большим воодушевлением по-
грузилась в быт и стала готовить 
мужу котлеты по-киевски и мака-
роны по-флотски. Он был доволен, 
но пока не окончательно снял с 
меня прискорбную обязанность 
быть материалом для его произве-
дений.

Потом пришел черед исполнению 
моего юношеского желания позна-
комиться с двумя знаменитыми 
писателями – прозаиком и поэтом. 
Многие годы я твердила про себя их 
строчки, не желая смиряться с тем, 
что они понятия не имеют о моем 
существовании. Я знала, что им 
обязательно надо со мной подру-
житься! А может быть, даже… Но 
эти мысли я давно от себя отогнала. 
Однако время шло, мои вкусы меня-
лись. Теперь я точно знала, кто для 
меня лучший в мире прозаик. Ну и 
поэт заодно, хоть стихи муж писал 
редко и не стремился их публико-
вать. И в тот самый момент, когда я 
поняла  честно и окончательно, кто 
же в нашей литературе самый-
самый, на поэтическом вечере меня 
притиснули вплотную к знаменито-
му поэту, который интересовал 
меня теперь не больше, чем продав-
щица в местном супермаркете. Он 
игриво мне подмигнул, но я поста-
ралась придать своему лицу непо-
знаваемость метеорита. А знамени-
тый прозаик и вовсе подсел за сто-
лик ко мне и моей подруге, когда мы 
трепались в кафешке по поводу 
новых тенденций в развитии эссеи-
стики Татьяны Толстой. Подсел с 
устремленным на меня ясным взо-
ром и неприкрытым намерением 
тут же начать очередной роман. 
Стоит ли говорить, что я тут же це-
ремонно откланялась и побежала 
готовить своей обожаемой полови-
не сельдь под шубой?
Уверяю вас, в моей истории нет 
ничего фантастического! Мой «ге-
ний желания» и не думает мной 
манипулировать. Он, как и я, боль-
ше всего на свете обожает свободу, 
ценит личную независимость и 
чувство собственного достоинства. 
Просто…  есть в жизни вещи, кото-
рые происходят исключительно по 
воле фантазии. Ну и по воле любви, 
разумеется.  

П Р О З А  Ж И З Н И
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И чем дальше, тем чаще приходится уступать общественно-полезному 
«Надо!», а не такому родному и такому эгоистичному «Хочу!».
А с какой, спрашивается, стати? Разве человек враг себе, разве плохо 
удовлетворять собственные потребности? Даже умник Фрейд, и тот, в 
конце концов, пришел к выводу, что подавленное желание есть опасное 
желание, вот!
А что, разве не так? Ну хочется мне, скажем, поспать лишних часика четыре 
с утреца, ну почему бы не удовлетворить это самое желание? Кому лучше 
станет от того, что я, злая и невыспавшаяся, начну бросаться на окружаю-
щих, непременно вожделея отгрызть от них кусок филейной части – в на-
зидание, чтобы в будущем не лезли больше? Правильно, никому! Так с ка-
кого же перепугу я должна за шиворот выволакивать себя каждое утро из 
любимой тепленькой постельки, которая в это время суток мне жизненно 
необходима?
Да это вообще самое безобидное из моих желаний. Я много чего хочу. Для 
начала хочу, чтоб ввели многомужество – один муж для души, другой для 
хозяйства; хочу еду такую, чтоб сама готовилась, вкусно елась и не повиса-
ла мгновенно округлившимися щеками и попой; хочу колготки нервущие-
ся; хочу одежду непачкающуюся; хочу, елки-палки, рубль неразменный! 
Или сотню! Или лучше сразу тыщу!
Я хочу, понимаете, хочу! Почему же всегда я хочу только до тех пор, пока 

На одно мое несчастное «Хочу!» одномоментно нарождается сто, двести и триста 
таких же «Хочу!» рядом живущих, ходящих и сопящих.

Фото Ксении Мельник

Говорят, хотеть не вредно. Не верьте. Еще как вредно. Почти вся наша жизнь состоит 
из неудовлетворенных желаний и неиспользованных возможностей. 

Хочу!
рядом не захотел кто-то еще? Почему я должна обуздывать свои желания и 
упускать возможности? А потому, что на одно мое несчастное «Хочу!» одно-
моментно нарождается сто, двести и триста таких же «Хочу!» рядом живу-
щих, ходящих и сопящих. Такая вот арифметика, как говорится, «У верблю-
да два горба, потому что жизнь – борьба!» 
Что ж мне теперь, хотеть перестать?  А вот фигушки! Все равно хочу, и все 
тут. Хочу, чтобы сын рос здоровым, чтобы мама с папой вечно жили, хочу, 
чтоб у мужа с работой ладилось... На море хочу, в конце концов. Там бархат-
ный сезон скоро. А что, скромненько и со вкусом. Оно, конечно, можно и 
«алгеброй гармонию поверить», и «тайны мироздания постичь», и горы 
свернуть, и реки вспять пустить, а также луну с неба (далее по списку – звез-
ды и солнце) достать, да только желающих всего этого – цельная очередь 
уже стоит, и я в ней отнюдь не первый номер. Таких до меня ого-го сколько 
было и после меня еще миллион раз ого-го сколько будет.
Я уж лучше подручными средствами это самое мироздание постигать буду: 
вот пойду сейчас, одну его часть в детский сад соберу, а другую завтраком 
кормить буду. Благо, у меня и желания куча, и возможностей хоть отбавляй. 
А вы желайте, други мои, желайте – глядишь, и вам чего-нибудь обломится, 
ибо существует следующее постановление: желающий да удовлетворится!
PS. Любимый тост: давайте выпьем за то, чтобы наши желания обалдели от 
наших возможностей!    

М О Н О Л О Г
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Довесок

Поясняю совсем просто. Вот хочу я, например, ту блондинку за соседним 
столиком. Две-три недели цветов, восторгов, телефонных разговоров и 
потных ладошек на ее талии – и я таки добиваюсь своего. Вот оно, казалось 
бы. Живи и радуйся. Ага. Сейчас. Я ж точно знаю, что через пару месяцев 
мне придется рассказывать друзьям о запланированном культпоходе в 
театр, к потенциальной теще, в бутик, свадебный салон (нужное подчер-
кнуть) вместо того, чтобы выпить с ними по доброй кружке пива и погово-
рить о футболе. 
Понимаете, к чему я клоню? Нет?  Ну, еще проще. Вот друг у меня есть. Нор-
мальный такой парень. Жена, ребенок, квартира, ипотека, намечающаяся 
лысина и регулярный запой раз в полгода. Вот приперло ему машину ку-
пить. Не могу, говорит, пешком больше ходить. Несолидно. И чего 
несолидного-то – непонятно. Вон недавно инаугурацию нового президента 
показывали. Так даже тот – пешочком, понимаешь. Под дружные аплодис-
менты зрителей. Ну да мы не президенты пока что, поэтому машина нам 
нужна. Дальше – как водится. Кредит. Очередь в автосалоне. И неземной 
восторг по поводу очередного детища американской автоиндустрии, сде-
ланного трудолюбивыми китайцами. Теперь мой друг живет и радуется, 
по-вашему??? Вместо рассказов о поездках на природу с целью полюбо-
ваться видами и попутно предаться плотским утехам на заднем сидении, 
мы слышим нытье о дороговизне бензина. Это в лучшем случае. В худшем – 
рассказ о плотских утехах. Прямо на трассе. Только в качестве активного 

Человек устроен, собака, так, что все время чего-то хочет. При этом старательно 
делает мозги себе и окружающим. В этом теоретически нет ничего плохого.  
Но что обидно. Как только он получает то, чего хочет, то начинает ныть.

onlymax

партнера у друга почему-то всегда выступает доблестный сотрудник Сами-
Знаете-Чего. Это притом, что, насколько я знаю, мой друг стопроцентно 
гетеросексуален и раньше в подобном замечен не был. Вот так вот. 
А вы, девочки, не радуйтесь. У вас то же самое. Только еще хуже. Полго-
да растить ногти. Поправлять их форму с помощью альтернативно ори-
ентированного мастера в салоне красоты. Ползать по Интернету в по-
исках необычных рисунков для нейл-дизайна. И вот наступает трепе-
щущий миг славы. Вы приходите на работу. Скромненько кладете паль-
чики на клавиатуру. Как бы случайно собираете толпу таких же восхи-
щенных зрителей. И обсуждаете все лишения, которые вы перенесли 
во имя идиотской формулы про красоту, которой надо приносить жерт-
вы. Потом вы облегченно вздыхаете, глядя на завидующих подруг. И 
приступаете к работе. Ровно через десять секунд убеждаясь в том, что с 
ногтями такой длины лучше всего быть дублером Фредди Крюгера, а не 
набирать тексты на клавиатуре. Дальнейший период мучений я описы-
вать не буду. Поскольку джентльмен. Местами. Кстати. Давно хотел 
поинтересоваться у женщин. Вы с такими ногтями как в носу ковыряе-
тесь? Больно же, небось.
К чему веду. Что к каждому исполненному желанию прилагается довесок. 
Который это желание превращает в некий мучительный компромисс. 
Между радостью и болью. Хотя, с другой стороны… Если человек ничего 
не хочет – значит, он труп.  

Давно хотел поинтересоваться у женщин. Вы с такими ногтями как в носу  ковыряетесь?

М О Н О Л О Г
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Какие три желания  
вы загадали бы 
золотой рыбке?

Каждый из нас хоть раз думал: «Будь у меня золотая рыбка!.. Я бы!..» Интересно, насколько 
бы отличались эти сиюминутные желания от продуманных ответов наших героев?

Элина  
ПЕТРОСЯН

Директор эстетического салона Indola, проректор Академии 
красоты, визажист, стилист и колорист верит, что внутри каж-
дого из нас есть своя «золотая рыбка», свое скрытое волшеб-
ство. Ей хочется жить с внутренним ощущением счастья, полу-
чать радость от жизни и впечатлять абсолютной красотой фи-
зического тела.

Фото, дизайн Юрия Швыдченко

В О П Р О С  Н О М Е Р А
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Эдуард  
ГРИЦИНЕНКО

Управляющий пятигорским кафе «Ресторанный дворик» 
тоже имеет заветные желания и честно признается,  
что они меркантильные. Поэтому вслух он загадывает 
возможность внукам жить в цивилизованной, демократи-
ческой, в полном объеме этих определений, стране  
с именем Россия.
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В О П Р О С  Н О М Е Р А

Наталья 
БАСОВА

Директор Северо-Кавказского филиала в городе Пятигорске 
ООО Страховой Компании «Ростра», желает, прежде всего,  
чтобы сын вырос хорошим человеком. Также из приоритетов – 
поднять новое дело, которое только что организовали,  
ну а после этого хотелось бы исполнения третьего желания –  
отличного отдыха.
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Артем 
 МЕЛЕТОВ

Старший менеджер пятигорского магазина мужской одеж-
ды Emilio Guido, как представитель молодого поколения, 
позаботился бы о досуге молодежи в родном городе, а также 
об озеленении нашего курортного региона.  
А вот для себя лично он попросил бы детей-близнецов. 
Интересно, это считается за одно или за два желания? 
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– Наталья Евгеньевна, что со-
бой представляет компания 
«Ростра» и как долго она рабо-
тает на рынке страховых 
услуг?
– Страховая Компания «Ростра» – 
 это универсальная страховая ком-
пания, которая оказывает услуги 
юридическим и физическим ли-
цам на всей территории Россий-
ской Федерации. Компания рабо-
тает с 2000 года и имеет довольно 
развитую региональную сеть. Фи-
лиалы и представительства компа-
нии работают во всех крупных го-
родах страны. А с открытием  летом 
этого года филиала в Пятигорске, 

компания «Ростра» пришла и в 
наш, Северо-Кавказский регион.  
-– Каковы основные направле-
ния деятельности компании?
– Страховая Компания «Ростра» 
предоставляет самый широкий 
спектр услуг страхования. Компа-
ния осуществляет 19 видов страхо-
вания, представляя более 60 видов 
страховых продуктов. Это и страхо-
вание недвижимости, и страхова-
ние автотранспортных средств, и 
добровольное медицинское стра-
хование, и страхование от несчаст-
ных случаев, и страхование граж-
дан, выезжающих за рубеж, и мно-
гие другие услуги, предоставляе-
мые как частным лицам, так и кор-
поративным клиентам.
– Сегодня в нашем регионе 
работают представительства 
многих страховых компаний. 
Вы не боитесь конкуренции?
– Мы не только не боимся конку-
ренции – мы готовы предоставить 
абсолютно новые страховые про-
дукты, с которыми до нас в регионе 
никто не работал. Так, например, 
мы планируем сделать упор на 
специфику нашего региона как 

уникального бальнеологического 
курорта федерального значения.  
В связи с этим мы собираемся боль-
шое внимание уделять развитию в 
регионе добровольного медицин-
ского страхования с учетом запро-
сов лечебных учреждений и 
санаторно-курортных комплексов. 
Кроме того, активно планируем 
работать с туристическими компа-
ниями и заниматься страхованием 
граждан, выезжающих за рубеж. 
Из новинок также – страхование 
Олимпийских объектов, а также 
объектов, строящихся в рамках 
создания на Кавминводах особой 
экономической зоны туристско-
рекреационного типа. 
Справка Pro: ООО Страховая Ком-
пания «Ростра» основана в 2000 
году. Оплаченный уставный капи-
тал компании составляет 1 млрд. 
рублей. По итогам 2007 года акти-
вы компании составили более  
2,7 млрд. рублей. Региональная 
сеть Страховой Компании  
«Ростра» на 1 июля 2008 года  
насчитывает 20 филиалов и пред-
ставительств в городах страны. 
– Каких успехов вам удалось 

достичь с момента открытия 
филиала, и каковы ваши пла-
ны на ближайшее будущее?
– Основная задача нашего филиала 
на сегодня – это, конечно, привле-
чение новых клиентов и расшире-
ние деятельности компании «Ро-
стра» по всему Северному Кавказу. 
Филиал планирует расширять 
свою партнерскую сеть. Мы уже 
заключили договоры с такими 
крупными автомобильными ди-
лерскими центрами, как «КлючАв-
то», «Modus», «Эксклюзив Авто», с 
туристическими компаниями «Му-
станг» и «Валькирия». Кроме того, 
мы активно участвуем в жизни 
региона – принимаем участие во 
всех выставках, спонсорских меро-
приятиях. 
Что касается работы с физически-
ми лицами, то здесь нашей основ-
ной задачей является повышение 
уровня культуры страхования. 
Для этого мы планируем разви-
вать агентскую сеть, тесно рабо-
тать с населением. Мы хотим по-
казать людям, что страхование – 
это не отъем денег. Тем более что 
многие страховые продукты се-
годня стали в полнее доступны 
даже для малообеспеченных сло-
ев общества. Страхование – это, 
прежде всего, наша с вами безо-
пасность. Это наша уверенность в 
завтрашнем дне.

«Ростра» – уверенность 
в завтрашнем дне

Текст Екатерины Масловой, фото Дмитрия Сысун

В Пятигорске открылся первый на Северном Кавказе филиал 
Страховой Компании «Ростра». О перспективах развития 
филиала и о деятельности компании нам рассказала директор 

пятигорского филиала «Ростра» Наталья Басова.
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Нам 10 лет!Нам 10 лет!
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Кирилл 
Владимирович 
Лукьянов, 
директор 
Ставрополь-
ского филиала 
ОАО «Альфа
Страхование» 

«АльфаСтрахование»: 
можно двигаться дальше

Текст Ноны Михаелян, фото Юрия Рыдалева

Знаете ли вы, какой должна быть страховая компания, чтобы входить в десятку 
лучших страховых компаний России? Именно такой, как «АльфаСтрахование».

Группа «АльфаСтрахование» – это компания, 
которая работает на российском рынке стра-
хования более 15 лет.
Являясь частью финансово-промышленного 

консорциума, «АльфаСтрахование» предо-
ставляет универсальный пакет услуг, доступ-
ный любому клиенту и работающий исключи-
тельно на него.
При разработке программ компания предусмо-
трела интерес к самым разным видам страхова-
ния. В группе «АльфаСтрахование» можно за-
страховать практически все – в том числе обе-
спечить защиту интересов бизнеса, сохранность 
автомобиля, имущества, благополучный исход 
ремонта.
«АльфаСтрахование» предлагает различные 
страховые программы, которые обеспечивают 
клиенту уверенность в завтрашнем дне. А инно-
вационные программы «АльфаРЕМОНТ», «Не-
счастный случай», «ОСАГО+АльфаКАСКО», на-
копительное страхование жизни и страховые 
продукты для детей позволят предотвратить 
возможные проблемы в будущем. «АльфаСтра-
хование» заботится о потребностях своих кли-

ентов и предоставляет защиту в рискованных 
для жизни случаях.
Обладая консолидированным уставным капи-
талом около 2,5 миллиардов рублей, компания 
«АльфаСтрахование» предлагает как комплекс-
ные программы защиты интересов бизнеса, так 
и широкий спектр страховых продуктов для 
частных лиц. 
Высокий профессиональный уровень в работе с 
клиентами подтвержден первым местом в рей-
тинге страховых компаний по качеству обслу-
живания клиентов, который компания «Альфа-
Страхование» получила по результатам незави-
симого исследования, проведенного журналом 
«Имеешь право». К тому же, рейтинговым 
агентством «Эксперт» компании был присвоен 
наивысший рейтинг надежности –  А++.
На сегодняшний день разветвленная сеть ком-
пании составляет около 300 региональных 
представительств по всей территории России. 
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г. Пятигорск
 ул. Козлова, 28 

тел.: (8793) 97-44-77, 33-10-43

Группа «АльфаСтрахование» имеет аккредита-
цию в крупнейших банках, среди которых 
«Альфа-Банк», «Сбербанк», «Райффайзен-
банк» (Австрия), «МДМ-Банк», «Банк Дельта-
Кредит», ММБ, «КМБ-Банк», «КИТ Финанс», 
«Зенит», ВТБ-24 и др. 
Крупнейшие корпоративные клиенты группы 
«АльфаСтрахование» – это РАО ЕЭС, Аэро-
флот, «ВымпелКом», ИД «КоммерсантЪ», «Ка-
заньоргсинтез», TElE2 Россия, «Транснефте-
продукт», ТАИФ, Wimm-Bill-Dann, Urals Energy, 
ТНК-ВР, BEIERSDORf, campina, Daimler chrysler 
AG, Golden Telecom. Список клиентов компа-
нии практически бесконечен.В базе данных 
частных клиентов компании отмечены более 1 
миллиона предпринимателей.
На КМВ «АльфаСтрахование» сотрудничает с 
такими банками, как Северо-Кавказский  Банк 
Сбербанка России Пятигорское отделение, 
Ставропольпромстройбанк ОАО ФАИК ПСБ 
«Ставрополье» г. Ессентуки, ОАО «МеТраКом-
Банк» г. Минеральные Воды, ОАО КБ «Евросити-
Банк» г. Пятигорск, ООО «ХКФ БАНК» Пятигор-
ское региональное представительство Комбанк 
«Пятигорск» г. Пятигорск, БИНБАНК допофис 
«Пятигорский» г. Пятигорск. Активно развива-
ясь на территории КМВ с 2003 года, группа 
«АльфаСтрахование» постоянно расширяет 
свою клиентскую базу. На сегодняшний день в 
числе клиентов компании на Кавказских Мине-
ральных Водах – санаторий им. Калинина в г. 
Ессентуки, ликероводочный завод «Русский», 
ООО «Симпэкс», ООО «Приор», «Кавминвод-
ский спиртзавод, ООО «Афина»,  ООО «СХП 
«Простор», ООО «АгроХим Универсал», ООО 
«Кавказская пивная компания»,  ООО «КМВ 
Алко» и многие другие краевые компании.
– Достижение столь заметных высот – результат 
непрерывного динамичного развития компа-
нии и отдельных ее филиалов. Новый офис 

на КМВ позволит упрочить позиции компании 
в этом регионе, – считает директор Ставрополь-
ского филиала ОАО «АльфаСтрахование» 
Кирилл Владимирович Лукьянов.
По словам руководителя дополнительного 
офиса на КМВ, заместителя директора Ставро-
польского филиала Ирины Ли, новый офис по-
зволит увеличить клиентскую базу данных и 
приблизить к идеалу качество обслуживания 
компании. 
Чтобы быть лидером, необходим постоян-
ный труд, динамичность и умение идти на 
риск. Лишь при соблюдении этих аспектов 
возможно лидерство и конкурентоспособ-
ность на рынке страховых услуг.

В этой связи вполне закономерно, что по итогам 
первого квартала 2008 года сборы по ОСАГО в 
Ставропольском крае выдвинули «АС» на чет-
вертое место, а сборы по всем видам страхова-
ния – на второе.
Кроме этих достижений, по результатам анкети-
рования, проведенного газетой 
«Комсомольская правда», компании 
«АльфаСтрахование» была присуждена победа 
в номинации «Самый лучший сервис» среди 32 
ведущих компаний на краевом уровне.
Клиентам объясняются все особенности страхо-
вого продукта, предоставляются выгодные усло-
вия страхования, и, что самое главное, клиент 
может самостоятельно выбрать риски, от кото-
рых хотел бы застраховаться. В этом случае его 
выбор позволяет оптимизировать стоимость 
полиса. 
Компания «АльфаСтрахование» – это выбор 
срока страхования, возможность комбинирова-
ния предметов страхования, материальное 
возмещение от страховой компании в непри-
ятных для клиента случаях, возможность полу-
чить полное возмещение по страховому случаю, 
не покрываемому «Основными страховыми 
рисками». В конце концов – это абсолютная 
уверенность в завтрашнем дне, с которой легко 
можно двигаться дальше.
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Как «хорошо  
забытое старое» 
сделать «новым»
Текст Андрея Головань

Золотым дождем льются на нас рекламные обещания банков: 
«Мы снизили проценты по кредитам», «Мы проводим 
розыгрыш для VIP-клиентов», «Наши вклады стали еще 
выгоднее»… Все это можно было написать и в этой статье.  
Но мы этого делать не будем.

День рождения  
не только раз в году
Мы лучше расскажем вам исто-
рию. Не совсем обычную исто-
рию из жизни не совсем обычно-
го банка. Итак, в городе Пятигор-
ске существует банк с простым и 
звучным названием – «Пяти-
горск». Существует довольно 
давно – целых 18 лет. Но только в 
этом году с ним произошло без 
преувеличения самое значитель-
ное событие за всю его историю. 
Почему, спросите вы? Давайте 
разберемся вместе.
Банк «Пятигорск» образовался, 
отколовшись от всемогущего в 

советское время Госбанка. День 
его рождения – 25 октября 1990 
года – с гордостью указывался во 
всех официальных документах и 
с пафосом праздновался всем 
коллективом. Построенное на 
собственные средства массивное 
и мрачное здание давало его оби-
тателям ощущение значимости и 
уверенности в завтрашнем дне. 
Но шло время, и в городе появля-
лись все новые и новые банки. 
Молодые и агрессивные, они 
старались угодить каждому кли-
енту (слов «сервис» и «клиентоо-
риентированность» тогда еще 
никто не знал). И лишь главный 

банк города оставался спокоен и 
размерен в своей работе. Мед-
ленно и неизбежно он превра-
щался в «просто еще один банк» 
на небольшом банковском рынке 
региона Кавминвод. 
Спокойствие было нарушено 
появлением странного москов-
ского аудитора, от имени акцио-
неров проводящего анализ систе-
мы управления банка. Молодой 
специалист тщательно изучал все 
документы, допоздна задержи-
вался в банке, внимательно вы-
слушивал сотрудников. А потом 
вдруг уехал – так же внезапно, 
как и появился, оставив обеску-

раживающее впечатление у… 
своих будущих подчиненных. 
Да-да, в скором времени банк 
«Пятигорск» был куплен этим 
предприимчивым молодым чело-
веком при поддержке москов-
ских инвесторов. Кан Андрей 
Вячеславович, а именно так зва-
ли нашего аудитора, на поверку 
оказался матерым банкиром с 
15-летним опытом работы. 
На своем первом совещании он 
произнес:  «История этого банка 
делится на ДО и ПОСЛЕ 1 октя-
бря 2007 года». Вот так у банка 
«Пятигорск» появился второй день 
рождения.

Методика внедрения 
своего устава в чужой 
монастырь 
Очень многое после этого совеща-
ния встало на свои места. Однако 
основная проблема оказалась в 
том, что «свои места» были оче-
видны только для нового руково-
дителя, имеющего столь необхо-
димый в такой ситуации «свежий 
взгляд со стороны». Люди же, при-
вычные к установившемуся по-
рядку вещей, были дезориентиро-
ваны нарушенной идиллией. 
Началась нелегкая ломка миро-
воззрения. Действительно, так ли 
легко коллективу перестроиться 
за короткий период? И в то же вре-
мя, легко ли новому собственнику, 
будучи, по сути, чужаком, реализо-
вывать свои планы по новому 
«уставу», не наломав дров?
Практически сразу началось бо-
лезненное деление на передний 
край бизнеса и его тылы. Те, кто 
не принимал изменений и не ве-
рил в свои силы, покидали банк. 
При этом некоторые из них в ско-
ром времени появлялись в конку-
рирующем банке, расположен-
ном по соседству. В то же время 
многие из тех, кто еще вчера был 
рядовым специалистом, получи-
ли ответственные должности во 
вновь созданных подразделениях. 
Спустя почти год, собственник 
считает этот риск оправданным: 
«Было жизненно необходимо, 
чтобы люди поверили в свои 
силы, независимо от сложно-
сти поставленных задач». 
Зачастую нововведения в банке 
казались коллективу непонятны-
ми. Когда однажды на корпоратив-
ном сайте банка появился так на- Л
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зываемый «Кодекс», в непривыч-
ной и неформальной форме описы-
вающий «новые правила игры», 
один из менеджеров произнес: «Вы 
видели кодекс на сайте? Это, навер-
ное, просто шутка? Банк не может 
руководствоваться таким докумен-
том». Однако кодекс действует до 
сих пор – на него ссылаются при 
спорах, учитывают при принятии 
решений. Этот небольшой, харак-
терный пример иллюстрирует дей-
ственность нестандартных реше-
ний, которые, несмотря на сопро-
тивление, в долгосрочной перспек-
тиве оказываются продуктивнее 
привычных мер. В то время сотруд-
ники регулярно слышали от нового 
президента: «Забудьте то, что 
было раньше: нельзя сравни-
вать «сейчас» с тем, что было 

все это время. Сейчас у нас но-
вые цели, новые требования, 
и, соответственно, абсолютно 
новый банк». 

Лучше день потерять, 
потом за 5 минут  
долететь
Казалось бы, если в банк пришло 
новое энергичное руководство, 
если коллектив поверил в себя, 
неминуемо должна наступить эра 
стремительных изменений. По-
чему же на здании банка появи-
лось объявления о сдаче площа-
дей в аренду? И почему банк не 
меняет свое название – ведь его 
деятельность уже давно вышла за 
пределы отдельно взятого города? 
К слову сказать, переселение в 
новое здание уже давно обсужда-

ется в кулуарах банка. Банк вырос 
из своего недружелюбного зда-
ния, которое, как кокон, до поры 
до времени скрывало растущую в 
нем бабочку. Поэтому те, кто по-
нимает суть происходящих в бан-
ке изменений, спокойно и с одо-
брением восприняли объявление 
об аренде. Что же касается нового 
имени – возможно, когда-нибудь 
оно будет, но позже. Ведь проце-
дура ребрендинга – это не просто 
смена вывески. Чтобы сделать 
потерявший свои позиции «ста-
рый» банк по-настоящему новым, 
необходимо внедрить в жизнь 
новые перспективные планы. По 
мнению президента банка Андрея 
Кан,  «настоящие, стратегиче-
ские перемены – это вопрос 
не одного и даже не двух лет. 

Стойкую репутацию прогрес-
сивного банка не заработа-
ешь за 10 месяцев нового 
правления. Это тяжкий и кро-
потливый процесс, который в 
первую очередь затрагивает 
внутренние изменения. Они 
подобно огромному махови-
ку, который сначала чуть за-
метно, а потом все сильнее и 
сильнее начинает раскручи-
ваться».  И, действительно, за 
последние полгода в банке были 
заметны именно внутренние из-
менения, которые уже стали плат-
формой для дальнейшего роста. 
Например, уже сейчас зареги-
стрированы филиалы банка в 
Москве и Перми. Теперь в бли-
жайших планах банка – создание 
крупной филиальной сети на тер-
ритории всей России. Неплохая 
заявка для провинциального бан-
ка, не так ли?
Однако настоящие судьи проис-
ходящих изменений в банке «Пя-
тигорск» – это не банковские экс-
перты, не журналисты и даже не 
сотрудники самого банка. Главные 
судьи – это клиенты. Оценят ли 
они все эти усилия, хватит ли у них 
терпения пережить непростой 
период смены программного обе-
спечения, чтобы стать впослед-
ствии клиентами одного из самых 
прогрессивных банков страны? 
Сможет ли команда во главе с ма-
терым московским банкиром сде-
лать из хорошо забытого банка 
«Пятигорск» нечто абсолютно 
новое – это решать только Вам.  
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Пять лет –  
это только начало
Текст Валерии Федоренко, фото Ксении Мельник и из семейного архива

О том, как постоянно двигаться вперед, рисковать и не жалеть о несбывшихся 
мечтах, мы говорили с Александром Шенфельд, директором компании 
 «Строй-Дом».

Куда не приводят
мечты
– Александр Яковлевич, поче-
му именно этот бизнес?
– На самом деле, сложно назвать 
это продуманным и просчитан-
ным решением. Скорее, так сло-
жились обстоятельства. Через 
несколько лет после окончания 
института ко мне приехали друзья 
из Краснодара и предложили на-
чать бизнес в сфере систем конди-
ционирования. Нужен был чело-
век, управляющий филиалом на 
КМВ. Я подумал и взялся. С ними я 
отработал 2 года.  Получил очень 
неплохой первоначальный опыт. 
Потом появился «Строй-Дом».
Почему именно эта организация? 
Планировалось работать не толь-
ко с системами кондиционирова-
ния и вентиляции, были планы 
заниматься электрикой, отопле-
нием, системами контроля досту-
па, видеонаблюдением – хотелось 
охватить этот комплекс целиком. 
Постепенно мы приближаемся к 
воплощению всех планов пяти-
летней давности.

Риск проиграть  
был 70–80%!  
Но… Как правило, 
я пью шампанское.

– У меня есть компаньон Евгений 
Гаврик, с которым мы начинали и 
успешно продолжаем этот бизнес. 
На данный момент он руководи-
тель отдела «Металлопластико-
вые окна и двери». Почему я ока-
зался на руководящем месте? 
Наверное, из-за своей склонности 
к риску. Но все равно каждое стра-
тегическое решение мы принима-

ем сообща, вне зависимости от 
занимаемых нами кресел. 
– Насколько далеко бизнес увел 
вас от детской мечты?
 – Достаточно далеко. Я не могу 
сказать, что с детства мечтал ра-
ботать в строительной области. 
Отец – механизатор. У меня, ско-
рее, был интерес к машинам и 
транспорту вообще. К тому же, 
моя специальность – инженер-
механик по ремонту автомобиль-
ных двигателей – говорит о том, 
что я и двигался в направлении 
детской мечты. Я мечтал о боль-
шом автохозяйстве, ремонтной 
базе, мастерской.
– Как ваши родители отнеслись 
к идее кардинально сменить 
профессию?
– Родители всегда меня поддержи-
вали и поддерживают. Они просто 
положились на мое мнение. Тем 
более, у меня уже был свой жизнен-
ный опыт, опыт принятия непро-
стых решений. Сразу после инсти-
тута я полтора года отработал по 
специальности – механиком в авто-
колонне. В мастерской на ремонте 
ходовой иномарок – еще с год. И 
после этого попал в коммерцию. В 
каком-то смысле, в некоторых ве-
щах у меня просто было больше 
опыта, чем у родителей, конечно в 
бизнесе, а не в жизни.
Мы приехали из Казахстана, там 
жили в поселке еще приблизитель-
но с тридцатью другими немецки-
ми семьями. Мои бабушка с де-
душкой из тех немцев, что Сталин 
депортировал в Казахстан. Оттуда 
мы уехали в 1985 году, когда нем-
цы и русские стали массово поки-
дать эту землю. Почти все немец-
кие семьи подались в Германию. 
Небольшое количество семей пе-
реселилось в Саратовскую об-

ласть, где присоединилось к не-
мецким поселениям. Мы и еще две 
семьи приехали в Ставропольский 
край. Здесь много сельских хо-
зяйств и отцу было проще найти 
работу. Правда, маме пришлось 
получать другое образование. Она 
фотограф, а в то время большого 
спроса на фотографию не было. 
Так она стала бухгалтером.
– Вы не хотели уехать в Герма-
нию?
– Сразу как-то не получилось, а по-
том… Ну что Германия? Я был там 
несколько раз. Жить не легче, чем 
здесь. И начинать все с нуля уже не 
хочется. Конечно, там очень много 
родственников. Но мы предпочита-
ем просто ездить в гости.
– Вам случалось принимать ри-
скованные решения? И окупал-
ся ли риск?
– Случалось, и довольно часто. 
Во-первых, бизнес – это всегда 
определенный риск, во-вторых, 
когда начинаешь дело при отсут-
ствии большого капитала, ты про-
сто вынужден рисковать. Огляды-
ваясь назад, можно сказать, что 
мне часто приходилось прини-
мать очень тяжелые решения. 
Риск проиграть был 70–80 про-
центов! Но… Как правило, я пью 
шампанское.
– Как вы считаете, должны ли 
подчиненные быть максималь-
но информированы о ваших 
действиях?
– Я как раз из тех начальников, ко-
торые  действуют в соответствии со 
своим внутренним решением, не 
ставя никого в известность. Но я 
понимаю, что это не всегда лучший 
способ взаимодействия с сотрудни-
ками, и потихоньку борюсь с собой. 
Стараюсь делиться своими сообра-
жениями, информировать о пла-

нах, проектах, в которых собираем-
ся участвовать. И вижу, что это дает 
положительный результат.
Первое образование у меня тех-
ническое, и тонкости управления, 
менеджмента я постигал позже, 
когда работа уже шла полным 
ходом. Недавно окончил курс в 
Международном институте ме-
неджмента по специальности 
«Управление».
– Если не ошибаюсь, по стати-
стике, среди людей, получив-
ших техническое образование, 
наибольшее число успешных 
руководителей?
– Отчасти я согласен с этими дан-
ными. Но есть одно дополнение. 
Лучшие специалисты в области 
управления и, в принципе, в лю-
бой другой области, выходят из 
тех, кто успел отучиться на еще 
бюджетных факультетах, до того, 
как обучение повсеместно стало 
платным. Кто жил в общежитии 
при этом – вообще прошел своео-
бразную школу жизни.
– Если бы вы были в подчинении 
у человека, похожего на вас, вам 
бы нравился такой начальник?
– Я думаю, что 50 на 50. Мне само-
му в себе не всегда нравится склон-
ность недоговаривать, о которой я 
уже говорил. Раньше я всегда ста-
рался лично решать все вопросы, 
даже технические. На самом деле, 
в нашей отрасли есть большой 
дефицит кадров – не только на 
КМВ, но и вообще в Ставрополь-
ском крае. Мало хороших техна-
рей, мало специалистов тепло-
техников. Я начинал с того, что 
работал менеджером, потом сам 
монтировал кондиционеры. При-
ходилось во всем разбираться са-
мому и помогать людям. И даже 
сейчас, когда этими вопросами   

П Е Р С О Н А
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занимается брат, опытные инже-
неры, так и тянет поучаствовать 
самому. Это плохое качество. Надо 
доверять людям.Но у меня, как у 
начальника, есть плюсы, которые 
понравились бы мне – подчинен-
ному. Например, моя жизнера-
достность, благодаря которой мы 
всей командой выезжаем на отдых 
–в Приэльбрусье, Домбай или на 
море, надеюсь, компенсирует эти 
минусы в глазах сотрудников. Я 
вникаю в их проблемы, люблю 
общаться с коллегами. Мы стара-
емся не обсуждать работу на отды-
хе, просто общаемся, как хорошие 
знакомые. 
– Получается, выходя с работы, 
оставлять ее за дверью?
– Не получается. Все равно прокру-
чиваешь какие-то мысли, реша-
ешь рабочие вопросы по телефону.
Супруга говорит, что я даже во сне 
говорю о работе. Разве что один 
раз вышло случайно. Я уехал в Тур-
цию и забыл подключить между-
народный роуминг. Расстроился 
буквально часа на два. Потом по-
нял, что без меня ничего не разва-
лится, чему быть – того не мино-
вать, и так хорошо отдохнул, как 
давно не получалось. Специально 
отключать телефон, конечно, рука 
не поднимется.

Консервативный 
путь, может, 
и более спокоен,  
но однозначно 
менее итересен.
- Какое поведение со стороны 
работника недопустимо?
– В последнее время я все хуже 
отношусь к панибратству. Еще 
не выношу ложь и 
недостоверную информацию. 
Это касается не только работы, 
но и личной жизни. Никогда не 
потерплю воровства. Я всегда 
иду на уступки, стараюсь людям 
помочь, вникнуть в их 
ситуацию, но воровство не 
прощаю и ничем не 
оправдываю.
– Вам приходилось увольнять 
людей?
– Для меня это очень тяжелый шаг. 
Я до конца пытаюсь найти тысячу 
причин, чтобы оставить человека. 
Но если он не справляется…

П Е Р С О Н А
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– Какой подход в работе более 
близок – консервативный или 
ориентированный на 
нестандартные решения?
– Предпочитаю нестандартные 
решения, потому что они 
следствие нестандартного 
видения ситуации. Тогда перед 
тобой открывается более 
широкое поле деятельности и 
новые возможности. 
Консервативный путь, может, и 
более спокоен, но однозначно 
менее интересен.

Время строить новые 
планы
– Организации в этом году 
исполнилось 5 лет. Это 
критический срок для бизнеса. 
Он прошел несколько этапов: 
показал свою жизнеспособ-
ность, потом успешность и 
востребованность. Что 
дальше?
– Дальше – укрепление позиций. 
Работа на конкурентном рынке. 
Мы как раз подходим к тому 
моменту, где нужно знание и 
менеджмента, и маркетинга, 
потому что помимо достаточно 
сильных конкурентов в регионе 
ожидается появление нескольких 
крупных московских компаний. 
Сейчас нам нужно не расширение, 
а правильное построение 
структуры работы.
– Есть сотрудники старше вас?
– Некоторые монтажники 
постарше, мой отец… У нас почти 
семейная компания. Брат, сестра 
и отец работают вместе со мной. 
Только мама и супруга Елена 
нашли себя в других сферах.
– Проблем с дисциплиной не 
возникает?
– Сами понимаете – с отцом я 
спорить не могу. Он занимает 
первое почетное место по 
дисциплинарным взысканиям. 
Но зато на него всегда можно 
положиться.
Сейчас в планах запустить цех по 
производству воздуховодов. Там 
будут люди старше меня. Думаю, 
проблем не возникнет.
– Цех будет находиться здесь?
– В городе Лермонтове. У нас 
свой ПТО, 6–7 инженеров 
занимаются проектами. Под эти 
проекты закупаем для заказчика 
оборудование. Мы занимаемся 
не только продажей, 

проектированием, но и 
производством. При том бурном 
строительстве, которое ведется 
в крае, системы вентиляции 
более чем востребованы. До 
последнего времени мы 
заказывали детали у 
петербургской компании и ряда 
местных организаций. Мы 
чертили схемы, по которым нам 
изготавливали воздуховоды. Но 
даже три цеха не всегда 
справляются с заказами на 
большие объекты. Мы 

наращиваем свое влияние в 
регионе, и идея открыть свой 
цех более чем закономерна. Это 
позволит нам сократить 
расходы, сэкономить время и 
деньги, потому что отпадет 
необходимость в посреднике.
– Мужчина сначала должен 
сделать карьеру, а потом уже 
заводить семью?
– В идеале да. Хотя вообще-то 
понимаю, что это не всегда 
правильно. Вот мне сейчас 32 года, 
у меня нет детей. Мне кажется, я 

немного запоздал. Сейчас надо 
больше думать о семье, а потом 
продолжать карьеру.
– Что в приоритете – семья или 
работа?
– В последнее время – семья. 
Стараюсь уделять больше 
времени жене. Сотрудники 
имеют достаточно опыта, чтобы 
компания продолжала работу 
без кризисных ситуаций 
некоторое время, если я 
отсутствую по семейным 
обстоятельствам.  
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– Отдых – это смена 
деятельности?
– В какой-то мере, да. Но если 
кардинально отдыхать, то надо и 
кардинально менять 
деятельность. Я люблю экстрим. 
Это не только горные лыжи и 
длинные сложные спуски, но и 
рэйсинг. У меня есть мотоцикл, 
который по мощности не уступает 
хорошему автомобилю. Вот где 
дух захватывает! Сейчас 
подумываем с супругой о покупке 
двух спортивных велосипедов.
– Супруга разделяет 
увлечения?
– Не все. Если на машине она 
тоже не прочь прокатиться с 
ветерком, то к мотоциклам 
относится резко отрицательно. 
Ее можно понять – у наших 
друзей-мотоциклистов было 
несколько аварий. Но отказать 
себе в удовольствии промчаться 
на мотоцикле не могу. Кстати, у 
нас появилась идея прыгнуть с 
парашютом. Интересно было бы 
заняться и полноценным 
рафтингом. В Турции, говорят, он 
слабенький, поэтому пробовать 
не стали. Словом, мы открыты 
для экстремального отдыха и 
спорта. 
– Где интереснее отдыхать: 
в России или за границей? 
– Когда я занимался ремонтом 
дорожной техники в конце 90-х, 
были развиты бартерные 
отношения, и я, занимаясь 
разными рабочими вопросами, 
проехал почти всю Россию. Тула, 
Тверь, Ярославль, Кострома, 
Челябинск, Екатеринбург, 
Москва. Ездил и за границу. 
Поэтому могу сказать одно: не 
важно, куда едешь, важно – с кем. 
Это может быть Турция или 
Екатеринбург – не 
принципиальный вопрос. Я 
люблю отдыхать с шумной, 
веселой компанией. В этом мы 
сходимся с Еленой, но иногда она 
сторонник отдыха тет-а-тет.  
– Время на безделье бывает? 
– Нет. Видимо, пока до конца не 
настрою все так, чтобы работало 
«как часы», полежать на диване 
мне не дадут. И я, наверное, сам к 
этому еще не готов, да и не 
стремлюсь к пассивному отдыху. 
Если свободное время 
появляется, лучше его потратить 
на семью и друзей.  

П Е Р С О Н А
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Анастасия Тищенко
10 лет
дочь руководителя отдела продаж ТК «Квадрат», 
г. Пятигорск

Чтобы я окончила школу на золотую медаль, чтобы вся наша семья 
была богатой и в то же время счастливой. А еще я хочу себе розовый 
кабриолет. 

Три желания
Кто из нас в детстве не мечтал поймать золотую рыбку 
и загадать ей заветных три желания? Велосипед, 
жвачка и чтобы не было войны… Интересно, а о чем 
мечтают сегодняшние дети?

Даша Шарабок
4 года
дочь генерального директора компании «Жилье-
комфорт», г. Пятигорск

Попугайчика… кошечку… собачку. И еще лошадку!

Тимофей Журавлев
10 лет
сын управляющего салона света «Пайл», г. Пятигорск

Первое желание, чтобы мы были богатыми. Второе  –  hammer. А еще окон-
чить школу и институт на «отлично».

Эдик Товмасян
10 лет
сын начальника отдела рекламы Фонда 
перспективного развития г. Лермонтова

Первое желание – чтобы я был счастливым. Второе – чтобы у меня появился 
братик. А сестричка у меня уже есть. И третье желание – чтобы я уже окон-
чил школу.  

П Р О С Т О К В А Ш И Н О
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Компания специализируется  
на работе с корпоративными 
и VIP-клиентами.

Составляем индивидуальные туры, 
планируем деловые поездки.

Специальные тарифы в иностранных 
и российских авиакомпаниях.

Бронирование отелей в любой точке 
мира. VIP-залы в России и за рубежом.

Полный комплекс услуг по приему 
ваших иностранных партнеров, 
включая визовую поддержку.

С наилучшими пожеланиями,  

ТУРИСТИЧЕСКАЯ КОМПАНИЯ

Ставропольский филиал: 355000, г. Ставрополь, ул. Дзержинского, 131а, ТЦ «Нестеров»
тел./факс: +7 (8652) 29-73-29,  35-75-94, 35-79-54, e-mail: travel@statel.stavropol.ru

индивидуальность  Вашего путешествия 

Л
иц

е
нз

ия
 ТД

 №
00

21
04

6 
о

т 2
5.

02
.0

3г
., 

Д
Д

 №
00

21
04

4 
 о

т 2
5.

02
.0

3 
г. 

 



4 6   P r o   С Е Н Т Я Б Р Ь   2 0 0 8 
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В этот день желания начали исполняться бук-
вально с утра. Началось все с того, что муж-
ская половина нашего дискуссионного клуба 
– генеральный директор компании «Ауди Сер-
вис Минеральные Воды» Константин Гордиен-
ко и генеральный директор Терского племен-
ного конного завода Дмитрий Толмачев – 
пришли на встречу с огромными букетами 
роз. Чем очень порадовали женскую половину 
клуба – заместителя генерального директора 
ЗАО «РДЦ» Елену Оника и директора пятигор-
ского ресторанного комплекса «Эрмитаж» 
Татьяну Марьеву. 
А затем, как бы угадывая наше следующее 
желание, Татьяна Петровна пригласила всех 

День исполнения 
желаний
Текст Екатерины Масловой, фото Ирины Голиковой

Было ли у вас такое, что вот вы загадали желание, а оно вдруг раз – и сбылось? 
У нас было. Не успели мы подумать о том, как было бы здорово посидеть  
где-нибудь в уютном месте и в хорошей компании, как вот вам – пожалуйста!

участников клуба к себе – в уютное летнее 
арт-кафе «Ностальжи». И вот мы сидим за сто-
лом – погода прекрасная, настроение отлич-

Мечты сбываются? 
Pro: Скажите, вы верите в то, что все 
наши желания сбываются? 
Константин Гордиенко: Конечно, верю. У 
меня, например, с самого детства была мечта – 
 связать свою жизнь с автомобилями. Я тогда 
еще не представлял себе, как это будет выгля-
деть – ведь в то время не было ни дилерских 
предприятий, ни хороших машин. А те, что 
были, не продавались как сегодня, а распреде-
лялись по каким-то очередям, записям. Я не 
представлял как, но точно знал, что когда-
нибудь мое желание сбудется. И действитель-
но – несмотря на то, что жизнь меня все время 
как-то уводила от автомобилей – сначала я 

Человек должен 
стремиться к своей мечте, 
но помнить, что не все  
в этом мире зависит 
только от его желания.
ное, и вокруг наших цветов порхают бабочки. 
Кажется, о чем еще мечтать? Но оказалось, что 
желаний никогда не бывает слишком много.
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учился на учителя, потом на строителя, потом 
на финансиста, – в конечном итоге я все равно 
стал заниматься автомобильным бизнесом. 
Вот так моя детская мечта, к которой я всегда 
подсознательно стремился, стала реально-
стью, стала моей судьбой. 
Pro: Если следовать этой логике, то вы, 
Дмитрий Владимирович, в детстве меч-
тали о лошадях…
Дмитрий Толмачев: Честно говоря, о лоша-
дях даже не помышлял. С пятого класса и до 
начала учебы в институте я мечтал стать 
водителем-дальнобойщиком. Хотел работать 
в «Совтрансавто», ездить за границу. Да и ма-
шины мне у «Совтрансавто» нравились - Мер-
седесы, Вольво. В общем, решил я после вось-
мого класса поступать в Черкесский автодо-
рожный техникум. Как меня только родители 
и учителя не отговаривали – и кнутом, и пря-
ником. Директор школы пригрозил, что не 
отдаст мне документы (я ведь в школе един-
ственным отличником был, на медаль шел), 
родители турпоездку в Польшу мне купили – 
лишь бы только я в школе остался. И я остался, 
окончил 10 классов, получил медаль, но в ин-
ститут все равно поступил в автотранспорт-
ный. Подумал: а вдруг придется все-таки ба-
ранку крутить? Правда, сейчас уже об этом не 
мечтаю. Понимаю, что такая работа и семья – 
 несовместимы. 
Pro: Значит ли это, что не все наши мечты 
должны сбываться? Говорят же, что если 
Бог хочет нас наказать, он исполняет 
наши желания… 

Татьяна Марьева: Смотря, что вы имеете в 
виду – желания бывают разные. Но я так счи-
таю: все, что ни делается, все – к лучшему. И 
даже, если происходит что-то плохое, из этого 
нужно уметь извлекать пользу. Ведь это все – 
уроки, которые нам даются в жизни, чтобы мы 
сделали какие-то выводы и в будущем больше 
не допускали ошибок. Все мы ходим под Бо-
гом, и не нам решать, как и что должно слу-
читься. Но в то же время, это не значит, что мы 
должны лежать и ждать, когда нам что-то с 

тат – главное скрыто за кадром. Но я все равно 
довольна. И все, что имею сегодня, – скорее 
всего, это и есть мечта моей жизни. Другого 
бы я для себя не хотела. 

Утро вечера мудренее
Pro: Если заветного желания не удается 
достичь, стоит ли продолжать за него 
бороться?
Елена Оника: Все зависит от ситуации. Бы-
вают случаи, когда бороться необходимо. А 
иногда надо просто остановиться и пере-
ждать. Я считаю, что если на продолжении 
длительного периода не получается достичь 
заветной цели, и на пути к ней возникают 
какие-то преграды или знаки судьбы, то, на-
верное, не стоит идти дальше. Возможно, это 
просто не твое. Вот здесь все рассказывали про 
свое детство. Я в детстве занималась скрип-
кой. И после окончания восьми классов мечта-
ла поступить в Минераловодское музыкаль-
ное училище. Но получилось так, что во время 
вступительных экзаменов у меня поднялась 
температура, и экзамены я завалила. Я верну-
лась в школу, и постепенно желание занимать-
ся скрипкой ушло. И после школы я пошла 
учиться совершенно в другом направлении и 
сегодня нисколько об этом не жалею. У меня 
интересная работа. Так что только время мо-
жет показать, правильное было принято реше-
ние или нет. Большое видится на расстоянии. 
Pro: Но ведь время пройдет не скоро. А 
понять, твое это или не твое, хочется уже 
сегодня. Как отличить настоящие    

Если на пути к заветной 
цели постоянно 
возникают какие-то 
преграды, возможно, 
стоит задуматься – 
а твое ли это?

неба упадет. Человек должен стремиться к 
своей мечте, но помнить, что не все в этом 
мире зависит только от его желания. Но я, на-
верное, счастливый человек. Все, что со мной 
происходило, – было именно то, чего я и хоте-
ла. Я всю жизнь занимаюсь одним делом, и я 
бы не хотела для себя другой жизни или дру-
гой профессии. Ко мне в ресторан часто при-
ходят люди, которые в жизни очень загружены 
своей работой, и они говорят: какая хорошая 
работа у тебя! Все время музыка, все время 
праздник. Конечно, они видят только резуль-
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желания от тех, на которые не стоит тра-
тить времени и сил?
Татьяна Марьева: Нужно чаще прислуши-
ваться к самому себе. Надо слушать свое серд-
це и пытаться понять – действительно ли ты 
этого хочешь? Правда, не всегда удается де-
лать только то, что хочешь ты. Иногда прихо-
дится считаться и с окружающими. Но для 
того, чтобы осознать свои желания и мотивы 
своих поступков, нужно чаще оставаться нае-
дине с собой.  
Дмитрий Толмачев: А у меня для этого есть 
очень простой способ, который основан на 
пословице – утро вечера мудренее. Иногда 
меня прямо накрывает желание  что-нибудь 
купить. Уже готов и деньги выложить. Но я беру 
себя в руки и ухожу. И если на следующее утро 
просыпаюсь с мыслью об этой вещи, то иду и 
покупаю. Значит, это действительно то, чего я 
хотел. А если я проснулся и обо всем забыл, зна-

чит, эта вещь была мне не нужна. И это отно-
сится не только к покупкам, но и к принятию 
важных решений. Вообще, это хорошо, когда у 
тебя есть время все обдумать. Знаете, с тех пор, 
когда я начал работать на Терконзаводе, у меня 
очень много времени стало уходить на дорогу. 
Полтора часа я еду туда, полтора обратно. Так 
вот за это время я стал совершенно другим че-
ловеком. Потому что когда я за рулем, то ничем 
другим, кроме как думать, я заниматься не 
могу. Просто еду и думаю – обо всем. 
Елена Оника: Ага, значит, ваше детское же-
лание стать дальнобойщиком в какой-то сте-
пени сбылось!
Дмитрий Толмачев: (смеется) Получается, 
сбылось.

чтобы мы гордились своим городом. 
Константин Гордиенко: А я бы хотел, что-
бы повышалось благосостояние нашего наро-
да. Ведь пока у людей не удовлетворены их 
базовые потребности – в еде, одежде, каких-то 
элементарных вещах, – они не могут думать 
ни о каких глобальных проблемах. А когда 
люди будут обеспечены, они начнут заботить-
ся и о процветании региона, и об экологии, и о 
мире.
Дмитрий Толмачев: Но мы же говорим о трех 
желаниях, правда? Так почему бы нам не объе-
динить личное и общественное? Вопрос о мире, 
безусловно, я бы поставил на первое место. Для 
себя и своих близких я бы попросил здоровья. А 
третьим своим желанием я бы назвал улучше-
ние экологии. Для нашего региона и для страны 
в целом эта проблема сейчас очень актуальна. 
Когда я еду с работы домой и въезжаю в город, –  
а я живу в Невинномысске, – то сразу ощущаю, 

Наше желание 
может сбыться –  
для этого его нужно 
«запустить в эфир».

Три желания
Pro: В этом месяце мы задавали нашим 
читателям вопрос – какие три желания 
они бы загадали своей золотой рыбке? И 
почти никто не называл ничего личного  – 
 все говорили о каких-то глобальных ве-
щах, о мире на земле. Как вы думаете, 
люди не лукавили?
Татьяна Марьева: А знаете, я бы загадала 
то же самое. И я объясню почему. Например, 
моя дочь живет в Санкт-Петербурге и сейчас 
она приехала ко мне в гости всего на несколь-
ко дней. Мы планировали поехать с ней в 
горы, но из-за последних событий эту поездку 
пришлось отменить. Получается, что исполне-
ния наших личных желаний во многом зави-
сит от таких глобальных вещей, как ситуации 
в мире. Если все будет хорошо в мире, все бу-
дет хорошо и у нас. 
Елена Оника: Мне приятно, что мы думаем 
об одном и том же. Я бы тоже в первую очередь 
хотела, чтобы был мир. А еще – чтобы наш 
город процветал, чтобы к нам ехали люди, 
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насколько сильно меняется воздух, и насколько 
труднее становится дышать. А ведь от этого про-
исходят многие болезни. На Западе это давно 
поняли, и мне бы очень хотелось, чтобы важ-
ность этой проблемы осознали и у нас. 

«Отпустил он рыбку 
золотую…»
Pro: А если золотой рыбки не окажется 
под рукой, существует ли какой-то про-
веренный способ добиться желаемого? 
Константин Гордиенко: Наше желание 

тел – и поэтому у меня все получилось.
Елена Оника: Для осуществления своей 
мечты нужно делать все от тебя зависящее. 
И никогда не останавливаться на достигну-
том. Еще Эммануил Кант сказал, что если 
человеку дать все, то уже через минуту он 
скажет: это не есть все. Сколько бы человеку 
не было дано, сколько бы желаний не было 
исполнено, ему все равно захочется полу-
чить от жизни больше, захочется двигаться 
дальше. 

Pro: А должна у человека оставаться хотя 
бы одна, пусть неосуществимая, но боль-
шая и красивая мечта?
Дмитрий Толмачев: Конечно – я вот прези-
дентом мечтаю стать! Ну, а если серьезно, боль-
шая красивая мечта обязательно должна быть у 
каждого человека. Потому что это как звезда, 
которая освещает тебе путь. Ты знаешь, что ты 
никогда не достигнешь этой звезды. Но зато по 
пути к ней ты сможешь преодолеть много труд-
ностей и многого добиться в своей жизни.  

Большая и красивая мечта 
– это как звезда, которая 
освещает тебе путь.
может сбыться. Но для этого его нужно «запу-
стить в эфир» – высказать вслух, крепко по-
думать о нем, очень сильно захотеть. Тогда 
оно обязательно материализуется. И, конеч-
но же, надо трудиться. Когда я начал учиться 
в Америке на финансиста, у меня было очень 
сильное желание найти работу в какой-
нибудь финансовой компании. Я подавал 
свои резюме в различные компании в надеж-
де, что меня возьмут хоть куда-нибудь. Я так 
сильно этого хотел, что делал все от меня за-
висящее – учился, ходил на собеседования, 
сдавал экзамены. И, в конце концов, то, что 
мне предложили, превзошло все мои ожида-
ния. Меня вдруг пригласили работать финан-
совым консультантом сразу в несколько круп-
ных компаний, и я уже мог сам выбирать, 
куда пойти. Просто я очень сильно этого хо-
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Т Р Е Н Д

йод – это не только знако-
мое всем средство для об-
работки сбитых коленок.  
Это еще и один из важней-
ших микроэлементов,  
необходимых детскому  
организму. 

йод с доставкой на дом

Заказать  домой или в офис бутилированную йодированную питьевую воду вы можете  
в пятигорской компании «Аквалайф», расположенной по адресу: 
г. Пятигорск, ул. Крайнего, 49, тел. (8793) 33-02-38, 33-99-74.

Дефицит йода может 
вызвать у детей и под-
ростков многие недо-
могания – болезни 
щитовидной железы, 
снижение умственной 
и физической работо-
способности, сонли-
вость, подверженность 
простудам, нарушения 
роста, хрупкость ко-
стей.

В организме человека 
йод содержится в ни-
чтожно малых количе-
ствах – всего 20-30 мг, 
но его значение для 
слаженной работы 
растущего организма – 
очень велико. 

Ставропольский край 
является районом 
йододефицита, а, зна-
чит, вода должна быть 
такой, чтобы покры-
вать суточную потреб-
ность ребенка в йоде – 
150-200 мкг. 

Возместить недоста-
ток йода в организме 
можно, употребляя в 
пищу природную йо-
дированную питьевую 
воду, которая добыва-
ется с глубинных сква-
жин и содержит при-
родный йод в опти-
мальной концентра-
ции. В одном литре 
такой воды содержит-
ся суточная доза по-
лезного микроэле-
мента. 

Основное количество 
йода мы потребляем с 
водой и пищей. Купай-
тесь в море, ешьте мо-
репродукты, морскую 
капусту. 
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>>> Если человек хочет быть 
любимым, он должен пом-
нить: прежде чем что-то по-
лучить, нужно что-то отдать. 
То есть – полюбить самому.

>>> Чтобы брак был креп-
ким, нужно ответственно 
подходить к выбору своей 
половины. «Магические 
даты» тут ни при чем. Уже 
спустя полгода после 07.07.07 
пришли первые пары на раз-
вод. На 08.08.08 заявления 
подали 43 пары, но две из 
них вообще не явились на 
регистрацию. 

>>> Торжественное растор-
жение брака законом не 
предусмотрено, но и не за-
прещено. Если кто-то захо-
чет – пожалуйста. Иногда 
люди разводу больше рады, 
чем свадьбе. У меня есть зна-
комая, которая уже пятый 
год отмечает дату развода. 

>>> Трогательно проходят 
регистрации в местах лише-
ния свободы. Я видела там 
такие искренние чувства, до 
которых многим парам в 
ЗАГСе далеко. 

>>> Недавно к нам пришла 
пара «за пятьдесят». Он – 
итальянец. Она – гражданка 
России, учительница. В про-
шлом году будущая невеста 
со своими учениками поеха-
ла в Германию и там позна-
комилась с  женихом. Он до-
бивался ее целый год. Те-
перь они готовятся к свадьбе 
и уезжают жить в Берлин.

>>> 08.08.08  пришел парень 
в военной форме, сказал, 
что ему нужно срочно заре-
гистрироваться. «Супруга 
беременна, а меня отправ-
ляют в Южную Осетию».  
Я говорю: «Приходите во 
вторник». Он: «Нет, вы пой-
мите, меня уже в понедель-
ник отправляют». Ну, мы их 
зарегистрировали 08.08.08.  

[среда обитания]

БЫТЬ

НАТАЛЬЯ ЖЕРНОВАЯ ОФИ-
ЦИАЛЬНО РЕГИСТРИРУЕТ 
ИСПОЛНЕННОЕ ЖЕЛАНИЕ 
«БЫТЬ ЛЮБИМЫМ». ПОТО-
МУ ЧТО РАБОТАЕТ ЗАВЕДУ-
ЮщЕй ОТДЕЛОМ ЗАГС 
УПРАВЛЕНИЯ ЗАГС СТАВРО-
ПОЛЬСКОГО КРАЯ ПО ЛЕ-
НИНСКОМУ РАйОНУ ГОРО-
ДА СТАВРОПОЛЯ. 

Фото Ксении Мельник

любимым
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Будущее  
Кисловодска – 
в наших руках
Текст Екатерины Масловой, фото Юрия Рыдалева

Уникальные минеральные источники, целебный 
горный воздух – Кисловодск обладает всем 
необходимым для того, чтобы стать курортом мирового 
значения. В этом уверен председатель комитета по 
курорту и туризму, депутат думы города-курорта 
Кисловодска Александр Джангиров.

– Александр Павлович, скажите, сможет 
ли Кисловодск в будущем конкурировать 
с международными здравницами и что 
для этого нужно сделать уже сегодня?
– Безусловно, у Кисловодска, как и у большин-
ства российских здравниц, сегодня существует 
множество проблем. Колоссальный лечебный и 
культурный потенциал российских курортов 
используется сейчас не более чем на 50 процен-
тов. Конечно, по некоторым показателям наши 
курорты уступают западным. Но в то же время, 

есть у нас и много плюсов. Например, в отличие 
от зарубежных отелей, предоставляющих одно-
типные спа-услуги, наши здравницы обеспечи-
вают отдыхающих комплексным санаторно-
курортным лечением, включающим и бальнео-
логические процедуры, и аппаратную физиоте-
рапию, и лечебную физкультуру, и лечебное 
питание. Именно это в первую очередь делает 
наши курорты конкурентоспособными на меж-
дународном рынке курортных услуг. 
Очевидно, что в последнее время  значительно 

возрос интерес к нашим здравницам, в том чис-
ле и на государственном уровне. В частности, 
президент Российской Федерации Дмитрий 
Медведев одним из основных направлений со-
временного здравоохранения назвал профилак-
тику заболеваемости. А самая важная роль в 
профилактике, как известно, принадлежит 
именно санаторно-курортному лечению. И во 
многом теперь уже от нас зависит, как мы будем 
развивать санаторно-курортную отрасль наше-
го города, что сделаем для того, чтобы наш город 
стал привлекательным для отдыхающих. Наде-
юсь, что и наш комитет по курорту и туризму 
города Кисловодска будет способствовать реше-
нию этих задач.
– А какие конкретно задачи стоят сегодня 
перед комитетом по курорту и туризму 
Кисловодска, и какие функции возложе-
ны на него городом?
– Основные задачи комитета – это регулирова-
ние комплексного развития санаторно-
курортной и туристской отрасли нашего города, 
реализация федеральных нормативных право-
вых актов, направленных на ее развитие. Боль-
шое внимание уделяем мы проведению и раз-
работке рекламно-информационных меропри-
ятий по продвижению санаторно-курортного и 
туристского продукта нашего города на вну-
треннем и внешнем рынках. Мы производим 
рекламную продукцию – фильмы, путеводите-
ли, представляем наш город на различных спе-
циализированных выставках и ярмарках. Толь-
ко в этом году под руководством администра-
ции КМВ, возглавляемой сейчас Виктором Ни-
колаевичем Вышинским, мы принимали уча-
стие практически во всех выставках, посвящен-
ных туризму, – в Москве, Санкт-Петербурге, 
Сочи, Ростове-на-Дону. Мы также самостоятель-
но организуем и проводим различные конфе-
ренции, семинары и другие мероприятия по 
вопросам курортов и туризма. И, конечно, 
одной из основных задач нашего комитета явля-
ется разработка и внесение предложений, в том 
числе и в правительство края, направленных на 
решение самых острых проблем города-
курорта.
– Каковы же основные проблемы города 
Кисловодска сегодня, и в чем вы видите 
пути решения этих проблем?
– Главная наша проблема на сегодня – это отсут-
ствие должного финансирования города. А отсю-
да проистекают и все другие проблемы. Возьмем, 
например, парк. Ведь Кисловодский парк – это 
главное богатство нашего города, уникальный 
памятник природы и ландшафтной архитекту-
ры. Но содержание парка требует огромных за-
трат, – он давно не обновлялся, не восстанавли-
вался, – а источников финансирования в бюдже-
те города для этого сегодня нет. Мне жаль, что 
сегодня у нас нет такого финансового инстру-
мента как курортный сбор. Если бы каждый из 
250 тысяч отдыхающих – а именно столько чело-
век в год мы сегодня принимаем – внес бы не-
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большую сумму в размере ста рублей, то это была 
бы дополнительная лепта на содержание Кисло-
водского парка. К счастью, в последнее время 
правительство края во главе с губернатором Ва-
лерием Вениаминовичем Гаевским повернулось 
лицом к проблемам нашего города. В частности, 
когда в июле этого года на рабочем заседании 
депутатов Государственной думы Ставрополь-
ского края депутатами от нашего города был 
поднят вопрос о необходимости благоустройства 
курорта, Валерий Вениаминович оказал нам 
реальную помощь. Сразу после заседания он 
лично посетил Кисловодск, ознакомился с про-
блемами города и поспособствовал выделению 
из краевого бюджета средств на благоустройство 
и реконструкцию дорог. И я думаю, что это толь-
ко начало в процессе улучшения облика и повы-
шения привлекательности нашего курорта.
– А это значит, что у Кисловодска большое 
будущее?
– Я в этом не сомневаюсь. Ведь Кисловодск об-
ладает не только богатым природным потенциа-
лом и современной санаторно-курортной базой. 
Кисловодск – это еще и разнообразные 
туристско-экскурсионные возможности. Он 
известен историческими и архитектурными 

памятниками, экскурсионные бюро нашего 
города предлагают около ста интересных марш-
рутов по городу, его окрестностям, Кавминво-
дам и республикам Северного Кавказа. Приятно 
и то, что в последнее время Кисловодск стано-
вится центром спортивного и активного туриз-
ма, здесь начинаются многие горные маршру-
ты, в том числе и по восхождению на Эльбрус. 
Также город-курорт Кисловодск располагает 
всеми возможностями для развития делового и 
конгрессного туризма. В городе неоднократно 
проводились крупные мероприятия, например, 
такие как международная конференция «Мир 
на Кавказе через туризм», кинофестиваль «Золо-
той витязь», международный форум «Кавказ-
ское гостеприимство» и многие другие. 
– Александр Павлович, последний вопрос 
– провокационный: а где вы сами предпо-
читаете отдыхать?
– Конечно, в Кисловодске! Я искренне люблю 
свой родной город, и не случайно все свои силы 
отдаю на развитие его курортной и туристиче-
ской отрасли. Я потомственный кисловодчанин – 
 моя семья живет здесь уже на протяжении 120 
лет. А мой отец является почетным гражданином 
города. Поэтому отдыхаю я, конечно же, в род-
ном Кисловодске. Люблю гулять в парке, занима-
юсь активными видами спорта – зимой катаюсь 
на лыжах, летом играю в большой теннис, люблю 
конные прогулки. А еще я поклонник настоящего 
кавказского застолья – вы же знаете, наш город 
славится своим гостеприимством.  Поэтому я 
всем говорю: лучше места на земле, чем Кисло-
водск вы не найдете. Здесь и минеральные источ-
ники, и горы, и целебный воздух, и, конечно, 
современная санаторно-курортная база. Ну, а все 
прочие проблемы, я думаю, мы со временем ре-
шим. Так что приезжайте в наш город – Кисло-
водск подарит вам солнце, воздух и нарзан!  

Благодарим комитет по курорту и туризму при админи-
страции города-курорта Кисловодска за помощь в орга-
низации интервью.
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О том, как наладить взаимовыгод-
ное сотрудничество с клиентами, 
мы попросили рассказать руково-
дителя кровельного направления 
компании «Жилье-Комфорт» Ро-
мана Ляхова. 
– Роман Александрович, како-
му профилю вы посоветуете 
отдать предпочтение?
– Металлический профиль – это 
оптимальный материал для строи-
тельства, одинаково хороший в 
ценовом и в технологическом 
аспекте. Его преимущества оче-
видны: срок эксплуатации состав-
ляет не менее 40 лет, нагрузка на 
стропильно-мауэрлатную группу 
около 5 кг на квадратный метр, 
удобство монтажа и эстетика 
внешнего вида кровли. В качестве 
сырья для производства мы ис-
пользуем холоднокатаную, горя-
чеоцинкованную сталь с много-
слойным  покрытием «полиэстер» 
ведущих российских комбинатов, 
таких как ОАО «Новолипецкий 

Металлический 
профиль: 

советы дилерам
У продавцов и дилеров российских предприятий, реализующих 
металлический профиль, часто возникают сезонные проблемы. 

Одна из главных – возможность  производства материла в 
кратчайшие сроки в летний период. 

металлургический комбинат», 
ОАО «Магнитогорский металлур-
гический комбинат», ОАО «Се-
версталь», ООО «Стилмет». Про-
дукция компании успешно конку-
рирует с материалами европей-
ских и азиатских поставщиков. 
– Каким образом в вашей 
компании решается актуаль-
ная для многих производите-
лей проблема сезонного де-
фицита материалов?
– При выборе производителя сто-
ит обращать внимание на наличие 
необходимых позиций профили-
рованного листа. В дальнейшем 
это станет гарантией ваших беспе-
ребойных продаж. Так, например, 
наша компания закрывает потреб-
ность рынка за счет достаточного 
ассортимента продукции: профна-
стила С-8, МП-20, НС-35, Н-60, и 
суперхита продаж – металлочере-
пицы «Супермонтеррей».
– Расскажите о нестандарт-
ных предложениях?

– У строителей порой возникает 
потребность в нестандартном по 
размеру профиле. Если, предпо-
ложим, необходимо перекрыть 
особо длинные цельные промыш-
ленные пролеты. С этой целью 
наша компания производит проф-
настил  длиной 12 метров и более.  
Шведская технология проката – 
еще один наш эксклюзив. По этой 
технологии в компании «Жилье-
Комфорт» производится стеновой 
профиль С-8. Ее особенность в 
оригинальной фактуре материа-
ла, которая делает поверхность 
эстетически привлекательной и 
более удобной при монтаже. 
Основное преимущество профна-
стила МП-20 заключается  в  допол-
нительной канавке для отвода 
воды, которая в сочетании с ре-
бром жесткости, позволяет до-
стичь лучшей гидрозащиты в ме-
стах нахлеста листов и использо-
вать профиль на практически пло-
ских скатах кровли.
– В чем заключается специфи-
ка обслуживания дилеров?
– Для максимально эффективного 
взаимодействия мы предоставля-
ем каждому из наших партнеров 
услуги персонального менеджера, 
который строит совместную рабо-
ту с учетом специфики бизнеса 
дилера. Для консультативного 
решения любых вопросов в ком-
пании «Жилье-Комфорт» действу-
ет телефон службы поддержки 
клиентов. 
Мы оказываем партнерам не 
только технологическую, но и ре-
кламную помощь. Компания 
«Жилье-Комфорт» предоставляет 
рекламное оборудование и вклю-

чает всех заказчиков в план ре-
кламных мероприятий, что спо-
собствует дополнительному при-
току их клиентов. 
Преимуществом является и то, что 
наш завод расположен в Пятигор-
ске, что гарантированно ограни-
чивает срок выполнения заказа 
тремя днями. 
– Какие условия, на ваш 
взгляд, обеспечивают эффек-
тивность деятельности по-
ставщиков? 
– Основная наша рекомендация – 
 держаться подальше от компа-
ний, не имеющих единой цено-
вой политики. Отсутствие тако-
вой грозит постоянным демпин-
гом со стороны самого завода-
производителя. Мы предлагаем 
своим партнерам единое цено-
вое поле, а также гибкую систему  
скидок.
Компания «Жилье-Комфорт» 
сегодня проходит через процеду-
ру получения сертификата между-
народного стандарта менед-
жмента качества ISO 9001:2000. 
Мы стремимся к тому, чтобы со-
трудничество с нашими партне-
рами также происходило на уров-
не единых международных стан-
дартов. 
Рекомендация от компании 
«Жилье-Комфорт» и от меня лич-
но: хотите стабильных продаж в 
секторе кровельных, стеновых 
металлических профилей, ищите 
компанию с лучшими ценовыми 
предложениями, ассортиментом 
и самое главное – сервисом. И 
чем ближе она к вам, тем больше 
гарантий поставки вашего заказа
в срок. Даже в разгар летнего 
сезона.

Компания 
«Жилье-Комфорт»

Производитель 
кровельных и стеновых 

материалов
г. Пятигорск 

Лермонтовский разъезд 
Промзона, база ДСК
тел. 8 (8793) 32-54-26
Служба поддержки 

клиентов 8-800-55555-99
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Тенденции, мода, 
комфорт

Текст Эллы Сехпосовой, фото Дмитрия Сысун

Каждый новый день приносит новые идеи во все сферы 
нашей жизни. Для знакомства с новыми тенденциями 
в мире отделочных материалов был организован 
крупный семинар, прошедший в стенах ТК «Квадрат». 

Динамичное развитие концепций современ-
ного дизайна не перестают удивлять, совер-
шенствуясь как в практичности, так и в качестве 
используемых материалов. Организованный 
семинар имел узкую специфику. Представите-
ли двух известных брендов – Ariana и Jacob 
Delafon – рассказали о новых коллекциях кера-
мической плитки и свежих идеях для интерье-
ра ванных комнат. Приглашенными гостями, а 
значит, и слушателями семинара стали дизай-
неры, архитекторы и строители КМВ.

Открыли семинар официальные представите-
ли Итальянской фабрики Ariana – Фабио Бетти-
ни и Альберто Делюка. 
Фабрика Ariana, основанная более 30 лет на-
зад, – один из ведущих производителей кера-
мической плитки в Италии. Ее продукция отли-
чается превосходным сочетанием стильного 
дизайна и практичности, и рассчитана на инди-
видуальные требования.
– В первую очередь наша компания ориентиру-
ется на российский рынок, – рассказывает 

бренд-менеджер фабрики Ariana в Южном 
федеральном округе Елена Познахирина.  
– Даже первые презентации новых коллекций 
фабрика проводит на Московской выставке 
MosBuilt, а потом уже в Италии. Интересно, что 
вкусы и требования двух стран совпадают и, 
если какая-то коллекция пользуется успехом в 
Италии, то и в России она очень популярна. А 
сегодняшний семинар очень важен для нас, так 
как он поможет донести ключевую информа-
цию о нашей компании и о ее продукции до 
дизайнеров и архитекторов, а через них до 
конечного клиента. 
Фабио Беттини и Альберто Делюка, специаль-
но приглашенные для проведения семинара, 
рассказали об истории компании, о принципах 
работы с клиентами, о технологиях производ-
ства. Цветовая гамма и рисунок плитки всех 
новых коллекций разрабатывается при уча-
стии всемирно известного дизайнера Пьера 
Кардена. Он считает, что сотрудничество с фа-
брикой Ariana дает простор для реализации 
его творческих идей и безошибочного стиля. 
Главной темой выступления Фабио Беттини и 
Альберто Делюка были новые коллекции – 
BAlA, cYRclE, STARDUST, fAShION, cAlASSIA. 

Представители 
фабрики 
Ariana,  
руководители 
и коллектив  
ТК «Квадрат»

Фабио Беттини 
представитель 
фабрики Ariana 

в Италии

Альберто 
Делюка, 
представитель 
фабрики Ariana 
в Италии
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Все они соответствуют последним модным 
тенденциям в мире керамики, и произведены 
с соблюдением Европейских стандартов каче-
ства. Стоит заметить, что все эти коллекции уже 
есть в Торговом Комплексе «Квадрат».
Всю информацию участники семинара воспри-
нимали очень позитивно, подтверждение 
тому количество вопросов заданных предста-
вителям фабрики. После завершения основно-
го выступления их еще долго не отпускали слу-
шатели. Но организаторы семинара предусмо-
трели все. Приятным сюрпризом для всех при-
глашенных стал фуршет. Это дало возможность 
всем участникам семинара обсудить весь услы-
шанный материал, подискутировать, поде-
литься личным опытом друг с другом и, конеч-
но же, отдохнуть, сделав перерыв в семинаре.
Продолжил  семинар региональный предста-
витель бреда Jacob Delafon по Южному регио-
ну Дмитрий Годованный.
– Мы стремимся создавать продукцию, которая 
соответствует единому высокому уровню каче-
ства и воплощает в себе мастерство и богатый 
опыт прошлых лет.
Марка Jacob Delafon занимает второе место в 
мире по производству сантехники, а в России 
она работает уже более 10 лет. Важной особен-
ностью этой марки является осуществление 
гарантийного и постгарантийного обслужива-
ния на всей территории РФ. Миссия Jacob 
Delafon – украшать жизнь людей, принося гар-
монию и благополучие, дарить им стиль и ком-
форт. Эта компания отсчитывает свою историю 
с 1898 года и, будучи частью международного 
концерна kohler, предлагает готовые дизай-
нерские решения в виде целых коллекций ван-
ных комнат, включающих весь ассортимент 
сантехнической продукции. Хочу обратить 
ваше внимание на присутствие всего ассорти-
ментного ряда в ТК «Квадрат». Самые послед-
ние коллекции представлены на прекрасных 
экспозициях зала сантехники. 
Также вниманию участников семинара была 
представлена продукция немецкой компании 
WEDI, которая занимается производством па-
нельных плит и конструкций из экструдирован-
ного пенополистирола XPS, продукция немец-
кой компании hOBA STEEl, изготавливающей 
плитку из нержавеющей стали и стеклянная 

плитка австрийской компании VIllIglas. 
Аудитория задала не меньше вопросов и по 
второй части семинара. Представители и участ-
ники еще долго обсуждали заинтересовавшие 
их моменты, уточняли информацию и дели-
лись своими впечатлениями, а потом благода-
рили организаторов.
– Проведение мероприятий подобного рода – 
это часть проводимой нами политики по уста-
новлению дружественных отношений с дизай-
нерами и архитекторами, – рассказала руково-
дитель отдела продаж ТК «Квадрат» Ирина 
Александровна Тищенко. – Обучающие семи-
нары не редкость для нас, но семинары такого 
масштаба и уровня, с присутствием итальянских 
гостей и у нас проводятся впервые. В будущем 
мы планируем собираться каждые полгода, так 
как для нас очень важно не просто поддержи-
вать рабочие отношения с нашими клиентами, 
а своевременно и оперативно оказывать высо-
коквалифицированную помощь в выборе. 
Именно поэтому необходимо быть в курсе са-
мых последних новинок в мире отделочных 
материалов. Тем более, мы уделяем особое 
внимание своим постоянным клиентам, дизай-
нерам, архитекторам, строителям. Подтверж-
дением тому служит не только организация 
семинаров. ТК «Квадрат» абсолютно бесплат-
но предлагает дизайнерские услуги всем своим 
покупателям, внимательный и квалифициро-
ванный персонал оказывает профессиональ-
ную помощь, наличие современного техниче-
ского оснащения позволяет ускорить процесс 
покупки. И это только начало. Мы регулярно 
обновляем весь ассортиментный ряд торгового 
комплекса, максимально быстро завозим все 
новинки и благодаря этому выбор представ-

ленных коллекций удовлетворяет требовани-
ям самого взыскательного клиента. Впереди у 
нас создание мощной дизайнерской группы. А 
совсем скоро стартует масштабный конкурс 
дизайнеров и архитекторов «Новое решение». 
Масштабный – потому что, во-первых, этот про-
ект будет проводиться при поддержке Кавмин-
водского отделения Союза дизайнеров России, 
а, во-вторых, его участниками станут дизайне-
ры интерьеров и архитекторы со всех Кавказ-
ских Минеральных Вод. Кроме того, для прове-
дения этого конкурса подготовлен значитель-
ный призовой фонд и много сюрпризов. Так что 
следите за рекламой и объявлениями. 
 Подводя первые итоги, можно смело говорить 
о том, что проведенный семинар носил объем-
ный информационный характер. Вся получен-
ная на нем информация будет воплощаться в 
жизнь, ведь современный уютный и комфорт-
ный дом невозможен без консультаций спе-
циалистов и продуманного, квалифицирован-
ного и компетентного дизайн-проекта.

P.S.: Администрация ТК «Квадрат» благодарит за 
великолепную подготовку и организацию фуршета 
команду Пятигорского кафе «Санта-Фе» во главе 
с шеф-поваром Виктором Лекай.

Фуршет  
для гостей  
и участников 
семинара

Руководители 
ТК «Квадрат»  
и представите-
ли Jacob 
Delafon

Виктор Лекай, 
шеф-повар 
кафе  
«Санта-Фе»

Торговый комплекс 
«Квадрат»

г. Пятигорск  
ул. Ермолова, 38, стр.2  

Тел: (8793) 399-100, 399-101
e-mail: alja.moskaeva@rambler.ru
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В поисках хорошей крыши мы направились в 
Минеральные Воды, в строительную фирму 
«Мастер Кровли» – предприятие, которое уже 
несколько лет успешно работает на региональ-
ном рынке кровельных материалов. Михаил 
Савостин, генеральный директор строитель-
ной фирмы «Мастер Кровли», охотно ответил 
на все вопросы и рассказал нам о крышах 
практически все.
– Михаил Олегович, чем занимается 
ваша организация?
– Мы предоставляем достаточно широкий вы-
бор кровельных материалов ведущих мировых 
производителей: металлочерепицу, профна-
стил, гибкую черепицу Ruflex, ShINGlAS, «Онду-
лин», натуральную и керамическую черепицу 
фирм BRASS, cREAT ON, композитную черепицу 
ROSER, MetroBowd, медную кровлю. Кроме 
того, мы занимаемся реализацией мансардных 
окон VElUX и материалов для отделки фасадов: 
металлический сайдинг, фасадные кассеты, 
линеарные панели, фиброцементные плиты 
lTM cOMPANY. Искусственный камень «Интер-
кам». Также мы располагаем достаточным ас-

Один шаг от идеи 
до воплощения

На свете много прекрасных мест, но настоящее счастье 
приходит только под надежную крышу родного дома.

сортиментом утеплителей, систем наружного 
водоотвода и подкровельной вентиляции. 
Наша компания занимается расчетом и ком-
плектацией полнокомплектных зданий из 
оцинкованных изделий А-серии и Z-серии 
сэндвич-панелями поэлементной сборки и 
трехслойными сэндвич-панелями.
– «Мастер Кровли» работает только в 
нашем регионе?
– Наши заказчики – не только представители 
малого бизнеса, но и крупные предприятия, 
автомобильные и торговые центры, рынки, 
строительные и общественные организации. 
Спрос на нашу продукцию растет с каждым 
годом, соответственно увеличивается количе-
ство клиентов за пределами КМВ. Один из 
ключевых моментов в нашей работе – учет 
специфики региона при работе над заказом.  
Из-за различных климатических условий при-
ходится подбирать соответствующий матери-
ал, который будет достойно служить в опреде-
ленной местности. Учитываются и предпочте-
ния жителей – стараемся заказывать материал 
не только отличный по качеству, но и доступ-
ный по цене.  Наша компания обеспечивает 
бесплатный выезд менеджера по указанному 
адресу для проведения консультации по тому 
или иному товару, последующего замера и 
расчета количества необходимого материала 
на объект. По КМВ доставка бесплатная.
– Что вы считаете наиболее сложным в 
своей работе?
–  Фирм нашего уровня не так много. Сложность 
работы в том, что некоторые из наших заказчи-

ков обращаются к нам, уже имея негативный 
опыт работы с фирмами-однодневками, кото-
рые не могут  гарантировать качество предла-
гаемых материалов. Для нас же важно быть 
уверенным в том материале, который мы по-
ставляем. Хочу  заострить внимание на  одном 
очень важном моменте – срок эксплуатации 
кровли напрямую зависит от качества ее монта-
жа. За несколько лет мы составили свою карто-
теку кровельных бригад, которым можно дове-
рить монтаж кровельных систем. Мы  распола-
гаем всей необходимой литературой на раз-
личных носителях, в которой разъясняется тех-
нология качественного монтажа кровельных 
материалов. Она может пригодиться, если кли-
ент желает самостоятельно заняться монтажом 
кровли или фасада, а также проконтролиро-
вать работу бригады, выполняющей монтаж.
– Предлагает ли «Мастер Кровли» своим 
заказчикам новинки в области кровель-
ных материалов?
– Наши специалисты регулярно посещают 
специализированные выставки и семинары в 
Краснодаре, Ставрополе, Пятигорске. Имен-
но там мы и узнаем о новых материалах, при-
возим образцы и предлагаем лучшие из них 
своим заказчикам.
– Михаил Олегович, прошло не так мно-
го времени после нашего последнего 
интервью. И все-таки, что интересного 
произошло за этот период в вашей ком-
пании?
– Мы стали работать в новом направлении – 
осуществлять кровельные и фасадные работы.

г. Минеральные Воды
офис №1

ул. Железноводская, 24 (АРЗ)
тел. (87922) 6-41-71

офис №2
ул. Островского, 70 
 (угольный склад)

тел. (87922) 5-71-27
г. Георгиевск

ул. Октябрьская, 114
тел.(87951) 7-48-92
г. Невинномысск

ул. Комбинатская, 2
тел.(86554) 5-46-63

www.mastercrovlya.ru

Михаил 
Савостин 
генеральный 
директор 
строительной 
фирмы 
«Мастер 
Кровли»
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Куда приводят мечты
Каков он, дом вашей мечты? Кто-то во главу поставит комфорт, кто-то – 

функциональность, а кому еще и индивидуальность подавай. Но что бы  
вы не ответили, мы знаем, где сбываются мечты.

Вообще дом – это место особое. Дома мы отды-
хаем душой и телом, восстанавливаем силы и 
можем позволить себе быть самими собой. 
Дом – это нечто сугубо приватное и поэтому 
оформление и особенно меблировка должны 
полностью отвечать всем нашим требованиям. 
Компромиссы тут неуместны. Но не стоит впа-
дать в панику, если вы обладатель незаурядной 
фантазии. В сети мебельных магазинов города 
Георгиевска «Сходня-Мебель» вы найдете то, 
что вам придется по вкусу. Даже если вы хотите 
синюю кухню в желтый горошек.

Выбор есть
Скажем сразу: ассортимент магазинов действи-
тельно широк. Работая более чем с 40 постав-
щиками, магазины «Сходня-Мебель» предлага-
ет корпусную и мягкую мебель, спальни и гости-
ные, детские и молодежные комнаты, кухни и 
столовые группы, мебель для офиса и стильные 

аксессуары. Впечатляющий список, не так ли? 
Но и это не предел возможностей. Стараясь 
постоянно расширять ассортимент, специали-
сты магазинов регулярно принимают участие в 
выставках и, кроме заслуженных наград, при-
возят с собой контракты с лучшими производи-
телями мебельного рынка. Так, за текущий год 
администрацией были заключены договоры с 
мебельными фабриками «Кураж» и «КА2»  
(г. Рязань), «Ваш день» (г. Кострома), кроме этого 
были подписаны соглашения на поставку но-
вых современных коллекций, воплощающих 
самые современные тенденции в мире корпус-
ной и мягкой мебели. 

Новое направление
Разместить весь ассортимент на территории 
старых магазинов не представлялось возмож-
ным. Именно поэтому руководство приняло 
решение о расширении торговой площади и 

теперь, по адресу ул. Салогубова, 3 вас ожида-
ет целых два этажа, заполненных качествен-
ной и приемлемой по цене мебелью.
В середине этого месяца на территории мага-
зинов «Сходня-Мебель» планируется откры-
тие специализированной бренд-секции ме-
бельной фабрики «КА2». Следуя тенденциям 
моды и последним достижениям в области 
мировых мебельных технологий и материа-
лов, эта фабрика изготавливает кухни различ-

Текст Эллы Сехпосовой, фото Дмитрия Сысун
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г. Георгиевск, ул. Салогубова, 3
ул. Калинина, 24 (ЦУМ)

Тел./факс:(87951) 6-65-07  
2-41-31

ных стилей и направлений – от классики, для 
тех, кто предпочитает традиционную спокой-
ную мебель, до модерна, способного выра-
зить вашу индивидуальность и настроение.
И еще – отныне в магазинах «Сходня-
Мебель» вы можете приобрести кухню, из-
готовленную специально для вас на заказ. 
Проблема «куда ставить-то?» отпадает. Кух-
ни будут идеально подогнаны по размерам 
вашего помещения. Здорово, да?

И вам и нам
Каждого покупателя, переступившего порог 
магазина «Сходня-Мебель», встретят при-
ветливые и компетентные менеджеры, кото-
рые уважительно относятся к каждому кли-
енту, независимо от того совершает он по-
купку на сумму с пятью нулями или с двумя. 
Специально для клиентов магазина прово-
дятся рекламные акции и розыгрыши при-
зов. «Забери меня. Твоя скидка» – именно 
так назвали недавно прошедшую акцию. 
Названия меняются каждую неделю, но суть 
остается прежней – это скидки от 5 до 20 %. 
А еще есть возможность приобрести мебель на 
выгодных условиях в кредит. На сегодняшний 
день магазины сотрудничают с зарекомендо-
вавшими себя в сфере кредитования банками 
«Русский стандарт», «Русфинанс», «Ренессанс 
кредит» и home credit. Рассчитываться вы мо-
жете как наличными деньгами, так и пластико-
выми карточками и даже перечислением. 
Такая продуманная политика позволила мага-
зинам «Сходня-Мебель» приобрести постоян-
ных покупателей из всех городов Кавминвод. 
Сразу видно, лозунг сети магазинов – «Наши 
интересы сходятся» –  работает. Покупатели 
заинтересованы в качественной мебели,  
а магазины – в своих покупателях.

Помощь всякая нужна
Олег Аркадьевич Агабеков, будучи директо-
ром сети магазинов «Сходня-Мебель» и офи-
циальным представителем ЗАО «СФБМ», не 
понаслышке знает, что такое спонсорская по-
мощь и благотворительность. Он неоднократ-
но помогал как православным храмам и реа-
билитационному центру города Георгиевска, 
так и по личным обращениям. Благодаря его 
спонсорству ребята, занимающиеся танцами, 
смогли принять участие в международном 
конкурсе, а георгиевская команда юных фут-
болистов выступила на футбольном турнире 
среди дворовых команд городов группы КМВ 
«Кожаный мяч – 2008» в новой красивой фор-
ме. Мальчишки достойно сыграли за честь 
родного города.

С
е

р
ти

ф
и

ц
и

р
о

ва
но



6 4   P r o   С Е Н Т Я Б Р Ь   2 0 0 8 

То
ва

р
 с

е
р

ти
ф

и
ц

и
р

о
ва

н

«Строймаркет»: 
стильные решения

Фото Юрия Рыдалева

Событию сопутствовала празд-
ничная атмосфера. С привет-
ственными словами в адрес го-
стей мероприятия и коллег высту-
пил заместитель генерального 
директора по техническим во-
просам ООО «Строймаркет» Ана-

В августе в Пятигорске состоялось открытие нового магазина 
компании «Строймаркет». Что хорошего обещает это событие 

жителям региона КМВ – в нашем материале.

толий Сергеевич Воробей:
– С такой командой, которая по-
строила этот корабль, с таким 
капитаном и такими пассажира-
ми наш корабль, спустя некото-
рое время, уверенно наполнит 
паруса и помчится вперед, на-

встречу к новым достижениям. 
В добрый путь! 
Управляющий Филиалом ОАО 
Банк ВТБ в г. Ставрополе Татьяна 
Александровна Погорелова, при-
сутствовавшая на мероприятии, 
поздравила компанию «Строй-

маркет» с открытием нового ма-
газина и вручила его директору, 
Наталье Алексеевне Чикатуевой, 
памятный подарок. 
Учитывая, что большая часть ас-
сортимента «Строймаркета» при-
везена из Италии, в качестве му-
зыкального сопровождения 
праздника стали мелодии этой 
страны. 
Вот уже 14 лет компания «Строй-
маркет» предлагает покупателям 
Ставропольского края и 
Карачаево-Черкесской республи-
ки итальянскую керамическую 
плитку, душевые кабины, гидро-
массажные ванны, мебель для 
ванных комнат, аксессуары, сан-
фаянс, а также клеи и сухие смеси, 
вентилируемые фасады, жалюзи. 
Работая напрямую с европейски-
ми производителями, «Строй-



6 5  P r o   С Е Н Т Я Б Р Ь   2 0 0 8 

г. Пятигорск
Черкесское шоссе 
тел. (8793) 39-90-80

www.stroy-m.ru

маркет» гарантирует великолеп-
ное качество товара и цены, реко-
мендованные производителями. 
Однако сегодня покупателям не-
достаточно только качества. 
Обращаясь к услугам дизайнеров, 
они проявляют обоснованный 
интерес к эстетичности интерье-
ра ванной комнаты. Именно поэ-
тому «Строймаркет» выбирает 
из огромного количества постав-
щиков именно тех, чей товар по-
дарит не только комфорт, 
но и красоту. 
В качестве наглядного примера – 
 керамическая плитка Imola 
ceramica. На сегодняшний день 
Imola ceramica является одним из 
ведущих в Италии производите-
лей высококачественной керами-
ческой плитки и керамического 
гранита. Ассортиментный ряд 
фабрики – около 6 тысяч наиме-
нований, входящих в несколько 
сотен стилистически выверенных 
коллекций от хай-тека до этно и от 
арт деко до минимализма. До-
стойное соседство продукции 
фабрики Imola ceramica пред-
ставляют такие известные брен-
ды керамической плитки, как 
Gardenia Orchidea, la faenza и Alfa 
lux. Коллекции Versace – особый 

разговор. Нетрудно догадаться, 
что дизайн этих коллекций созда-
вался в Доме моды Versace и пол-
ностью соответствует кредо вели-
кого кутюрье: великолепие – это 
сочетание роскоши и изысканно-
сти. Огромное количество деко-
ративных элементов – фризов, 
бордюров, мозаики – обогащают 
интерьер, воссоздавая атмосфе-
ру классического великолепия. 
Керамогранит известных марок – 
 Arkim, Italon, Estima, Zeus 
ceramica – придется по вкусу са-
мому критичному покупателю. 
Становится все более востребо-
ванным и такой вид декоратив-
ной отделки различных по назна-
чению помещений, как мозаика – 
 и «Строймаркет» предлагает 
замечательные коллекции от 
мировых лидеров по производ-
ству мозаики Bisazza и Picasso. 
В числе особых предложений – 
санфаянс Olympia, SanIndusa, GSI, 
Simas. Отдел санфаянса в любом 
магазине «Строймаркета» – это 
бесконечное разнообразие сти-
листических решений от ретро до 
модерна, изысканные орнамен-
ты и изображения. 
Важнейшая деталь ванной комна-
ты – сама ванная. Правда, многие 

успели оценить и комфорт душе-
вых кабин, но в любом случае 
требования к этим изделиям 
остаются неизменными: качество 
и внешний вид. Компания 
«Строймаркет» удовлетворяет 
эти требования в полной мере. 
Предложение номер один – душе-
вые кабины Teuco. За 30 лет свое-
го существования итальянская 
фабрика Teuco стала компанией, 
на которую равняются произво-
дители всего мира. Ванны, душе-
вые кабины и мини-бассейны 
Teuco воплощают идею велико-
лепного симбиоза дизайна, ком-
форта, безопасности и гигиенич-
ности. Непревзойденное ноу-хау 
Teuco – ультразвуковые гидромас-
сажные системы hydrosonic. При 
одновременном благотворном 
воздействии воды и воздуха уль-
тразвук массирует подкожные 
слои тела человека, снимая мы-
шечную усталость, восстанавли-
вая тонус и избавляя от стресса. 
А если есть желание превратить 
ванную в самую любимую комна-
ту во всем доме – обратите вни-
мание на мебель Eurodesign или 
Oasis. Она впишется в любые сти-
ли, от классики до модерна. 
Смесители 3М и Zucchetti, пред-

ставленные в магазинах «Строй-
маркет», являются настоящим 
образцом надежности и качества. 
Модельный ряд – на любой вкус: 
украшенные стразами Swarovski, 
традиционные или фантазийные 
формы…
Естественно, надо быть специали-
стом, чтобы разобраться в неве-
роятном ассортименте упомяну-
той выше продукции. И именно 
такие профессионалы есть в каж-
дом магазине «Строймаркет». 
Их задача – дать максимум полез-
ной информации, помочь в вы-
боре и раскладке плитки (ведь это 
целое искусство), а при необходи-
мости разработать уникальный 
дизайн-проект. 
Постоянные клиенты магазинов 
«Строймаркет», число которых 
растет год от года, в числе про-
чих достоинств оценили и воз-
можности сервиса, предостав-
ляемого компанией, – доставка, 
монтаж и установка, гарантий-
ное и послегарантийное обслу-
живание.
Недавно открывшийся магазин 
в Пятигорске работает в полном 
соответствии с задачами и целя-
ми компании «Строймаркет», 
предлагая новаторские решения 
в сфере комфорта и безопасно-
сти, гармонии и красоты, эле-
гантности, практичности и дол-
говечности ванной комнаты. Его 
ассортимент удивляет разноо-
бразием, а высокопрофессио-
нальные специалисты готовы 
помочь в любой ситуации. 
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Ассоциация риэлторов 
КМВ: количество 

переходит в качество
Количество риэлторских фирм, открывающихся  

в регионе, постоянно растет. А вот повышается  
ли качество их услуг? Об этом мы поговорили  

с генеральным директором компании  
«Ваша недвижимость» и президентом Ассоциации 

риэлторов КМВ Иваном Черемных.

– Иван Викторович, вы являетесь прези-
дентом и одним из инициаторов созда-
ния Ассоциации риэлторов Кавминвод. 
Расскажите, с какой целью была образо-
вана эта ассоциация, и какие проблемы 
она призвана решить? 
– Ассоциация была создана для того, чтобы 
под своей эгидой объединить местные риэл-
торские фирмы и повысить тем самым каче-
ство оказываемых ими услуг. Мы хотим сде-
лать рынок недвижимости более цивилизо-
ванным. Ведь, к сожалению, по качеству риэл-
торских услуг мы пока сильно отстаем от круп-
ных городов, таких как Санкт-Петербург, Мо-
сква, Ростов и даже Краснодар. На сегодняш-
ний день перед ассоциацией стоят две основ-
ные задачи. Первое – оказывать качествен-
ные услуги потребителям – продавцам и по-
купателям. Второе – помочь самим риэлтор-
ским фирмам стать более конкурентоспособ-

ными на рынке услуг недвижимости и сделать 
свою работу более эффективной и более 
прибыльной. Чтобы предоставлять каче-
ственные услуги, рынок недвижимости дол-
жен быть эксклюзивным. То есть каждый кли-
ент должен получить полный комплекс услуг в 
одной, отдельно взятой компании. Кроме 
того, ассоциация призвана регулировать дея-
тельность всех участников рынка недвижимо-
сти. Существуют определенные стандарты 
качества риэлторской деятельности, требова-
ния по юридической безопасности и законо-
дательству – и в данном случае ассоциация 
как раз и будет следить за выполнением всех 
этих норм. 
– Какую конкретную пользу принесет 
вступление в ассоциацию риэлторским 
компаниям? 
– Польза будет существенная. Во-первых, у всех 
участников ассоциации появится доступ к еди-

ной  базе данных, что позволит снизить издерж-
ки. Возьмем, к примеру, затраты на газеты, как 
средство коммуникации риэлторов и покупате-
лей. У организаций, состоящих под нашей эги-
дой, значительно уменьшаются затраты на ре-
кламу в периодических изданиях, так как есть 
всеобщая база по всем городам КМВ (а в пер-
спективе и по другим крупным городам, таким 
как Москва и Санкт-Петербург). Во-вторых, мы 
предоставляем грамотных юристов, которые 
разрабатывают всю документацию, в частности 
договоры, для всех наших представителей. До-
говоры будут учитывать все необходимые мо-
менты для соблюдения обязательств риэлтор-
ских фирм перед клиентами и позволят защи-
тить интересы всех трех сторон – участников 
сделки: продавца, покупателя и риэлтора. А 
в-третьих, ассоциация готова поделиться своим 
опытом с молодыми компаниями и со вновь 
открывающимися фирмами, оказать им по-
мощь в организации деятельности, помочь 
избежать наиболее распространенных про-
блем и ошибок. В рамках ассоциации можно 
будет пройти профессиональные тренинги. В 
планах также – выпуск собственной газеты. 
Кроме этого, тот факт, что фирма состоит в ассо-
циации, говорит о ней как о солидной и серьез-
ной компании. 
– А что еще, помимо юридической защи-
ты, получат клиенты – продавцы и поку-
патели недвижимости, - обращаясь в 
ассоциацию? 
– В первую очередь - расширение сети потенци-
альных покупателей и продавцов. Для продав-
цов ускорится процесс продажи, для покупате-
лей, соответственно, процесс покупки. Если 
раньше они были вынуждены обращаться к 
нескольким фирмам одновременно, то тереть 
это необходимость пропадает. Кроме того, 
наши клиенты получают уникальный инстру-
мент воздействия на действие недобросовест-
ных риэлторских фирм. Ассоциация будет раз-
бираться с каждым проблемным случаем и тре-
бовать от своего участника соблюдения всех 
необходимых условий. 
– Как можно вступить в вашу ассоциа-
цию? Какие требования вы предъявляе-
те к потенциальным участникам ассо-
циации? 
– Вступить в ассоциацию сегодня можно абсо-
лютно свободно. Для этого вы можете обратить-
ся непосредственно ко мне – по телефону или 
электронной почте. Никаких особых требова-
ний мы не предъявляем – достаточно вашего 
желания. Нам не важно, какими риэлторские 
фирмы были до вступления в нашу ассоциацию. 
Важно – какими они станут вместе с нами. 

Текст Эллы Сехпосовой

Ассоциация риэлторов КМВ
Тел. (928) 301-53-56

e-mail: ivancheremnyh@front.ru
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Царская дача  
нецарских кровей
Текст Ноны Михаелян, фото Елены Шодиевой

Этот особняк недаром относят к архитектурным сокровищам старого Кисловодска.   
Он царственно красив. Кроме того, если верить легенде,  владелицей здания была 
подруга, любовница и жена Великих князей Романовых. 

Много лет тому назад, во времена 
правления  Александра III,  на 
сцене  Императорского Мариин-
ского театра блистала Матильда 
Кшесинская – дочь польского му-
зыканта, непревзойденного ис-
полнителя мазурки Феликса Кше-
синского. Своим талантом и оча-
рованием  юная прима-балерина 
затмила всех своих конкуренток. 
Немудрено, что между 22-летней 

звездой балета и большим по-
клонником этого искусства – бу-
дущим императором Николаем II 
завязался бурный роман. Вели-
кий князь не пропускал ни одной 
постановки с участием своей фа-
воритки. Самые роскошные брил-
лианты и лучшие драгоценности 
Фаберже преподносились им «Ма-
ленькой К.», как называл ее Нико-
лай в своих дневниках. Но у этой 

любви не было будущего. Царь 
женился на другой. Недолго го-
рюя, Матильда стала любовницей 
двоюродного брата императора – 
 Великого князя Сергея Михайло-
вича Романова. На протяжение 
более чем двадцати лет Сергей 
Романов оставался ее верным и 
преданным другом. Он был с нею 
рядом и в счастье, и в горе.
Надо сказать, что Матильда не 

бедствовала – толпы поклонни-
ков, одиннадцать сундуков с дра-
гоценностями, особняки в Петер-
бурге, Италии, Франции… Гово-
рят, в распоряжении балерины 
была и прекрасная дача в Кисло-
водске. Но кто именно подарил ей 
эту виллу? То ли это был подарок 
Николая  II, то ли Сергея Михай-
ловича,  преподнесенный по слу-
чаю ее дня рождения...

П Р О С П Е К Т
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Однако историки установили – у 
Матильды Кшесинской дачи в 
Кисловодске не было. В 1960 
году в Париже, в почтеннейшем 
возрасте, Матильда Кшесинская  
опубликовала книгу своих вос-
поминаний. В 1973 году их ма-
шинописный экземпляр появил-
ся на русском языке. И никаких 
упоминаний о кисловодском 
замке там не было. Так  почему 
же в народе его называют «дачей 
Кшесинской»? Многие краеведы 
пытались объяснить этот фено-
мен. Одной из тех, кто исследо-
вал эту тему, была замечатель-
ный кисловодский краевед Вале-
рия Михайловна Апанасевич. В 
своей статье «Тайна золотого 
замка» Валерия Михайловна  
привела факты, опровергающие 
то, что особняк принадлежал  
Матильде Кшесинской. Балери-
на бывала в Кисловодске, сюда 
она переехала с семьей после 
революции и жила до отъезда в 
эмиграцию. Но Кшесинская ни-
когда  не останавливалась в «зо-
лотом замке» и тем более не вла-
дела им. Из «Воспоминаний» 
Матильды Кшесинской: «…16 
июля мы приехали в дом щерби-
нина, который жил со своей се-
мьей в Кисловодске. Дом был 
летний, одноэтажный. У каждо-
го из нас была своя комната. В 
этом доме мы прожили до нача-
ла зимы. 3 декабря мы перееха-
ли в Вокзальный переулок в дом 
инженера Белаевского. Его дом 
был хорошо обставлен. Кроме 
того, при нем был небольшой 
сад…».  
На самом деле, владельцем 
«дачи Кшесинской» был терский 

казак Тимофей Варламович 
Астахов, разбогатевший на сда-
че в аренду богатых нефтью зе-
мель под Моздоком. Предполо-
жительно, этот особняк был по-
строен в 1905 году по проекту 
архитектора Э.Б. Ходжаева:  
трехэтажный кирпичный дом с 
остроконечными башенками, на 
высоком каменном цоколе, с 
мезонинами и мансардами. 
Особняк был расположен на ши-
рокой террасе с подпорными 
стенами и балюстрадой, к кото-
рой с разных сторон вели лест-
ницы. Изящный замок, создан-
ный в стиле «дачного» модерна, 
буквально утопал в зелени ста-
рого сада. Благодаря асимме-
трии, здание со всех сторон вы-
глядело объемно и значительно. 
Именно эту дачу и решил пре-
поднести любящий отец в каче-
стве свадебного подарка своей 
единственной дочери Праско-
вье. Прасковья Тимофеевна 
была  независимой барышней. 
Она отстояла собственное право 
выбора и вышла замуж за ин-
спектора народных училищ из 
Баталпашинска Антона Твалчре-
лидзе. Это был увлеченный 
исследователь-краевед, автор 
статистического сборника 
«Ставропольская губерния», 
который издали в 1897 году. Ка-
зак Астахов передал строитель-
ство в руки своего зятя, которого 
к тому времени  назначили пред-
седателем попечительского со-
вета Кисловодской гимназии. 
Антон Твалчрелидзе умер толь-
ко в 1952 году, но еще в 1915 году 
неизвестно по каким причинам 
он продал дачу генералу от ин-

фантерии Н.В. Лежневу. Нико-
лай Лежнев купил виллу для сво-
ей больной жены Тамары Про-
хоровой, которой врачи настоя-
тельно рекомендовали лечение 
в Кисловодске. 
В советское время, а точнее, в 
1924 году, дача была национали-
зирована и превращена в корпус 
санатория «Красный шахтер». 
После распада СССР «золотой 
замок» переживал очень непро-
стое время. Всех краеведов и 
экскурсоводов очень волновал 
вопрос – устоит ли он в своем 
запустении и разорении? Мно-
гие вздохнули с облегчением, 
когда в середине 90-х годов ста-
рое полуразрушенное здание 
выкупил известный российский 
предприниматель Владимир 
Брынцалов. И снова не обо-
шлось без женщины! Он приоб-
рел эту погибающую красоту, 
чтобы отреставрировать и пода-
рить своей супруге. Реставраци-
ей здания занялась мастерская 
кисловодского архитектора А.Р. 
Арустамяна. К 1999 году дача 
была полностью восстановлена 
и выглядела точно такой же, ка-
кой ее когда-то задумал зодчий 
Э.Б. Ходжаев.
Итак, история происхождения 
«золотого замка» оказалась 
только красивой легендой. По-
казывая гостям города досто-
примечательности, в своих рас-
сказах экскурсоводы связали 
имя знаменитой балерины, про-
жившей яркую жизнь, с роскош-
ным, выделяющимся на фоне 
других зданий особняком. И эта 
связь оказалась такой прочной, 
что несмотря на все доказатель-

ства, дача в Ребровой балке 
(нынче проспект Ленина,13) так 
и зовется дачей Матильды Кше-
синской.  

Благодарим за помощь в подготовке 
материала директора кисловодского 
краеведческого музея «Крепость» 
Сергея Степановича Лузина. 
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Провинциальность 
по-французски
Французский стиль кантри имеет свое особое название – 
прованс. Он воплощает дух Франции, такой разной на севере 
и юге и такой единой в своем стремлении 
к изяществу и легкости.

Характерные  
приметы стиля
В каждой стране есть стиль, осно-
ванный на народных традициях, на 
собственных культурных принци-
пах, на восприятии окружающей 
природы. К примеру, русское, ан-
глийское, американское кантри… 
Национальный характер францу-
зов, родившийся в результате 

смешения национальных харак-
теров римлян и галлов, отличает-
ся оптимизмом, любовью к красо-
те и какой-то удивительной вну-
тренней силой, которая помогала 
французам в самые тяжелые пе-
риоды истории. Именно в этом 
характере было заложено то чув-
ство стиля и творческой свободы, 
которое и определило особое ме-

сто Франции в истории изящного 
и декоративного искусства. 
Одной из вершин этого искусства 
является стиль прованс.
Провансом (фр. provence, бук-
вально «провинция») раньше 
называлась область на юго-
востоке Франции, которая ныне 
составляет часть региона Про-
ванс – Альпы – Лазурный берег.  

В настоящее время на террито-
рии Прованса находятся департа-
менты Вар, Воклюз и Буш-дю-
Рон, а также части Альп Верхнего 
Прованса и Альп Приморских.
Поклонниками Прованса были 
известные поэты и художники. 
Обаяние этого края запечатлено 
на полотнах Матисса и Пикассо, 
Поль Сезанн обрел в Провансе 
свой самобытный творческий 
почерк. Ван Гог, влюбленный в 
Прованс, писал: «Природа здесь 
такова, что начинаешь чувство-
вать, что такое Цвет». 
Как самостоятельный интерьер-
ный стиль прованс оформился 
несколько позднее своих «боль-
ших братьев» – исторических 
стилей. А мировое признание 
получил всего каких-нибудь 30–
40 лет назад. 

Источники стиля
Солнце. Прованский дом залит 
солнцем. Отсюда – грубые побе-
ленные стены и «выгоревшие на 
солнце» краски. Насыщенные, но 
слегка приглушенные тона: тер-
ракотовый, оливковый, песочно-
желтый, лавандовый… Много 
дерева и глины. 
Море. Тема синего моря и лазур-
ного неба в провансе одна из 
главных. Иногда это яркие цвето-
вые пятна всех оттенков синего, 
иногда аксессуары на морскую 
тему: чайки, ракушки, рыболов-
ные сети. Особенно этому прин-
ципу стоит следовать при оформ-
лении ванной комнаты.
Травы и цветы. Прованцы лю-
бят цветы и поклоняются им: ла-
ванда, люцерна, розы...  В городе 
Грасе есть площадь Трав и улица 
Майской розы. Цветочный мотив 
особо заметен в текстиле и кера-
мике. Роспись в мелкий цветочек 
допускается и на мебели, особен-
но если это ручная работа. И не 
забудьте про живые цветы: свеже-
срезанные букеты или яркие гор-
шочные растения. 
Молоко. Молочные и сливочные 
оттенки позволяют глазу отдо-
хнуть от буйства красок. В про-
вансе белый идет фоном. Напри-
мер, побелка стен. Или грубо 
окрашенная мебель. А белый ке-
рамический молочник в форме 
коровки способен добавить дере-
венского уюта даже городской 
кухне. 

Текст Елены Агаджанян и Ирины Чубовой 

Д И З А й Н
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г. Пятигорск, пр-т Калинина, 2, корп. 2 
тел. (8793) 32-95-35
ТЦ «Машук», ул. Февральская, 54  
тел. (8793) 390-790

г. Пятигорск, ул. Ермолова, 38
ТЦ «Квадрат», тел. (8793) 305-400
г.Ессентуки, ул. Крупской, 22
тел. (87934) 6-57-74

Прованс



Галета

УСЛОВИЯ  АКЦИИ  В  САЛОНАХ  

Теплый дом с красивой мебелью!

Акция «Двойная выгода»!
Уникальная возможность для любящих 
родителей подготовить детскую комнату 

к новому учебному году:

1) Закажи окна  
в компании «Гарантия»  
и получи скидку 20%

Дятьково

2) Предъяви чек о покупке окон в компании  
«Гарантия» и получи скидку на мебель  
для детских комнат в компании «Аллегро».

kBE 7440  6200
Welliwin 6960 5800
Цена изделия с монтажом

Бабушкино  наследство. Фран-
цузы активно используют мебель 
и предметы интерьера, перешед-
шие по наследству. Покосившие-
ся шифоньеры и комоды с потре-
скавшейся отделкой служат по-
водом для гордости. Слегка по-
тертая мебель с печатью старины 
добавляет дому очарования. 
Вышивка. Трогательности ин-
терьеру придает вышивка на 
текстиле.
Тематика вышивки – растительный 
мир: оливки, стрекозы, цветы. 

Организация  
пространства  
по-деревенски 
Особенности планировки в сти-
листике прованса определяются 
комфортабельностью и целесоо-
бразностью. Планировочная 
композиция интересна цельным 
центральным объемом, иногда 
правильной кубической формы, 
который словно обрастает поме-
щениями частного свойства. Как 
правило, это спальни всех членов 
семьи. Гостиная, расположенная 
на первом этаже, – главный куби-
ческий объем. По ее периметру 
расположены вспомогательные 
помещения. Второй этаж состоит 
из спален, двери которых выхо-
дят на галерею, также опоясы-
вающую гостиную по периметру, 
несколько укороченному по 
сравнению с первым этажом. 
Таким образом, в центре остает-
ся довольно просторный свето-
вой и воздушный объем, кото-
рый служит организующим про-
странством.
Традиционный сельский дом 
отличают, во-первых, открытый 
очаг-печка с дымоходом или ка-

мин и, во-вторых, единое про-
странство кухни-столовой-
гостиной, окруженное другими 
помещениями, жилыми и вспо-
могательными. К жилым отно-
сятся, в основном, спальни, так 
как кабинеты в крестьянских 
домах не предусматривались. В 
стиле прованс кухня обычно не 
отделяется от столовой, а порой 
и от гостиной. 
Из основных планировочных 
композиций – веерной, анфилад-
ной, свободной, диагональной – 
выбор придется остановить на 
свободной, словно позволяющей 
до бесконечности приращивать 
дополнительные объемы к цен-
тральному, непринужденно раз-
вивая пространство вокруг него. 

Материалы  
и оформление 
Обязательный атрибут интерье-
ра прованс – потемневшие от 
времени деревянные балки под 
потолком, деревянные камин-
ные полки с явными следами 
времени. В классическом вари-
анте полки встраиваются в 
ниши. Мебель деревянная, без 
особого изыска, но сделанная на 
заказ. Ее очарование в не серий-
ности, самобытности росписи и 
подбора цвета. 
Для мебели стиля прованс харак-
терны прямоугольные приземи-
стые шкафы, комоды и буфеты, 
широкие лавки, деревянные сто-
лы, стулья с плетеными спинка-
ми и сиденьями.
Актуальный сегодня «норманд-
ский» каркас (а также его много-
численные разновидности) воз-
ник из сочетания просмоленных 
бревен и кирпичной или камен-
ной кладки между ними. Бревна 
смолились в целях консервации, 
камни штукатурились и бели-
лись, рейки оставались неокра-
шенными. Отсюда специфиче-
ский декор изнутри и снаружи 
дома. В современном интерьере 
имитация деревянных конструк-
ций (например, балок) становит-
ся важным элементом декора.
Для помещений характерны мо-
щенные плиткой или декоратив-
ным камнем полы, массивные 
деревянные половицы, сочетание 
фрагментов оштукатуренных стен 
с частично сохраненной каменной 
или кирпичной кладкой.  
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Сочетания материалов в одном 
помещении могут быть самыми 
разнообразными. Тут важно знать 
меру. Для оформления стен подой-
дут бумажные обои с наивным 
цветочным рисунком, яркий, даже 
пестрый, текстиль, керамическая 
плитка, декоративная штукатурка, 
облицовочный камень. Но следует 
помнить, что прованс в основе сво-
ей «теплый» стиль, поэтому при-
менение камня необходимо стро-
го дозировать. 
Под потолком надо повесить ко-
ваную люстру, которую можно 
удачно сочетать с фурнитурой 
«под ковку», украшающую фрон-
ты кухни. Но и ковка обязательно 
легкая, изящная, почти кружев-
ная. Вообще, обилие кованых 
деталей – один из отличительных 
признаков стиля прованс. 

В оформлении стен, полов, окон 
могут использоваться декоратив-
ные аранжировки из так называе-
мых комбинированных тканей 
или тканей-компаньонов – со схо-
жей фактурой, но различных по 
рисунку или, напротив, объеди-
ненных рисунком, но противопо-
ложных по фактурам. При оформ-
лении окна надо отказаться от 
сложных драпировок, их вполне 
компенсируют рисунок и фактура 
ткани. Экологический дизайн 
предметов предлагает простые 
занавеси с минимумом складок.

Цветовая гамма  
и рисунок 
Поскольку в интерьере стиля про-
ванс достаточно много разнород-
ных пестрых аксессуаров, тоновые 
отношения становятся особенно 

важными. Что это значит? Как из-
вестно, цвета могут быть насыщен-
ными (яркими) и ненасыщенными 
(блеклыми, пастельными). Так вот, 
важно соблюсти некий баланс или, 
как говорят художники, колорит. 
Если, например, в обивке мебели 
сочетаются светло-голубой и 
светло-бежевый, то светлые па-
стельные тона лучше подобрать и 
для обоев, ковра, занавесок, скатер-
ти. Очень аккуратно используйте 
ярко-синий. Его удел – цветовое 
акцентирование. Если хочется кон-
трастных сочетаний, в противовес 
синему лучше выбрать золотистую 
охру (деревянная мебель) и белый 
(стены, двери, покрашенная ме-
бель). Если стены и все большие 
поверхности интерьера выдержа-
ны в одной гамме, можно сосредо-
точиться на аксессуарах.

Как любое явление, имеющее 
народные корни, прованс во 
многом наивный стиль. Поэтому 
в росписи вместо более аб-
страктного орнамента использу-
ются конкретные цветочные 
мотивы. Широко употребляются 
разнообразные виды клетки, 
набивные ткани с почти натура-
листическими цветами, яркие, 
немного наивные полоски. Кста-
ти, клетка характерна и для сти-
листики немецкого и сканди-
навского крестьянского дома. 
Встречается так называемый 
рисунок «миль флер» («тысяча 
цветов») – частая россыпь ма-
леньких милых цветочков.   

Материалы рубрики подготовили 
дизайнеры Елена Агаджанян и Ирина 
Чубова (дизайн-мастерская «Парадиз»).

Д И З А й Н
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Невероятно, но история 
телефона Gresso началась 
более 200 лет назад. Это 
возраст  Черного Афри-
канского дерева, из кото-
рого он изготовлен. 

Черный бриллиант – 
это редко встречаю-
щийся в природе ми-
нерал. Его называют 
королем среди брил-
лиантов. Во все вре-
мена черный брилли-
ант олицетворял со-
бой могущество и 
богатство. 

Еще со времен 
Древнего Египта 
Африканское Черное 
дерево считалось 
драгоценностью 
наряду с золотом 
и слоновой костью. 
В отличие от других 
темных пород 
из семейства эбено-
вых, Черное дерево 
не аллергенно 
и обладает выражен-
ными лечебными 
свойствами. 

Gresso Avantgarde –  
это первый интеллек-
туальный luxury теле-
фон, изготовленный 
из необычайно краси-
вого и редкого мате-
риала – Африканско-
го Черного дерева. 

Каждый телефон 
Gresso Avantgarde – 
уникален. Так же, как 
в природе не суще-
ствует двух одинако-
вых деревьев, так и  
не существует двух 
одинаковых Gresso 
Avantgarde.

Приобрести телефоны Gresso вы можете в салоне-магазине 
«Мелихов Бутик» по адресу: 

г. Пятигорск, пр. Кирова, 46 
(угол Кирова-Дзержинского).

Самая совершенная 
версия коллекции 
Gresso Avantgarde – 
серия Black Diamonds. 
Функциональные 
клавиши этого теле-
фона выполнены из 
золота и инкрустиро-
ваны роскошными 
черными бриллианта-
ми, каждый массой 
0,11 карат. 

Интеллектуальная 
роскошь
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Фото Ксении Мельник

ЖЕЛАНИЕ «БЫТЬ КРАСИ-
ВЫМ» НЕИСПОЛНИМО БЕЗ 
ЖЕЛАНИЯ «БЫТЬ ЗДОРО-
ВЫМ», УВЕРЕН РОМАН  
ДУБОВОй, ЗАВЕДУЮщИй 
КАФЕДРОй ДИЕТОЛОГИИ 
СГМА И РУКОВОДИТЕЛЬ 
«ЦЕНТРА КРАСОТЫ  
И ЗДОРОВЬЯ XXI ВЕК».  

>>> Знаете, чего хотят жен-
щины?  Могу сказать по свое-
му опыту работы. Главная 
просьба моих пациенток: «Док-
тор, я хочу только одного: раз-
деваться, не выключая света». 

>>> У нас в стране не модно 
быть здоровым.  Бывает, на-
чинаешь объяснять: «Внеш-
ность мы вам приведем в поря-
док. Но внутри надо покопать-
ся», а мне в ответ: «Не надо ко-
паться, вы мне вот тут уберите и 
все». У людей несколько иные 
приоритеты…

>>> Понятие «красоты» 
очень относительное. Кому-
то нравятся блондинки, 
кому-то – брюнетки. У каждого 
свой вкус. Но есть один крите-
рий – ухоженность. Можно быть 
тридцатилетней женщиной, а 
можно – тридцатилетней ба-
бой. Понимаете разницу?

>>> Все дело в том, что собой 
надо заниматься. Это требу-
ет не только и не столько де-
нег, сколько желания. Элемен-
тарно. Сейчас лето, солнце. Нет 
злее врага для кожи, чем загар. 
Давайте выйдем на улицу и 
опросим пятьдесят женщин. 
Как вы думаете, сколько из них 
пользуются солнцезащитным 
кремом? 

>>>Самое главное – перело-
мить себя. Часто слышу:  
«Я занята, мне некогда…». 
Но если удалось сделать это 
усилие над собой, дело пошло 
– то все получается. Наши паци-
ентки быстро худеют, хороше-
ют, приводят в порядок фигуры. 
И время для себя находят,  
и носят на работу пластмассо-
вые контейнеры с «правиль-
ной» пищей. 

>>>Нужно контролировать 
свой вес.  Причем не потому, 
что модно быть худым. Жить 
надо в комфорте. Лишний вес – 
это проблема для организма. 
Нет у нас в стране культуры еды, 
к сожалению. Эти семейные 
походы в фаст-фуд…  
Эти бульонные кубики… 

>>> Я не против спорта.  
Но все, что делает человек, 
должно быть адекватно его 
здоровью. Физические на-
грузки должны быть дозиро-
ванными. И вообще, если спор-
том начинает заниматься чело-
век старше 30 лет, он должен 
предварительно посоветовать-
ся с доктором.

[ пропаганда стиля ]

БЫТЬ  красивым
 и здоровым
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Лабораторная диагностика – это 
фундамент, на котором строится 
комплексное лечение пациента. 
Возможно, именно поэтому, сте-
пень развития лабораторной 
службы является первостепенным 
рейтинговым критерием для ле-
чебного учреждения. ФГУЗ «Кли-
ническая больница №101» г. Лер-
монтова стремится соответство-
вать новым стандартам в сфере 
лабораторной диагностики. О 
возможностях клинико-
диагностической лаборатории 
нам рассказала исполняющая обя-
занности заведующей лаборато-
рии Людмила Кокарева.
– Людмила Павловна, какие 
виды исследований прово-
дятся в вашей клинико-
диагностической лаборато-
рии?
– Ежедневно наша лаборатория 
выполняет до 2000 тысяч исследо-
ваний по 150 методикам. Результа-
ты исследований дают информа-
цию врачу о состоянии организма 
пациента, о течении патологиче-
ского процесса, эффективности 
назначенного лечения. Наша ла-
боратория выполняет расширен-
ную липидограмму для больных 
атеросклерозом, что помогает 

Найти и обезвредить
Текст Эллы Сехпосовой, фото Дмитрия Сысун

Известно, что успех лечения зависит от точного и 
своевременного диагноза. Но диагноз – это картина уже 
развившегося заболевания, а в клинико-диагностической 

лаборатории КБ №101 г. Лермонтова существует 
возможность увидеть начальное проявление болезни.

определить группу риска осложне-
ний данного заболевания (ин-
фаркт миокарда, инсульт). Также 
очень важен метод иммунофер-
ментного анализа, позволяющий 
проводить диагностику инфекци-
онных заболеваний: парентераль-
ных гепатитов, заболеваний ,пере-
дающихся половым путем, гель-
минтозов, лямблиоза и других. 
Широко применяются гормональ-
ные исследования: практически 
полный спектр исследований щи-
товидной железы позволяет опре-
делить нарушение функции орга-
на, поставить диагноз «аутоим-
мунного тиреоидита». Контроль за 

гормонами репродуктивной 
функции – большое подспорье в 
работе гинекологов, урологов. 
Диагностика опухолевого процес-
са помогает обнаружить болезнь 
на ранней стадии, что гарантирует 
хороший прогноз даже при раке 
простаты или щитовидной железы. 
Также мы участвуем в проведении 
профилактических осмотров, где 
появляется возможность выявить 
нарушения на самом начальном 
этапе, даже когда нет никаких жа-
лоб. Это тоже одно из важных на-
правлений  нашей работы.
– Такой большой перечень 
исследований возможен 
только при наличии необхо-
димого оборудования.
– За последние годы материально-
техническая база нашей больницы 
значительно улучшилась. В том 
числе и в КДЛ. В лабораторию 
пришли новые технологии, появи-
лось современное оборудование, 
анализаторы. Все это позволило 
нам выполнять гематологические, 
биохимические и иммунофер-
ментные исследования в большем 
объеме и лучшем качестве, то есть 
улучшился диагностический про-
цесс. И еще, конечно, надо отдать 
должное нашим специалистам.  
65 процентов сотрудников лабора-

тории имеют высшую квалифика-
ционную категорию. Молодежь 
тоже радует своими знаниями, 
любовью к своему делу, профес-
сиональным отношением к паци-
ентам.  
– Каковы планы на ближай-
шее будущее? 
– В настоящее время мы планируем 
начать работу в новом направле-
нии – подготавливаем к открытию 
очень важный отдел гемостазиоло-
гических исследований. Он будет 
единственный на КМВ и вторым в 
крае. Мы сможем проводить ши-
рокий спектр современных анали-
зов, диагностирующих нарушения 
в свертывающей и противосверты-
вающей системах крови. Это осо-
бенно важно при лечении таких 
грозных патологий, как: тромбо-
эмболия, инфаркт миокарда, ин-
сульт, невынашивание беремен-
ности, заболевания крови, гемо-
филия, тромбофлебит. Данные 
исследования позволят выявить 
причину десневых, носовых, ма-
точных кровотечений, проводить 
контроль лечения и расчет дозы 
назначаемых антикоагулянтов. 
Уже закуплено оборудование, за-
казаны реактивы ведущих отече-
ственных и зарубежных фирм. К 
тому же, к нам пришел новый врач-
диагност, который долгое время 
специализировался в этой сфере.
– Людмила Павловна, а что 
самое главное в вашей 
работе?
– Качество исследования. Лабора-
тория участвует в Федеральной 
системе внешнего контроля каче-
ства и регулярно проводит внутри-
лабораторный контроль качества, 
неизменно демонстрируя высокие 
показатели.

ФРУЗ «Клиническая 
больница №101»

г. Лермонтов
ул. Ленина, 26

тел.: (87935) 5-00-13
 5-08-32

medservise_kb101@mail.ru
www.lermed101.ru Л
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По окончании выдаются свидетельства и сертификаты. 
Запись в группы только по собеседованию; прием ведется с 9.00 до 21.00

тел: (8793) 36-58-58, 8-905-464-29-17

Возможность приобретения профессиональ-
ных, эксклюзивных нанокосмецевтических-

нутрициологических препаратов для выпуск-
ников и салонов. Постоянно проводятся семи-
нары, повышение квалификаций, ресертифи-

кация на государственном уровне.

АААААА А ААА
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История
«Марина Яхтинг» – это всемирно 
известная итальянская марка клас-
сической и спортивной одежды. 
Она входит в концерн, объединяю-
щий такие именитые бренды, как 
cerruti, Moncler, henry 
cotton’s, coast+Weber+Ahaus 
и разрабатывается ведущими ита-
льянскими дизайнерами. Назва-
ние Marina Yachting происходит от 
итальянского «il mare», что в пере-
воде на русский язык означает 
«море». А значит, происхождение 
самой марки следует искать в спец-
ифике парусного спорта и в захва-
тывающей глубокой синеве моря. 
История Marina Yachting начинает-

Знакомьтесь: 
Marina Yachting

Текст Эллы Сехпосовой

Она популярна во всем мире. Она – 
неизменная участница светских вечеринок 
и модных показов. Она – проста и элегантна. 
Разрешите представить – очаровательная 

и непревзойденная  Marina Yachting.

ся в 1887 году. Именно тогда италья-
нец Николо Гавино, после долгих 
лет жизни, посвященных парусно-
му спорту, принимает решение 
открыть магазин мужской моды, в 
котором будет представлена одеж-
да для водных видов спорта. С тех 
пор магазин, как и любовь к парус-
никам и моторным лодкам, пере-
дается в семье Гавино от поколения 
к поколению.  
А в 1965 году, по случаю Междуна-
родной выставки парусного спор-
та, семейство Гавино представило 
первую собственную первую кол-
лекцию Marina Yachting в Генуе. 
Через семь лет разрабатывается и 
неповторимый логотип Marina 

Yachting – в виде треугольного па-
руса, который впредь будет пред-
ставлять торговую марку и станет 
узнаваемым по всему миру. 
В 2001 году магазины Marina 
Yachting пополнились и богатой 
женской коллекцией, которая, так 
же как и мужская, сразу же заслужи-
ла любовь своих покупателей. 

Marina Yachting во 
всем мире
Сегодня « Марина Яхтинг» – это 
крупнейшая сеть монобрендовых 
магазинов, охватывающая почти 
все уголки нашей планеты. В одной 
только Италии мы можем найти 
около ста фирменных магазинов 
этой марки.  На элитных курортах 
итальянского Средиземноморья 
магазины Marina Yachting  пользу-
ются заслуженной любовью даже 
среди самых искушенных покупа-
телей. 
В крупных торговых центрах прак-
тически любой столицы мира мы 
сможем найти фирменные мага-
зины Marina Yachting – будь то 
знаменитая Galeries la fayette в 
Париже или harrods в Лондоне. 
Узнать магазины сети Marina 
Yachting легко – все они выполне-
ны в едином стиле. Внутреннее 
убранство каждого магазина про-
изводится в Италии и тонко пере-
дает средиземноморский харак-
тер марки. Дерево и различные 
аксессуары, связанные с морской 
тематикой, которые используются 
в оформлении, создают теплую и 
неповторимую атмосферу доро-
гих морских курортов.
Приятно, что магазины такого вы-
сокого класса теперь начинают 
появляться и в нашем регионе. 
Так, в сентябре в пятигорском 
торгово-развлекательном ком-
плексе «Университи» открывается 
первый на Северном Кавказе мо-
нобрендовый магазин Marina 

Yachting. Пятигорский магазин 
Marina Yachting работает по систе-
ме франчайзи и позволяет своим 
покупателям в полной мере оце-
нить все достоинства знаменитого 
итальянского бренда. 

Индивидуальность 
и особенности
Где же рождается уникальный ди-
зайн марки Marina Yachting? Взгля-
нем на карту: Капри, Таормина, 
Портофино, Лигурийская Ривьера, 
Коста Смеральда – с 60-х годов эти 
города являются излюбленными 
местами паломничества туристов и 
отдыха международной элиты. И 
очень символично, что именно 
здесь возникает непревзойденный 
дизайн Marina Yachting, в котором 
очевиден утонченный итальянский 
почерк. 
Марка Marina Yachting является 
желанной гостьей не только на 
модных показах одежды – она так-
же регулярно принимает участие в 
показах самых дорогих и роскош-
ных яхт. Примечательно, что одеж-
да Marina Yachting была представ-
лена в рамках регаты на кубок  
«Perini Navi cups», проводимой для 
яхт самого элитного итальянского 
яхт-клуба в Порто Ротондо. 
Почти за полувековую историю 
компании Marina Yachting удалось 
создать особый неповторимый 
стиль непреходящего очарования, 
позаботиться о своей индивиду-
альности и о качестве своих изде-
лий. Мода уходит, а стиль, как из-
вестно, остается. Marina Yachting  – 
 это стиль, сочетающий в себе эле-
гантность и спортивный характер, 
высокое качество исполнения и 
умеренные цены. Marina Yachting  – 
 это стиль, который узнают сегодня 
во всем мире.
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Общественные 
стереотипы
– Мужик, он какой? Он грубый. 
Руки у него должны быть натружен-
ными, мозолистыми, а не с мани-
кюром. Лицо – обветренным, со 
щетиной. И пахнуть он должен 
по-мужски, а не...
– Так, стоп, – решила прервать я 
знакомого, пока тот не дорисовал 
эту малоприятную картину.
Почему принято считать, что муж-
чины должны пренебрегать сво-
им внешним видом? Неужели нет 
золотой середины, когда можно 
выглядеть ухоженно и презента-
бельно, не становясь при этом 
метросексуалом? На всякий слу-
чай поясним, что метросексуал – 
это мужчина, который имеет 
ярко выраженный эстетический 
вкус и тратит очень, очень много 
времени и денег на совершен-
ствование своего внешнего вида 
и образа жизни.
Дело тут в сложившихся стереоти-
пах. Принято считать, что холе-

Быть или не быть?

ный мужчина к мужской работе 
не способен, а занятый войной, 
охотой или тяжелым трудом че-
ловек, выглядеть прилично не 
может по определению. А если 
он занят не войной, а деловыми 
встречами и публичными высту-
плениями? А в этом случае, 
утверждают психологи, ухожен-
ный вид помогает человеку пре-
поднести себя в лучшем свете, что 
способствует продвижению по 
карьерной лестнице. Неспроста в 
большинстве крупных компаний 
ухоженные руки и лицо являются 
неотъемлемой частью дресс-кода 
преуспевающего делового чело-
века. Вот тут и рождается необхо-
димость следить за собой и про-
водить элементарные гигиениче-
ские процедуры. 

Примеры из истории
С древних времен в мужчине более 
всего ценились ум, духовная и фи-
зическая сила. Между тем извест-
но, что даже очень умным и силь-

Текст Эллы Сехпосовой

Считается, что настоящие мужчины за собой  
не ухаживают. Занимаются этим только метросексуалы  
и, если быть совсем откровенным, люди нетрадиционной 

ориентации. В корне ошибочное мнение. 

ным мужчинам не была чужда за-
бота о своей внешности.
Уже в древнем Египте мужчины 
брили лицо и носили искусствен-
ные бороды из овечьей шерсти, 
которые покрывали лаком и пере-
плетали металлическими нитями. 
Брили лицо и эллины, а волосы 
завивали в локоны, перехвачен-
ные обручем. Римляне были на-
стоящими знатоками гигиены. Они 
широко практиковали массаж и с 
удовольствием посещали термы 
(бани), которые снабжались холод-
ной и горячей водой. В термах рим-
ские патриции принимали ванны, 
нежились в парных, расслаблялись 
в комнатах отдыха и занимались в 
гимнастических залах.
И если вы хотите пример, то мож-
но вспомнить Гая Юлия Цезаря. 
Талантливый полководец, ора-
тор, писатель, математик, архи-
тектор появлялся на людях толь-
ко в хорошем одеянии и тщатель-
но выбритый. 
Вспомним XVIII век, эпоху рококо  –  

во французских аристократиче-
ских кругах мужчины пользовались 
пудрой, губной помадой, носили 
парики. Даже в России аристокра-
ты мужского пола не пренебрегали 
внешностью и делали маникюр. 

Оптимальное 
решение
Золотая середина есть. Сегодня 
индустрия красоты шагнула далеко 
вперед. При этом она не обделила 
вниманием мужчин, заботящихся 
о своем внешнем виде не ради 
удовольствия, как это делают жен-
щины, а ради результата, который 
становится условием успешности, 
как в карьере, так и в личной жиз-
ни. Во всем мире открываются 
имижд-салоны, предлагающие 
услуги, ориентированные исклю-
чительно на мужчин. 
Такой салон есть и у нас, в городе 
Пятигорске. Называется он 
«Maximus» и расположен на пере-
сечении улиц Октябрьской и Ма-
лыгина. Настоящим мужчинам 
салон предлагает классические и 
креативные стрижки; маникюр-
ный и педикюрный кабинет, сту-
дию загара, кабинет косметоло-
гии и массажа. То есть все необхо-
димые услуги, благодаря которым 
вы будете выглядеть респекта-
бельно и солидно. Ухоженный 
внешний вид подчеркнет ваш 
жизненный статус, поможет обра-
тить на себя внимание и добавит 
уверенности в себе. 
Возможность VIP-обслуживания 
при закрытых дверях – еще одно 
преимущество этого салона. 
Работая над собственным стилем, 
мы думаем о том, как сочетать 
предметы гардероба, но опускаем 
элементарные вещи, а они способ-
ны свести все ваши старания выгля-
деть эффектно на нет. Не будем 
забывать о них, и тогда удача от вас 
не ускользнет! Записывайте адрес.

г. Пятигорск 
ул. Октябрьская, 46
тел.: (928) 266-94-40

(8793) 97-33-22
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Стилевые решения  
от ketroy

Новая коллекция ketroy осень-зима 2008/09 – настоящая удача для джентельменов.

Современный ритм жизни дик-
тует свои законы: деловым лю-
дям порой некогда позаботить-
ся о своем имидже. А ведь под-
час не хватает простого совета: 
как одеться быстро и при этом 
без налета скучного консерва-
тизма. 
ketroy решает эту проблему, 
предлагая из сезона в сезон «го-
товые имиджи» – 
стилевые решения.
Традиционно ketroy работает в 
двух направлениях: деловое 
Business и более свободное 
трендовое Smart. В новом сезо-
не акценты расставлены на вы-
бор тканей и технике кроя.
Самый главный элемент 
Business части коллекции – дело-
вые костюмы – сшиты только из 
натуральных тканей. К примеру, 
из нежной тонкой шерсти 
Super’140 и благородного шел-
ка. Цветовая гамма коллекции – 
монохромная и неяркая. В ней 
встречаются синий Navy, сталь-

ной серый, а также сочетание 
коричневого с серым. Силуэт 
костюма как всегда безупречен: 
узкий лацкан, небольшое плечо, 
слегка укороченная длина пид-
жака, застежка на одну, две или 
три пуговицы. О качестве костю-
ма и уровне пошива свидетель-
ствуют мелкие детали, некото-
рые из которых можно даже не 
заметить. Это и расстегиваю-
щиеся петли, и пуговицы на ру-
каве пиджака, и регуляторы раз-
мера пояса брюк. Подкладка и 
идеальная внутренняя отделка 
– индивидуальный почерк брен-
да.
Элегантные сорочки ketroy из 
длинноволокнистого хлопка 
высшего качества представлены 
в благородных тонах, в факту-
рах ячеистых дизайнов, в мел-
кую клетку, в рубчик и, конечно, 
в полоску. Сорочки выполнены 
по технологии Non Iron Easy 
care, поэтому в уходе практич-
ны и неприхотливы. К строгим 

рубашкам идеально подойдут 
многоцветные галстуки из нату-
рального шелка двух видов: ши-
рокие классические и супермод-
ные узкие. Галстук – это сигнал о 
том, что человек действительно 
заботится о своем внешнем 
виде.
Все вещи в новой коллекции 
универсальны – с ними можно 
создать разные ансамбли одеж-
ды. Помимо традиционного 
сочетания рубашки и галстука, в 
линии Business ketroy предлага-
ет под пиджак однотонные во-
долазки из шерсти и хлопка 
в сочетании с шелком. А поверх 
сорочек идеально будут смо-
треться шерстяные кардиганы и 
джемпера V-neck.
Логичным завершение имиджа 
являются обувь и аксессуары. 
Деловой образ не мыслим без 
портфеля или сумки. В ketroy 
можно с легкостью подобрать 
мягкий современный портфель 
без острых углов, который отли-

чается от многих устаревших 
моделей, либо стильный вме-
стительный саквояж в дорогу 
или сумку через плечо на про-
гулку.
Шарф – любимый аксессуар 
эстетов. Серые, черные и корич-
невые модели в полоску и без, в 
сочетании с костюмом сделают 
из любого мужчины истинного 
франта. Известно, что мужские 
перчатки должны быть черны-
ми или темными и обязательно 
подходить по цвету к пальто, 
плащу или куртке. ketroy приго-
товил именно такие модели из 
натуральной кожи с утеплите-
лем из меха и трикотажа.
По обуви обычно судят о статусе 
ее владельца. В ketroy – только 
кожаные ботинки и туфли с фир-
менной внутренней отделкой из 
цветной кожи и водоустойчивой 
каучуковой подошвой, которые 
можно подобрать в соответ-
ствии c общей тоновой гаммой 
костюма.
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РОССИЯ МОСКВА ул. Каланчевская 13. МОСКВА Смоленская площадь 3, ТДК «Смоленский Пассаж», 3 этаж. БЕЛГОРОД ул. Попова 36, Универмаг “Белгород”. ВОРОНЕЖ ул. Средне-Московская 4. ВЛАДИВОСТОК ул. Светланская 
7. ЕКАТЕРИНБУРГ ул. Посадская 28А, ТЦ “Универбыт”. ИЖЕВСК ул. К. Маркса 191, ТЦ “Аксион” брендовый этаж. ИЖЕВСК ул. 10 лет Октября 53, БЦ “Эльгрин” 2 этаж. ИРКУТСК ул. Октябрьской революции 1, ТЦ “Фортуна Гранд”. 
КЕМЕРОВО пр-т Октябрьский 34, ТРЦ “Лапландия”. КРАСНОДАР ул. Дзержинского 100, ТЦ “Красная площадь” 1 этаж. КРАСНОЯРСК ул. Весны 1, ТЦ “Взлетка Плаза”. КРАСНОЯРСК ул. 9 мая 77, ТЦ “Планета”. КУРСК ул. Щепкина 4б, ТЦ 
“Манеж” 1 этаж. МАГАДАН ул. К. Маркса 27. НИЖНИЙ НОВГОРОД пл. Революции 9, ТЦ “Республика” 3 этаж. НИЖНЕВАРТОВСК ул, Интернациональная 73, ТРЦ “Подсолнух”. НОВЫЙ УРЕНГОЙ ул. Юбилейная 5, ДЦ “Ямал” бутик 21. 
ПЕРМЬ Тополевый переулок 10. ПУШКИНО (М.О) пр-т Московский 20, ТК “Престиж”. ПЯТИГОРСК ул. 40 лет Октября 23, ТЦ “Русь”. СТАРЫЙ ОСКОЛ мкр. Ольминского 17, ТЦ “Боше”. СТАВРОПОЛЬ ул. Доваторцев 75а, Мегацентр 
“Космос” 2 этаж. СУРГУТ ул. Геологическая 10, ТК “Росич”. СЫКТЫВКАР ул. Бабушкина 31, ТЦ “ТриО”. ТОЛЬЯТТИ Автозаводское шоссе 6, ТК “Парк Хаус”. ТЮМЕНЬ ул. Малыгина 59. УФА пр-т Октября 4, ЦТиР “Мир” 3-й уровень.  
УФА пр-т Октября 67/2, ЦМ “Европа” 1-ый уровень. УССУРИЙСК ул. Комсомольская 30. ЧЕБОКСАРЫ пр-т Максима Горького 1. 
УКРАИНА ОДЕССА ул. Бунина 21.
 
Франчайзинг сети KETROY Тел.: +7.495.788.5477, e-mail: info@ketroy.com
www.ketroy.com

ул. 40 лет Октября, 23, ТЦ «Русь». НОВАЯ КОЛЛЕКЦИЯ
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«Одёжный» 
друг

Мужик понял, что в этой тусне 
ажиотажа не вызывают только 
мохнатые и на четырех костях, 
прочим же, гладким и двуногим, 
путь один – пищеварительный, и 
наружу можно попасть только 
после длительного путешествия 
по циклопическим кишкам и 
только по частям, что, собствен-
но, и приключилось с одиссее-
выми спутниками, не пожелав-
шими расстаться со своим сугу-
бо индивидуальным имиджем.
Что же, собственно, сделал 
Одиссей, сей мудрый муж, для 
того, чтобы влиться в привыч-
ное для пещерных аборигенов 
сообщество? Если опустить не-
которые событийно-
художественные и смысловые 
подробности, то достойный сын 
Итаки просто надел наизнанку 
тулуп, и хозяйские (ну, великан-
ские, то бишь циклоповы) овцы 
приняли его со словами «О, брат, 
ты наш, брат! Хоть ты и не воня-
ешь, и морда у тебя, ваще, какая-
то, блин, не такая, но ты кудряв, 
брат, и ты о четырех пакшах, 
брат, а значит – ты наш!». И лад-
но бы овцы, так ведь и хозяин 
пещеры не распознал в преобра-
женном Одиссее свой давешний 
обед, куда-то резко подевавший-
ся. Правда, до этого Одиссей 
немножко этому самому Поли-
фему (который и есть хозяин) 
единственный глаз выбил... Но 
это не оправдание! Полифем же 
ее пощупал, овцу-то! То есть, не 
овцу, а Одиссея в тулупе. И все 
равно не распознал. Вот что при-
кид с человеком делает! Одним 
словом, овца не выдаст – Поли-
фем не сожрет.
Сказать иначе, мы с вами, това-
рищи,  в данном случае наблюда-

Текст  Анны Стеблянской

Кто помнит, что случилось с Одиссеем в пещере у циклопа? Правильно! Ничего!  
А почему? А потому, что Одиссей вовремя и правильно переоделся.
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ли так называемый феномен со-
циализации, смысл которого в 
том, что некий индивидуум 
Одиссей, попавший в социаль-
ную среду, родную для циклопа 
Полифема и его парнокопытных, 
попытался преодолеть состояние 
своей инородности для вышеоз-
наченной среды путем социали-
зации своей персоны в местную 
группу овец, не обладающую для 
хозяина-циклопа высокой степе-
нью актуальности в силу своей 
доскональной изученности.
К чему это я все? Да к тому, что 
мифы мифами, а и по сей день 
можно точно определить по 
одежке, из какого стада овечка 
(или барашек).
Ну общественное существо чело-
век, никуда от этого не денешь-
ся... Ему в компании проще и 
легче, нежели сам на сам. Это 
нам наши хвостатые прабабки и 
прадедки такое наследство оста-
вили – вместе оно все веселее: и 

попу греть, и ноги делать, да и 
червячка морить всем миром 
тоже гораздо эффективнее. Так 
что и поныне очень насущными 
просьбами остаются, во-первых, 
«Давайте задружим!», а во-
вторых, «Ну возьмите меня к 
себе!».
А вы детство-то свое золотое 
вспомните: «Завтра в этих 
джинсах в школу пойду, все от 
зависти помрут, а Светка с Ир-
кой рассорится и со мной дру-
жить будет, потому что я самая 
модная!». И не поверю я вам, 
что никогда не состояли вы в 
каком-нибудь почетном обще-
стве первого лифчика или спор-
тивных костюмов «Рита». Ведь 
обязательно в классе найдутся 
две-три законодательницы 
местных «высоких мод», кото-
рые постановят, что самая офи-
генная прическа – «дракончик» 
потуже и «вороний коготь» вме-
сто челки, а колготки обязатель-

но должны быть с «ликрой», по-
тому как она блестит и гладкая, 
и никак не с «микрофайбером», 
потому как он матовый и на 
ощупь не скользит. А ажурные 
резиновые мыльницы? Это ж 
вообще песня была: ежели ты не 
дай бог не в них, то ты вообще 
«не в теме» и «обалдеть, девоч-
ки, какой ужас», вот! 
Самое интересное, что объек-
тивная реальность в виде мам и 
старших «сестер по разуму», ис-
пользующих этот продукт рези-
нотехнической промышленно-
сти по его прямому назначению, 
– в качестве купальных тапочек 
– в эти тайные «модные» обще-
ства вообще не просачивалась, а 
в то, что ценность капроновых 
колготок не измеряется количе-
ством так называемых дэн, не-
которые не верят и по сей день. 
Это, как правило, уже повзрос-
левшие и помудревшие Наоми 
Шиффер областного и районно-

го масштаба, те самые, которые 
выносили «модные приговоры» 
своим одноклассницам и одно-
классникам и с пеной у хоро-
шенького и рано напомаженно-
го ротика доказывали, что над-
пись под изображенной на спор-
тивных штанах  кошкой в полете 
– ни что иное, как нежное деви-
чье имя, а не родовидовое пои-
менование на латинице очеред-
ной единицы семейства коша-
чьих – пумы. Теперь эти дамы 
действуют куда масштабнее и с 
большей поражающей мощно-
стью. Краем уха услышав о бе-
шеной популярности в этом се-
зоне желтого и зеленого колера 
и лаковой кожи, они уже на сле-
дующий день появляются в об-
ществе с огромными блестящи-
ми баулами нестерпимо лимон-
ного цвета в комплекте с такими 
же «балетками», сочно отсвечи-
вающими под наглым летним 
солнцем. Незабываемое   
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впечатление производит вид 
милого офисного курятника, 
выпорхнувшего на обед в бли-
жайшее кафе, который, осле-
пляя своими аксессуарами кис-
лотных цветов и сокрушенно 
кудахтая, пытается втюхать 
какой-нибудь новенькой-
глупенькой, что вот этот ее 
пыльный и корявый freitag че-
рез плечо – дурновкусие, пусть и 
за триста баксов, а их гламурные 
fENDI и lOUIS VUITTON – сама 
изысканность и элегантность, 
пусть и за одну тыс. руб. и «хенд 
мейд ин какой-нибудь Xueng». 
Так что придется несчастной 
поклоннице концептуального 
экологического дизайна либо 
срочно менять свои пристрастия 
и взгляды на жизнь, либо, как 
Одиссей, выворачивать свои 
тулупы наизнанку, иначе жрицы 

религии cosmo ее в свою секту 
не примут, пережуют и выплю-
нут – курятник-то курятником, а 
крепость почище любой Басти-
лии будет.
Так это еще ничего, узкопро-
фильно, так сказать. Некоторые 
«модные» тенденции, как ураган-
ная инфекция, накрывают целые 
города нашей необъятной роди-
ны. Например, особым шиком у 
жительниц славного города Но-
восибирска считается праворуль-
ная малолитражка, у которой 
рулевое колесо обернуто мехом 
белого чебурашки. В комплекте с 
меховым рулем у новосибирских 
милочек престижно иметь такие 
же чебурашковые чехлы на сиде-
ния. Особенно феерично это смо-
трится в тридцатиградусную 
жару: думается, что инфракрас-
ная сауна по сравнению с этим 

меховым «безобразием» – просто 
прохладный майский вечерок.   
Вообще, дамы постсоветского 
пространства весьма горазды на 
кутюрные выдумки a la «Звезда в 
шоке!». «Урожайным» в этом 
смысле можно назвать Труска-
вец. Тамошние леди предпочи-
тают сочетать норковые и про-
чие шубы с разноцветными 
бейсболками, щедро украшен-
ными громадными стразами и 
самоцветными каменьями нею-
велирного прошлого. Завер-
шаться этот высокохудожествен-
ный образ непременно должен 
особыми трускавецкими сапож-
ками, шитыми из кусочков зам-
ши. Круглый носик этой чудо-
обуви обязательно нарочито 
отстрачивается, а по краю 
строчки оставляется эдакая ме-
ховая щеточка. Голенище у этих 
сапожек мягкое и тоже набрано 
из замшевых лоскутков, на сты-
ке которых весело топорщатся 
меховые реснички. В целом этот 
шедевр сапожного искусства 
производит впечатление дублен-
ки для ног.
Но это женский пол! Ему поло-
жено с ума сходить. А вот из ка-
ких соображений плечистые и 
мускулистые глупостями зани-
маются?.. Часто встречаются в 
природе отдельные личности со 
сказочной длины ногтем на ми-
зинце одной из крепких муж-
ских рук. Причем связно объяс-
нить, для чего он нужен, не смог 
ни один. Разве что загадошные 
программеры и романтишные 
музыканты, которым, по их сло-
вам, такой найл просто жизнен-
но необходим, чтобы где-нибудь 
чего-нибудь открутить или под-
крутить. Вот у восточных муж-
чин такой ноготок до сих пор 
считается признаком достатка. 
Но где тот Восток, и где мы!
В принципе, можно предполо-
жить, что длинный ноготь на 
мужском мизинце – наследие 
богемных модернистов, просла-
вивших Серебряный век нарко-
тическими химерами. Они им, 
этим ногтем, кокаин брали – как 
раз доза получалась. Но если ты 
– не программист, не музыкант, 
не Али-Баба и не наркоман, то 
на кой тебе сдался длиннющий 
ноготь на мизинце? 
Мужчины у нас любят в крайно-
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сти бросаться. В году где-то двух-
тысячном, перед самыми ново-
годними праздниками, один 
бизнесмен решил себя побало-
вать: он купил себе пальто. Вы-
бирал долго, трепетно, пока 
вдруг на одной из моделей его не 
озарило, да так, что сэр аж замер 
– из зеркала на него смотрел 
кто-то безумно знакомый и глу-
боко обожаемый. Мужик когда 
понял – прослезился: поворачи-
ваясь к зеркалу то одним, то дру-
гим боком, он оглаживал на себе 

пальто и шепотом приговари-
вал: «Как у Путина! Ё-моё, как у 
Путина!». Смешно вам? Через 
неделю «курс на президента» 
взяла вся бизнес-элита – и «боль-
шая», и «маленькая», а пальто 
таких фасонов из магазинов буд-
то вениками вымело!
Как дети, ей-богу! То значок ГТО 
на причинно-брючное место 
поцепят, то куртки навыворот 
носить начнут... Кстати, о курт-
ках: действительно, была такая 
фишка. Ее впервые афроамери-

канцы «слупили» – они свои 
«шкурки» специально вывора-
чивали, чтобы модными лейбла-
ми на бирках пощеголять. А вот 
откуда пошла манера в спортив-
ных трусах и в сланцах по ресто-
ранам ходить – вот загадка! По-
нятно, если Анталия там какая-
нибудь или Лазаревское, на ху-
дой конец... А в любимом 
Новосибирске-то откуда такие 
перверсии? Что за море вкуса? 
И стоит оно, в трусах и в тапоч-
ках, все такое крутое и гордое, а 

рядом с ним – его бедная дама 
сердца в вечернем велюре и на 
каблучищах. Говорю же – как 
дети!
Да уж, народный тезис о взаи-
мосвязи первых впечатлений и 
внешнего вида никак не потеря-
ет своей актуальности. И то вер-
но: не одежда красит человека 
– она его определяет. Поэтому, 
когда в следующий раз пойдете 
искать свое место в жизни, ду-
майте, что надеваете!  
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Более 50 лет швейцарская 
компания TASkI произво-
дит оборудование для  
профессиональной уборки 
жилых и промышленных 
помещений.

Т Р Е Н Д

Эксклюзивныv дистрибьютором TASkI  
в Ставропольском крае является компания 
«Чистый мир».  
Телефоны в Пятигорске 33-17-36 
(962) 446-22-16
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Компания TASkI была 
основана в Швейцарии 
в 1955 году Адольфом 
Шуттером. Сегодня 
швейцарская компания 
TASkI является при-
знанным лидером на 
мировом рынке про-
фессионального убо-
рочного оборудования. 

Оборудование TASkI 
незаменимо для убор-
ки больших промыш-
ленных помещений, 
магазинов и торговых 
центров. Надежные, 
мощные, маневренные, 
легко управляемые 
машины TASkI способ-
ны сделать уборку не 
только легким, но и 
приятным занятием. 
Компания TASkI явля-
ется единственной, кто 
предоставляет 2 года 
гарантии на всю про-
дукцию.

В ассортименте ком-
пании – пылесосы для 
сухой и влажной 
уборки, оборудование 
для чистки ковровых 
покрытий, полотеры 
и поломоечные ком-
байны.

Сделано в Швейцарии

Компания TASkI забо-
тится не только о чи-
стоте наших домов, но 
и о чистоте нашей 
планеты. Так, в 2005 
году компанией была 
проведена широко-
масштабная акция по 
высадке деревьев в 
бразильских джун-
глях. 
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ЭТО ПРОСТОЕ И ПОНЯТНОЕ 
ЖЕЛАНИЕ ПОМОГАЕТ ОСУ-
щЕСТВЛЯТЬ СВОИМ КЛИЕН-
ТАМ АНДРЕй ЕМАРЛУКОВ, 
ДИРЕКТОР СТАВРОПОЛЬСКО-
ГО ФИЛИАЛА ИНВЕСТИЦИОН-
НОй КОМПАНИИ ООО 
«АТОН».

>>> Независимость долгое 
время была моим главным 
заветным желанием. Сейчас 
оно реализовалось. Как у 
любого человека, хорошо 
знакомого с фондовым рын-
ком, у меня есть финансовая 
независимость и уверен-
ность в завтрашнем дне. 
Даже если случится обвал – 
фондовый рынок дает воз-
можность зарабатывать  
и на падении. 

>>> Три главных желания  
человека… Наверное, хоро-
шие семейные отношения. 
И, как ни пафосно звучит, 
мир во всем мире. Потому 
что когда все благополучно 
в экономике и политике, 
то и своей семье легче устро-
ить хорошую, обеспеченную 
жизнь. А интересная и люби-
мая работа – это приложе-
ние к первым двум желани-
ям.

>>> В роли волшебника часто 
выступаю для любимого че-
ловека. Например, органи-
зую неожиданные поездки в 
места, о которых она давно 
мечтала. И просто приятные 
сюрпризы и подарки.

>>> Сейчас мне больше всего 
хочется… Я мечтаю о соб-
ственном доме с большим 
земельным участком, где 
можно было бы собираться 
с друзьями и близкими, рас-
тить детей, есть клубнику с 
грядки и абрикосы с дерева. 

>>> Как стать богатым?
Напомню народную  
мудрость: под лежачий  
камень вода не течет.  
Каким бы невыполнимым 
нам ни казалось наше  
желание, надо двигаться  
в направлении его осущест-
вления.  И все обязательно 
получится.

[ умные вещи ]

БЫТЬ богатым
Фото Ксении Мельник
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Текст Екатерины Масловой, фото Сергея Никитенко

Во время тест-драйва автомобилей Audi с дизельным двигателем TDI нам не встретилось  
ни одного автоинспектора. И это хорошо – иначе штрафов за обгон  
и превышение скорости было бы просто не избежать. 

Audi TDI-weekend,  
или Обгон разрешен
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А все потому, что скорость – естественная стихия для автомобилей Audi с дизельными двигателями нового поколения Turbo Diesel Injection. И в этом смогли убедиться 
все, кто приехал 5 июля в минераловодский дилерский центр «Ауди Сервис Минеральные Воды» и стал участником захватывающего события под названием Audi 
TDI-weekend .
Компания Audi впервые взяла на вооружение дизельные двигатели еще в 1989 году, и стала первой, кто разработал уникальную технологию дизельных двигателей  
TDI для легковых автомобилей. За неполные 20 лет двигатели TDI доказали свое превосходство не только на гоночных трассах, но и на городских улицах. Главные 
преимущества автомобилей Audi версии TDI – это их мощность, отличная тяга и в то же время бесшумность работы двигателя и высокая экономичность. Кроме того, 
двигатели TDI являются на сегодня самыми экологичными, что также обеспечивает их беспрецедентную популярность во всем мире. 
Audi TDI-weekend стал настоящим праздником под открытым небом. В предвкушении наполненного интересными событиями дня гости дегустировали охлажденные 
игристые вина «Предвкушение» и  «Рашель» от группы компаний «Космос». На TDI-weekend каждый смог найти себе занятие по душе. Кто-то наслаждался приятной 
джазовой музыкой и великолепной кухней, а те, кто уже прошел тест-драйв, – еще и изысканными напитками от партнеров праздника – группы компаний «Космос» и 
торгового дома «Афанасов». 
Многие приехали на праздник целыми семьями, с детьми. И пока взрослые отдыхали и общались, малыши  прыгали на батуте, ели сладкую вату и завороженно сле-
дили за фокусником, надувавшим огромные мыльные пузыри. А главным сюрпризом праздника стало... Нет, сначала отгадайте загадку: что может сравниться по 
красоте и мощи (а иногда и по стоимости) с железным конем Audi? Правильно – только настоящий арабский жеребец. Благодаря участию в празднике Терского коне-
завода все присутствующие в этот день могли полюбоваться на породистых арабских скакунов. А на прощание все гости праздника получили подарки от компании 
«Ауди Сервис Минеральные Воды»  и ТД «Афанасов» и чудесные букеты роз, чтобы прекрасное настроение оставалось с нами как можно дольше. 
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Ключи от ночи
«Ночь кабриолетов. 

Совершайте 
открытия!» – под таким 
девизом «Мерседес – 

Бенц КМВ» группы 
компаний  

«КЛЮЧАВТО»  
на одну ночь 

предложил своим 
гостям... ключи  
от роскошных 
автомобилей  

и возможность 
получить 

незабываемые 
ощущения.

Фото Сергея Никитенко
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В ночь с 7 на 8 августа в развлекательном центре 
«Европа» прошло не совсем обычное мероприятие – 
ночной тест-драйв автомобилей «Мерседес-Бенц».  
С 10 часов вечера и глубоко за полночь продолжа-
лись поездки на роскошных кабриолетах Slk, clk, а 
также на рестайлинговом Mercedes-Benz clS и но-

вом Mercedes-Benz clc Sport coupe. 
Необычность мероприятия состояла не только и не 
столько в том, что тест-драйв проходил ночью, а в том, 
что, как правило, кабриолеты «Мерседес-Бенц» для 
клиентских тест-драйвов не предоставляются. Есте-
ственно, тест-драйв вызвал настоящий ажиотаж, и 
желающих причаститься к пленительной магии этих 

автомобилей было предостаточно. 
Поездки в автомобилях «без верха» наполнены своим 
особым, несравнимым очарованием, а конструктивные 
особенности кабриолетов «Мерседес-Бенц» превраща-
ют это очарование в истинное наслаждение. Пока не 
испытаешь на себе, трудно поверить в то, что на скоро-
сти в 120 км/ч, можно, не повышая голоса, не перекри-
кивая ветер и грохот проезжающих мимо авто, перего-
вариваться с сидящим на соседнем сиденье пассажи-
ром, под звуки любимой музыки, мягко льющейся из 

невидимых динамиков. 
И если ночная жизнь – это искушение и соблазн, то их 
той ночью было в избытке. В то время пока одни гости 
получали удовольствие от поездок по ночным доро-
гам, другие проводили время в ночном клубе, погру-
зившись в атмосферу волнительной смеси джазовой 

музыки и эротического танца. Всю ночь на сцене  
«Европы» выступали джазовый оркестр  

«Instrumental Dance» (г. Ростов-на-Дону) и театр эроти-
ческого танца «crazy in love» (г. Москва). 
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Представлению именно этого нового кроссове-
ра были посвящены два дня открытых дверей, 
прошедшие в конце июля в компании  
«Гедон-КМВ». Главной задачей, которая стояла 
перед руководством, – максимально доброже-
лательно встретить гостей и познакомить их с 
новичком, сочетающим в себе компактность и 
простор, мощь и экономичность, цивилизацию 
и дикую природу. Но обо все по порядку.

Впечатляющий симбиоз
Volkswagen Tiguan – это машина, объединяющая 
в себе универсальность внедорожника и ком-

Volkswagen 
Tiguan. 
Тебе водить
Текст Эллы Сехпосовой, фото Юрия Рыдалева

Как назвать автомобиль так, чтобы привлечь 
внимание? Компания Volkswagen подошла к этому 
вопросу нестандартно и объединила двух животных – 
тигра и игуану. Получился Tiguan.

форт легкового автомобиля. Превосходная 
динамика, отменные ходовые качества и нали-
чие комфортабельного салона позволяют ему 
отвечать всем современным требованиям. 
Это первый автомобиль марки Volkswagen, все 
три версии которого имеют двигатели с надду-
вом. Под капотом вас ожидают 150 лошадиных 
сил, и что самое интересное – выдает их мотор 
объемом всего лишь 1,4 литра. 
Что касается вашей безопасности, то Tiguan 
всегда на ее страже. В его арсенале полный на-
бор электронных систем, помогающих водите-
лю в сложных ситуациях: ESP, ABS, ASR. Кроме 

того, европейская организация по защите прав 
потребителей Euro NcAP, протестировав уро-
вень безопасности, удостоила Tiguan пятью 
звездами (а это максимум) за защиту пассажи-
ров, а по сумме оценок автомобиль стал лиде-
ром по безопасности в классе компактных 
кроссоверов. Но несмотря на свою компакт-
ность, Tiguan демонстрирует вместимость фур-
гона за счет багажника объемом 1510 литров.
Управляемость Volkswagen Tiguan – образец 
для подражания. Точность рулевого управ-
ления и предсказуемость поведения Tiguan 
позволяет безошибочно (и с максимальным 
комфортом) пройти сложный участок даже 
обладателям небольшого водительского 
опыта. 
Новый автомобиль предлагается на выбор в 
двух версиях комплектации: Sport&Style и 
Track&field. 
Созданный для приключений, Tiguan 
Track&field легко преодолевает маршруты с 
любыми препятствиями. Он имеет исключи-
тельный угол переднего свеса (28 градусов вме-
сто 18), а стандартное оборудование поддержи-
вает недавно разработанный внедорожный 
режим, призванный сделать езду по бездоро-
жью безопасной и удобной.
В других версиях – Trend&fun и Sport&Style – 
есть все, что нужно для покорения города – из-
рядная мощь, легко трансформируемое вну-
треннее пространство и, конечно, превосхо-
дный стиль.
Но что отличает и те и другие комплектации, 
так это приятные удобства в виде климат-
контроля или подогрева передних сидений, 
высококачественные материалы, использован-
ные в обивке сидений и декоративной отделке, 
элегантные элементы дизайна салона, а эрго-
номика водительского места настолько идеаль-
на, что место за рулем вы не захотите уступить 
никому. 

Убедиться лично
Пока один из обладателей всех вышеперечис-
ленных достоинств, возвышаясь на небольшом 
пьедестале, восхищал взгляды гостей, все же-
лающие и ценители немецкой автомобильной 
марки имели возможность убедиться лично в 
несравненности нового кроссовера и пройти 
тест-драйв. А для знакомства с версиями ком-
плектации Tiguan организаторами мероприя-
тия была придумана оригинальная лотерея – 
назвав одну из комплектаций и потянув билет, 
в случае совпадения можно было стать счастли-
вым обладателем фирменной бейсболки с над-
писью Tiguan, а в случае несовпадения, пред-
лагалось пройти лотерею повторно. Таким об-
разом, счастливыми обладателями приза стали 
все. 
Одним словом, с твердой уверенностью можно 
сказать, что прошедшие два дня открытых две-
рей пополнили список отличных мероприятий, 
всегда проводимых компанией «Гедон-КМВ».  
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«Made in Сhina» 
теперь 
и на машинах?
Текст  Федора Меркурьева

До начала Олимпийский игр в Пекине многих 
чиновников МОК беспокоила проблема 
загазованности столицы Поднебесной.  
Для очистки воздуха правительство Китая 
предприняло драконовские меры.  
Но вот вопрос: откуда ж ветер (то есть смог) дует? 

Город с населением в 15 миллионов человек 
(это в 1,5 раза больше, чем в Москве) теорети-
чески мог бы задохнуться и от выдыхаемого 
жителями углекислого газа, но пороху в огонь 
подсыпает огромное количество автомобилей, 
бороздящих дороги Пекина, а чаще – простаи-
вающих на них. Известно, что столица Китая 
по длине и продолжительности своих пробок 
даст фору даже Златоглавой. И здесь важно 
учесть, что в дорожных коллапсах пышут про-
дуктами горения не расфуфыренные Бэхи или 
Поршики со всякими там Евро-4, а самые что 
ни на есть настоящие пролетарские стальные 
кони собственного производства. Доля им-
портных машин здесь составляет всего 4–5 
процентов. Полвека назад ни о чем таком пе-
кинцы, правда, и подумать не могли. Передви-
гались по городу либо на своих двоих, либо на 
чужих – на рикшах (двуколках с запряженным в 
нее человеком – скорость невелика, зато ком-
форта больше, чем пешком). Автомобили, ко-
нечно, были, но забугорные, а, следовательно, 
дорогие, и простой китайский рабочий не мог 
себе позволить такое роскошное средство пере-
движения.  

Верным путем идете,  
товарищи?
В 50-х годах прошлого века правительство Под-
небесной решило, что такое положение вещей 
в отрасли его не устраивает, и с присущими 
китайцам основательностью и усердием при-
нялось поднимать отечественный  автопром. 
Дело, само собой, не обошлось без помощи 
дружественного советского автопрома. Совет-
ский Союз поделился и техникой, и техноло-
гиями, и специалистами (говорят, топ-
менеджмент некоторых заводов Китая до сих 
пор говорит по-русски). Начали с копирования 
нашего ЗиСа-150, и пошли примерно тем же 
путем, что и мы – то есть не так и не туда. Одна-
ко похолодание в отношениях с большим крас-
ным соседом сулило китайской автомобильной 
промышленности оттепель с более западными 
партнерами. Второй этап становления отрасли, 
который многие называют расцветом, старто-
вал с банального слямзивания (иногда офици-
ального, чаще нет) устаревших моделей евро-
пейского или японского производства. Путь 
этот, кстати, не нов: ныне уважаемые на миро-
вом рынке южнокорейцы в свое время начина-
ли так же. Разница здесь в том, что в Поднебес-
ной все это делалось под покровительством 
государства. А, может, и делается до сих пор: не 
так давно Шицзячжуаньский народный суд 
КНР отказал концерну fiat в иске против Great 
Wall – одного из лидеров китайского автопро-
ма. Итальянцы требовали запретить выпуск 
модели Great Wall Peri – автомобильчика, силь-
но напоминающего fiat Panda. Незадолго до 
этого европейцы выиграли в Турине судебный 
процесс по запрету экспорта этой машины в 
Старый Свет. 

П Р О Т Е К Т О Р
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От самопальных модификаций чужих разра-
боток Китай вскоре перешел к более цивили-
зованному пути развития – партнерству. 
Предварительно в стране были созданы хо-
рошие условия для привлекательности этого 
партнерства – очень высокие (до 70 процен-
тов) пошлины на импорт автомобилей.  
В итоге получилось предложение, от которо-
го некоторые западные автогиганты не мог-
ли отказаться: огромный рынок сбыта с еще 
большей перспективой на условиях совмест-
ного производства. Одним из первых на зов 
китайского экономического чуда отклик-
нулся Volkswagen, и, мне кажется, он не по-
жалел об этом. Сейчас практически все 
крупные автопроизводители планеты име-
ют в Китае наполовину свои заводы. В об-
щей сложности в стране сходят с конвейера 
более 5 миллионов автомобилей в год.   
По этому показателю Поднебесная  вышла 
на второе место в мире! И проблема смога в 
городах на самом деле не так сильно заботит 
правительство, ведь одно рабочее место  
в автопроме дает 11 вакансий в смежных 
отраслях промышленности. Даже когда  
по требованию ВТО таможенные пошлины 
были снижены чуть ли не втрое, «поднебес-
ный» автопром был готов дать отпор запад-
ным конкурентам, а заодно продолжить  
и дальше набирать обороты.   

Куда дальше?
Сейчас в Китае функционируют порядка 120 
автомобильных заводов, причем  десяток из 
них может производить более 100 тысяч авто-
мобилей в год, остальные работают где-то под 
10 тысяч. Зато конкуренция на внутреннем 
рынке просто сумасшедшая (чего явно не хва-
тает отечественному автопрому). Аппетит, 
приходящий в процессе потребления, вынуж-
дает китайских автопромышленников искать 

счастья в экспорте. И надо сказать, счастье это 
уже близко. Недавно компания chery (еще 
один лидер китайского автопрома) построила 
завод по производству собственных (!) авто-
мобилей в Калининграде. То есть китайцы 
наладили производство своих машин, не от-
ходя от покупателя! Продавать хлеб они приш-
ли на землю, давшую им семена 50 лет назад. 
А тут я на днях еще задумался: на чем ездят 
жители небогатых, но гордых стран, таких    

комплексное оснащение 
салонов красоты

официальный дистрибьютор  
в Ставропольском крае
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г. Ставрополь, ул. Ленина, 243
ТК «Манеж», тел. (8652) 35-03-14

г. Ставрополь, пр. Карла Маркса, 63
ТЦ  « Аврора», 2 этаж*СКОРО ОТКРЫТИЕ!!!*

г. Пятигорск, ул. Пастухова, 35
тел./факс (87933) 3-62-12

г. Черкесск, пр-т Ленина,  21
тел. (87822) 5-89-48

г. Невинномысск, ул. Гагарина, 51
ТК  «Престиж»,  тел./факс (86554) 5-60-16

г. Ставрополь, ул.  50 лет ВЛКСМ, 8/3
тел./факс (8652) 55-28-22
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как Украина, Грузия и прочие? Оказывается, 
там уже давно и от души пользуются автоизде-
лиями с лейблом “Made in china”, совершенно 
этого не стесняясь. Да и чего, собственно, стес-
няться, если тебе предлагают сносный седан и 
вполне приличную комплектацию по цене 
5000 баксов? Здесь, братцы, не стесняться – 
здесь завидовать надо, особенно нашим…

Чему завидуем?
Не так давно на китайской специализирован-
ной автомобильной выставке среди прочих 
новинок вниманию публики был представлен 
седан c-класса BYD f3 – Е. Его особенность в 
том, что это – ЭЛЕКТРОМОБИЛЬ. Он оснащен 
инновационными, по заверениям производи-
телей, «fE» аккумуляторами и способен без 
подзарядки проезжать более 300 километров. 
Стоимость «электрического топлива» составит, 
в пересчете на наши кровные, 15–20 рублей на 
сотню! Ресурс батарей рассчитан на  
2 тыс. подзарядок, или около 600 тыс. киломе-
тров. Автомобиль оснащен автоматической 
коробкой передач. Для подзарядки батарей 
необходимо напряжение 220 вольт. Всего за  
10 минут зарядки от специального адаптера  
емкость батарей пополняется на 70 процентов.
Или другая премьера автосалона – концепту-
альный автомобиль будущего от chana. Факти-
чески, это 5-дверный хэтчбек А-класса, со 
сдвижными дверями, модной оптикой и сте-
клянной панорамной крышей. В салоне воз-
можны любые трансформации, вплоть до по-
явления кровати. Но главная фишка – видео-
проектор, экран для которого спокойно прячет-

ся в крышку багажника. Этак пригнал авто на 
вечеринку или заскучали в пути пассажиры, а 
ты им раз – и кинишку какую-нибудь поставил, 
а если еще где-нибудь в бардачке попкорн зава-
лялся, то вообще тебе респект и уважуха! 
У китайского автопрома сейчас поистине на-
полеоновские планы. Он уже потихоньку ску-
пает обанкротившихся игроков западного 
авторынка и сотрудничает с виднейшими ав-
тоателье мира, а впереди… В Поднебесной 
очень хотят развеять миф о слабой безопасно-
сти их автомобилей. Для этого сейчас разраба-
тывается собственная система тестирования 
машин. «Честно говоря, надоело, что наша 
продукция получает уничижительные оценки 
на тестах EuroNcAP и US'n'cUP, – признаются 
китайские автопроизводители. – Поэтому мы 
вынуждены создать собственную, более спра-
ведливую систему тестирования Great Dragon. 
У нас нет сомнений, что она получит призна-
ние во всем мире. Ведь проверять свои маши-
ны мы будем, сталкивая их не с какими-то 
непонятными барьерами и бетонными блока-
ми, а с Великой китайской стеной». Хитрые 
китайцы понимают, что краш-тесты ведущих 
автодержав их машины пройдут еще не скоро, 
а вот свои собственные тесты –  запросто. 
Биться о Великую китайскую стену автомоби-
ли вряд ли будут, но вопросов от покупателей 
явно станет меньше.
…Тем временем, «АвтоВаз» продолжает под-
нимать цены на морально устаревшие, да и 
раньше не блиставшие умом модели соб-
ственного производства. Видимо, у каждого 
своя философия успеха?  

Гинекология
консультации и назначение лечения

мочеполовых инфекций
Уроандрология

комплексное лечение хронического
простатита и нарушения потенции

с применением современной аппаратуры
 

Кабинет УЗИ
аппарат экспертного класса

Мануальная 
терапия «без боли»

Консультации:
• невролога

• эндокринолога

г. Пятигорск
ул. 40 лет Октября, 51а

тел.: 39-02-02
medium26@mail.ru

г. Нальчик
ул. Кабардинская, 160

тел./факс: 8(8662) 91-99-62
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Диагностика и лечение  
мочеполовых инфекций

у мужчин и женщин

Лаборатория 
ИФА и ПЦР

(ДНК - диагностика скрытых инфекций)

Экспресс - тесты
от 15 минут
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Довольно много на свете 
интересных мест, в которых 
стоит побывать. Не отклады-
вайте путешествие на потом, 
пусть дальние страны откро-
ют вам свои тайны.

Экзо
Т Р Е Н Д

Куба – самый круп-
ный по площади и 
самобытный остров 
Карибского бассейна. 
Благодаря сложному 
этническому составу 
и особенностям исто-
рии, здесь сформиро-
вался уникальный 
мир, в котором все 
неповторимо: от сти-
ля жизни, чувства 
юмора, музыкальных 
стилей, женской кра-
соты до транспортных 
средств и коктейлей.

Китай известен как 
страна с великолепны-
ми туристическими 
возможностями. При-
родные ландшафты 
недаром принесли Ки-
таю славу страны по-
разительных контра-
стов – от безжизненных 
равнин пустыни Гоби и 
сверкающих склонов 
Джомолунгмы до не-
обыкновенных карсто-
вых пейзажей Яншо. 

Туристическая компания «Розовый слон» 
г. Пятигорск, пер. Речной, 4/пр-т. Калинина, тел. (8793) 39-29-85

Мексика – уникальная и 
удивительная страна, в 
течение многих лет 
притягивающая тури-
стов со всех уголков 
земного шара своей 
богатейшей историей 
древних цивилизаций 
майя и ацтеков. Мекси-
ка – города-мега-
полисы и постройки 
времен испанской ко-
лонизации, ультра-
современные отели и 
роскошные пляжи. 

Остров Бали – самое 
яркое украшение Индо-
незийского архипелага. 
Этот небольшой остров 
– часть вулканической 
горной дуги, увлажнен-
ный тропическими 
ливнями, залитый яр-
ким солнечным светом. 
Жители острова Бали 
бережно сохранили 
свои культурные тради-
ции. Не случайно отзы-
вы о Бали часто звучат 
не иначе, как о «земном 
рае». 

Сейшельские острова –  
это архипелаг в Индий-
ском океане, каждый 
остров которого уника-
лен и по-своему при-
влекателен. Природа 
необычайно богата. 
Животный мир остро-
вов настолько разноо-
бразен, что вам часами 
захочется наблюдать за 
ним. Множество видов 
птиц, летучие мыши и 
очаровательные гигант-
ские черепахи.
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ЗА ИСПОЛНЕНИЕ ЭТОГО 
ЖЕЛАНИЯ КАЖДЫй ДЕНЬ 
С УДОВОЛЬСТВИЕМ БЕРЕТ-
СЯ ПОВАР РЕСТОРАНА 
RESTTIME АЛЕКСАНДР  
БАКАНЕВ.

>>> В основном я работаю  
с итальянской кухней. И, бе- 
зусловно, предпочитаю ее 
всем другим. Среди много-
образия итальянских блюд я 
выделил бы пасту, лазанью  
и равиолли.

>>> Я работаю поваром  уже 
13 лет, но еще не ел ничего 
вкуснее маминого борща.

>>> Работа повара – творче-
ский процесс. И из чего гото-
вить, пожалуй, не важно. 
Главное, подойти к делу  
с душой. 

>>> Если вы частенько  ходи-
те в один ресторан, то уже 
при первом вынесенном 
блюде можете определить, 
кто его готовил. Я хочу ска-
зать, что у каждого повара, 
может быть, даже как ни у 
кого другого, есть свой по-
черк, своя «изюминка».  
Наверное, это и есть самое 
главное в работе повара.

>>> Я считаю,  все эти мод-
ные голодания сопряжены 
с большим вредом для здо-
ровья. Не знаю ни одного 
человека, который, сев на 
диету, безбожно изморив 
себя голодом, впоследствии 
не вернул бы свой вес с про-
центами.

>>> Чтобы всегда чувство-
вать себя хорошо, нужно ку-
шать так, чтобы получать от 
еды искреннее наслажде-
ние. А что – зависит от ваших 
личных вкусов и гурманских 
пристрастий.

>>> Моя мечта –  спеть на Ев-
ровидении и выпить чашеч-
ку чая с королевой Елизаве-
той.

>>> Чьи-то желания я испол-
няю каждый день. Хочу ска-
зать, что делаю это с боль-
шим удовольствием. А жела-
ния у наших гурманов,  
поверьте, довольно разно-
образные.

>>> Три главных желания  
любого человека, я думаю, – 
это счастье и здоровье близ-
ких, любовь и материальная 
независимость.

[ радости жизни ]

БЫТЬсытым
Фото Ксении Мельник
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Для того чтобы узнать все о тенни-
се, мы направились в лермонтов-
ский спортивный клуб «Бештау» – 
именно там сегодня находится уни-
кальный в регионе детский теннис-
ный центр. Наш журнал уже расска-
зывал об открытии в клубе высоко-
качественных грунтовых кортов.  
А совсем недавно пополнился и 
тренерский состав клуба – из Акаде-
мии тенниса г. Сочи был приглашен 
тренер с 25-летним стажем, вырас-
тивший многих чемпионов, мастер 
спорта Ирина Муравлева. Мы 
встретились с Ириной Алексан-
дровной в рабочей обстановке –  
в день открытия Турнира на призы 
президента российской Федерации 
тенниса Шамиля Тарпищева, –  
и задали ей несколько вопросов.

Спорт английских королей
Текст Екатерины Масловой, фото Юрия Рыдалева

Если вы хотите, чтобы ваш ребенок был не только здоров и развит 
физически, но и обладал благородными манерами английских королей, 
подумайте – не пора ли отдать его в теннис?

– Ирина Александровна, в жиз-
ни каждого родителя рано или 
поздно наступает момент, ког-
да он решает: в какую спортив-
ную секцию отдать своего ре-
бенка. Чем в данном случае 
теннис может быть привлека-
тельнее других видов спорта?
– Теннис – это очень гармоничный  
вид спорта. Во время занятий тен-
нисом идет развитие всех групп 
мышц. Здесь и скорость, и реакция, 
и выносливость, и, прежде всего,  
голова. Ведь теннис неслучайно 
называют шахматами на корте. В 
нем очень много тактических эле-
ментов и он прекрасно развивает 
интеллект. А еще теннис – благород-
ный спорт. Это спорт английских 
королей, известный со времен ди-
настии Стюартов, которые играли в 
так называемый лаун-теннис (от 
англ. lawn – газон, прим. авт.). И 
правила поведения на корте, прави-
ла взаимоотношений игроков на 
корте складывались несколько 
веков назад. Поэтому занятия тен-
нисом воспитывают в ребенке еще 
и интеллигентность. Мы воспиты-
ваем детей так, чтобы они не крича-

ли, не ругались, умели культурно  
вести себя в обществе.
– В каком возрасте можно начи-
нать занятия теннисом?
– Все очень индивидуально. Надо 
тестировать ребенка, смотреть, на 
что он способен, насколько он 
развит физически. Я вот вырасти-
ла мальчика – чемпиона Европы и 
мира. Так вот его ко мне привели в 
пять с половиной лет. И я уже на 
следующий день взяла его на корт. 
Есть прирожденные таланты, а 
есть детки, которых надо полгода 
или год организовывать, чтобы 
они просто научились по мячику 
попадать. 
– А если ребенок не покажет 
высоких результатов?
– Не страшно. Конечно, мне инте-
ресно работать на мастерство. Мне 
хочется, чтобы в Ставропольском 
крае появился настоящий профес-
сиональный теннис, чтобы ваш 
край растил чемпионов. И я для 
этого буду делать все от меня зави-
сящее. Но в то же время мы хотим 
сделать теннис массовым видом 
спорта – чтобы и игроков хороших 
вырастить, и привлечь ребят, кото-

рые просто хотят играть. Поэтому 
при формировании групп мы учи-
тываем цели, которые перед собой 
ставит ребенок, – есть группы, рабо-
тающие на мастерство, выезжаю-
щие на турниры, а есть группы здо-
ровья, где играют больше для себя. 
Правда, это не значит, что в группе 
здоровья мы отдыхаем. Работа в 
обеих группах близка по духу, там 
такие же серьезные и насыщенные 
тренировки.  
– Что собой представляют тре-
нировки и как часто они про-
ходят?
– С детьми мы занимаемся 3 раза в 
неделю по 2 часа. Тренировки у нас 
проходят очень разнообразно. Это 
не только игра на корте. Это еще и 
полноценные занятия на стадионе 
– эстафеты, упражнения. Сейчас 
мы играем на открытых грунтовых 
кортах, а с наступлением холодов 
перейдем на закрытый корт. В буду-
щем мы также планируем зани-
маться в тренажерном зале и бас-
сейне. Как видите, наши занятия 
дают все, что необходимо для пол-
ноценного и гармоничного разви-
тия личности ребенка.   

С П О Р Т П Р О Б Е Г
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Открытые и закрытые теннисные корты
Высококачественное грунтовое покрытие
Опытные инструкторы

ЧАСЫ РАБОТЫ: ЕЖЕДНЕВНО С 7.00 ДО 23.00
г. Лермонтов, ул. Спортивная, 4а

тел. (87935) 5-12-28, факс (87935) 5-27-02
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К И Н О П Р О К А Т

Франсуа Трюффо. 
Под знаком любви
Текст Геннадия Хазанова

Кто знает, были бы сейчас звездами Жан-Поль Бельмондо и 
Катрин Денев,  если бы в конце 50-х не встали за камеры люди, 
которые мечтали вместо экранных баек предложить зрителям 
кусочек совсем не сказочной жизни.

Умница Андрей Плахов назвал Франсуа 
Трюффо «мамой «Новой волны», потому что 
папой был Жан Люк Годар. Современному 
зрителю, воспитанному на творениях Тимура 
Бекмамбетова и дешевых, хотя и дорогих 
блокбастерах, придется объяснять, что «Но-
вая волна» – одно из самых влиятельных тече-
ний в мировом кино. 
Франсуа Трюффо родился в 1932 году. Его 
мама была секретаршей, ее муж – архитекто-
ром. Малыш не мог понять, почему холоден и 
безразличен к нему папа, почему мать нена-
видит евреев. Через много лет, став извест-
ным кинорежиссером, Трюффо осуществит 
поиск и узнает, что его настоящего отца зва-
ли Ролан Леви. Насколько соблазнитель 

мамы был виновен в семейной катастрофе 
старших Трюффо, вполне благополучных 
представителей «среднего класса», малыш 
Франсуа не сможет узнать никогда.
Если ребенку не хватает любви в семье, он 
будет искать ее, где придется. Франсуа повез-
ло: его «где придется» оказалось не в воров-
ской «малине», а в кинозале. За шесть лет он 
умудрился просмотреть 6 000 лент – в сред-
нем три картины ежедневно. Это вместо за-
нятий в недешевом лицее! Маму и отчима 
больше всего возмутило, что они платили 
дважды – и за неполученные знания, и за бес-
смысленные (как они считали) развлечения 
самого младшего из Трюффо.  
В целях прочищения мозгов и укрощения 

строптивого характера родители  отправили 
его в детский лагерь, больше похожий на ис-
правительную колонию для малолетних пре-
ступников. Уже через неделю при помощи 
психолога лагеря мадмуазель Риккерс, кото-
рую Франсуа без труда удалось очаровать, он 
благополучно сбежал.
Трюффо всю жизнь будет удирать от несвобо-
ды. Он дезертирует из армии. Его поймают, 
будут судить. Тюремное заключение станет 
весьма вероятной ближайшей перспективой. 
Его старшему другу, организатору Парижско-
го киноклуба Базену, кое-как удалось уладить 
дело. Франсуа оказался на свободе с любо-
пытной формулировкой – «демобилизован 
из-за неустойчивости характера». 
Но это будет чуть позже. 
С 1948 года Франсуа стал ходить в кинотеатр 
на улице Мессии. Тут «тусовались» (тогда 
такого слова не еще было) Риветт, Годар, Сю-
занн Шифман. Кто знал, что именно эти ребя-
та через десять лет возглавят поход против 
дешевой развлекаловки, стандартных сце-
нарных ходов, театрально-условной  игры 
актеров «папиного кино»? Их окрестят «кры-
сами синематеки», как позже будут называть 
Тарантино. Но в отличие от итало-
американца, эти ребята были талантливы.
В 48-ом они решают другие задачи – как, на-
пример, обмануть контролера Фредерика 
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Россифа, который пытается их выдворить из 
кинозала. На какие только хитрости не при-
ходилось идти, чтобы лишний раз не платить: 
часами стоять за пыльной шторой, боясь чих-
нуть, забираться под кресло и терпеливо 
ждать следующего сеанса, нагло прорываться 
втроем на один билет. Но потом –  забывать 
обо всем перед мерцающим экраном...
В 1951 году Базен организовал новый жур-
нал: «Кайе дю синема». Он сразу стал самым 
известным и влиятельным изданием о кино 
во всем мире! Читатели оценили злые и 
остроумные разгромы новинок экрана, кото-
рые были подписаны фамилией нашего ге-
роя.
Слава, случается, влияет на личную жизнь. В 
1956 году Франсуа получил первую в жизни 
загранкомандировку – на Венецианский ки-
нофестиваль, в качестве обозревателя жур-
нала. Загорая на пляже, он любовался длин-
ноногой брюнеткой. Еще бы, на ней был та-а-
кой купальник! Через день их познакомили. 
Мадлен Моргенштерн оказалась единствен-
ной дочкой известного кинопродюсера. Она 
уже давно восхищалась ядовитыми статьями 
Трюффо. В жизни он оказался не менее остро-
умным. Добавьте вполне симпатичную внеш-
ность, шарм… Мадлен сделала все, чтобы 
стать законной супругой Франсуа.
Злые языки утверждали, что небогатый кино-
критик влюбился не только в прелестную 
Мадлен, но и в капиталы ее отца. Страсть – 
дело темное. Но ведь и Моргенштерн-
старший признал будущего зятя только тогда, 
когда неплохо подзаработал благодаря чутью 
Франсуа. Трюффо обратил внимание продю-
сера на советскую ленту, которую показыва-
ли в рамках фестиваля, и бизнесмен купил 
(за сантимы, между прочим) права на про-
кат. Фильм стал призером фестиваля, был 
признан одним из высших достижений миро-
вого кино. Не посмотреть его значило при-
знать себя отставшим от жизни. Называлась 
картина «Летят журавли».
Только после этого тесть решился  о-д-о-л-ж-
и-т-ь (!) зятю денег на первый его большой 
фильм. Трюффо назвал его «400  ударов» – это 
французская идиома. Она обозначает предел 
испытаний, которые может вынести человек. 
Антуан Дюамель – это сам Трюффо в тринад-
цать лет, не нужный родителям, одинокий 
ребенок среди равнодушных взрослых. Он 
мечтает увидеть море. Чтобы получить день-
ги на поездку, Антуан украл из офиса отчима 
пишущую машинку. По тем временам это 
было почти то же, что сегодня компьютер. 
Когда ее не удалось продать, он потащил тя-
желенную штуковину обратно... Тут-то его и 
поймали. Полиция, суд, колония для подрост-
ков. И освидетельствование у психиатра. 
Украл – понятно, но зачем назад принес? Су-
масшедший парень, – решают  взрослые. 
Они-то никогда не возвращают украденное...

Дебют Трюффо в режиссуре оказался более 
чем удачным. Удалось вернуть долг, и оста-
лось еще достаточно денег, чтобы открыть 
собственную киностудию. Масса людей (в 
том числе и автор этих строк, хотя жил в дру-
гой стране, в совсем не похожей семье) уви-
дела в неудачливом подростке самих себя. 
Потому что все какое-то, очень недолгое, вре-
мя жили в едином государстве под названием 
Детство. А детство ни у кого не бывает безоб-
лачным.
Финал фильма, когда загнанный охранника-
ми мальчишка выбегает на берег моря и ухо-
дит от всего мира в серые волны своей сбыв-
шейся мечты, стал классикой кино. Интерес-
но, что почти в те же годы на экраны СССР 
вышла лента, которую ни по каким параме-
трам не сравнить с «Ударами», – «Человек-
амфибия». И там звучала песня: «Лучше ле-
жать на дне, в синей прохладной мгле, чем 
мучиться на суровой, жестокой, проклятой 
земле».
Антуана сыграл Жан-Пьер Лео. Трудно ска-
зать, каким он был артистом. Для Трюффо 
Жан-Пьер стал…  Даже слова не подобрать, 
кем. Как в фантастическом романе, Франсуа 
получил возможность из зрелости следить за 
перипетиями собственной судьбы. И снимать 
их на пленку. Пять фильмов снял Трюффо, 
прослеживая судьбу своего героя: армейская 
служба, первые романы, женитьба, приобре-
тение профессии. Превращение удивитель-
ного ребенка в заурядного взрослого клерка. 
И все. Больше Лео был не интересен. Сериал 
кончился.
После смерти Трюффо Жан-Пьер Лео как-то 
сразу постарел. Он утратил смысл своей жиз-
ни.
О своих любовных связях Франсуа Трюффо не 
рассказывал. Биографы намекали, будто что-
то получилось с м-ль Риккерс, психологом, 
которая помогла ему вырваться из лагеря, 
похожего на колонию. Потом Трюффо в кино-
театре познакомился с Лилиан Литвин (в его 
жизни было пять Лилиан). Эта женщина лю-
била кинематограф так же страстно, как и он. 
Но Франсуа испытывал к ней столь бурные 
чувства, что она в панике отказывалась с ним 
видеться. Он пытался покончить с собой. Ли-
лиан спасла его, ухаживала за ним, потом 
бросила. После Лилиан он встречался с ак-
трисой Лаурой Марри и отправился к ней на 
родину – в Италию, где встретил свою «Утрен-
нюю звезду» – (Моргенштерн по-еврейски) и 
женился на ней. 
Это, однако, не помешало Франсуа влюбить-
ся в актрису Бернадетту Лаффон, которая 
снималась у него в «Шантрапе». Франсуа 
был не в силах пропустить ни одной актри-
сы, которая играла в его картинах. Это Мари 
Дюбуа («Стреляйте в пианиста»), Франсуаза 
Дорлеак («Нежная кожа»), Клод Жад («Укра-
денные поцелуи» и «Семейный очаг», а мно-

го позднее – «Ускользающая любовь»). Во 
время съемок «Жюля и Джима» Франсуа 
Трюффо увлекся Жанной Моро, игравшей 
героиню любовного треугольника. Роман 
развивался бурно, но  недолго. Моро броси-
ла Трюффо и уехала сниматься у Джозефа 
Лоузи в «Еве». Когда они встретились снова, 
Франсуа был печален, настроен меланхоли-
чески... Утешился Трюффо с Джулией Кри-
сти, которая снималась у него в «451° по Фа-
ренгейту»: «Жюли была первая женщина в 
моей жизни, носившая мини-юбки», – напи-
шет он позднее. И этот роман оказался не-
долгим – равно как и съемочный период 
фильма. 
Непродолжительным был и его роман с Кики 
Мэркхам, которая снялась в его фильме «Две 
англичанки и континент». По окончании 
съемок он расстался с ней. Говорили, что ре-
жиссер влюблялся не в актрис, а в роли, кото-
рые они исполняли. Все признают, что во 
время съемок Трюффо был обворожителен. 
После – терял эти качества. Но попробовал 
бы кто-нибудь объяснить это его супруге. Сам 
режиссер, когда его спросили, что он любит 
больше всего на свете, сказал: «Кино». Жен-
щины в том опросе оказались на третьем ме-
сте.
С Катрин Денев Трюффо встретился на съем-
ках «Сирены с «Миссисипи». Ее партнером 
был Бельмондо. С Жан-Полем отношения не 
получились. Актер привык, что все женское 
внимание принадлежит ему. Режиссера та-
кие претензии не устроили, и роман с Денев 
«выиграл» Трюффо. Райской эту любовь на-
звать нельзя. Денев хотела ребенка, а он не 
соглашался. Он готов был развестись с Мад-
лен и жениться на ней, но тут уж Катрин ска-
зала «нет».
Все равно Мадлен предпочла уйти от мужа-
«киномана», забрав обеих дочерей. 
Последней любовью Трюффо была актриса 
Фанни Ардан. Он успел снять ее в двух филь-
мах. «Соседка» – трагическая история о том, 
как двух бывших любовников, которые рас-
стались, обзавелись семьями и снова случай-
но встретились, убила возродившаяся 
страсть. «Веселенькое воскресенье» – ирони-
ческая стилизация под детективы Альфреда 
Хичкока. (Трюффо обожал ленты англичани-
на, даже написал книгу – интервью с масте-
ром «саспенса»). 
Фанни Ардан даже родила ему ребенка. Фран-
суа позволил это ей, а не Катрин Денев.  
Когда у Трюффо обнаружили рак мозга, уха-
живать за собой он позволял единственной 
женщине, своей жене Мадлен Моргенштерн. 
«Он прекрасно знал то, что от него скры-
вают, – вспоминал его друг Клод де Живрэ. – 
И он много читал: Пруста и «Церемонию про-
щания» – прекрасную книгу Симоны де Бову-
ар о том, как умирал Сартр». 
Трюффо умер в октябре 1984 года…  
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П Р О Е З Д О М

Хотя бы потому, что узел на вашем 
галстуке является потомком того 
узла, которым в XVII веке завязыва-
ли свои шейные платки хорватские 
солдаты. И само слово «kroata» 
(Хорватия) на хорватском языке 
обозначает галстук. А ручка, кото-
рой вы пишете, является изобрете-
нием инженера Пенкала, хорвата 
по национальности, который в 
1906 году первым в мире получил 
патент на перьевую авторучку. 
Если вы все же задумываетесь и 
даже успели побывать в Хорватии, 
то наверняка не забыли жаркое 

Страна для 
грандиозного 
отдыха
Когда вы завязываете галстук перед важным совещанием 
или пишете авторучкой, задумываетесь ли вы о Хорватии?.. 
Советуем не торопиться с ответом. 

лето и очаровательную осень, не-
тронутую природу и уникальные 
города-памятники, отдых на уеди-
ненном пляже или прогулки среди 
городской суеты. 
Если же вы отрицательно качаете 
головой, то стоит задуматься о по-
сещении «родины галстуков». За-
печатленные в веках словом или 
кистью, хорватские города были 
молчаливыми свидетелями многих 
занимательных житейских исто-
рий. Считается, что город Трстено, 
расположенный недалеко от Ду-
бровника, занимал особое место в 

сердце лорда Байрона из-за таин-
ственной блондинки с севера. Ага-
та Кристи, писательница, мастер 
детективных сюжетов и интриг, 
также помнила города Дубровник 
и Сплит. Причиной тому стал ее 
медовый месяц после второго бра-
ка.
Не так легко перечислить все, что 
Хорватия предлагает туристам: 
старые замки и термальные источ-
ники, богатые леса для охоты, путе-
шествия по виноградникам, горно-
лыжные базы вблизи моря и нетро-
нутую природу, которую большая 

часть Европы знает только по ста-
рым фотографиям. Здесь, в Хорва-
тии, лучшие сорта рыб, омаров и 
устриц попадают на стол прямо из 
моря, минуя холодильники. А зна-
менитые деликатесные грибы тар-
тюфы не импортируют, а собирают 
в лесах Истры.
Центральная часть Адриатического 
побережья Хорватии – Средняя 
Далмация, протянувшаяся от горо-
да Шибеник на севере до небольшо-
го городка Градац на юге, включает 
множество островов, в том числе 
Брач и Хвар. В этой части страны 
расположены два национальных 
парка – Корнати и Крка и природ-
ный парк Биоково. Корнати пред-
ставляет собой архипелаг, состоя-
щий из 140 островов, а Крка – кра-
сивейшую реку с водопадами, буй-
ной зеленой растительностью и 
богатым животным миром. Остров 
Брач является третьим по величине 
островом Хорватии. Самый попу-
лярный курорт острова – Бол, где 
находится знаменитый галечный 
пляж под названием «Zlatni Rat» 
(«Золотой мыс»), ставший визит-
ной карточкой страны. В течение 
суток под воздействием ветра и 
волн остров несколько раз меняет 
свою конфигурацию. Остров Хвар 
– самый длинный и солнечный в 
Адриатике. В течение года солнце 
здесь светит в среднем 2718 часов. 
Уникальное побережье хорватской 
части Адриатического моря осо-
бенно благоприятно для парусного 
туризма. На побережье и островах 
страны насчитывается более тыся-
чи портов, заливов и бухт, полно-
стью оборудованных для водных 
видов спорта. Не без основания 
Хорватия считается настоящим 
раем для яхтсменов. 
Многие пляжи страны награждены  
«Голубым флагом» ЮНЕСКО за 
эталонную чистоту побережья и 
морской акватории. Хорватские 
острова знамениты своей буйной 
растительностью. Они как будто и 
не находятся далеко в море, под 
жарким южным солнцем. Здесь 
всегда можно найти прохладу и 
защиту от палящих лучей. Сюда 
приезжают ради прекрасно сохра-
нившейся природы, вечнозеленых 
деревьев, кипарисов, кустов лавро-
вого листа... Или же ради нескон-
чаемых столетних оливковых рощ, 
хорватской лаванды, цветущей 
мирты... Кому-то больше всего 
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запомнятся мандарины или лимо-
ны, которые собирают с обвисших 
веток деревьев, или растянувшиеся 
виноградники, предсказывающие 
богатый урожай и хорошее вино.
Поклонники зимнего туризма тоже 
не будут разочарованы. Всего лишь 
в нескольких десятках километров 
от моря расположены горнолыж-
ные курорты Горского котара: 
Дельницы, Мркопаль, Белоласица 
и Платак. А рядом с Загребом для 
местных жителей и приезжих был 
построен популярный горнолыж-
ный центр Медведница.
Многочисленные охотники, при-
езжающие в Хорватию, знают об 
увлекательности этого вида туриз-
ма как в континентальной, так и в 
приморской части страны. Напри-
мер, в Славонии и Бараний на осно-
вании полученной лицензии они 
могут охотиться на оленей, серн, 
кабанов, куниц, лисиц, фазанов, 
перепелок, диких уток или гусей. 
Горский котар – прекрасное место 
для охоты на волка, тетерева, а в 

Далматинском Загорье или на Биа-
кове можно пострелять диких коз. 
На полуострове Пелешац водятся 
муфлоны, на Истре – мелкая перна-
тая дичь, а остров Црес и Лошинь 
известны рогатыми оленями. 
К услугам любителей горных похо-
дов около восьмидесяти туристиче-
ских баз и множество увлекатель-
ных маршрутов. Наиболее попу-
лярными для альпинистов являют-
ся Национальный парк «Рысняк», 
Велебит, Биоково, горы Горского 
котара.
Желающие посетить святые места 
найдут душевное умиротворение и 
покой среди святынь в Марии Бы-
стрице, на Трсате, в Сине и сосед-
нем Меджугорье (Герцеговина).
Все эти места славятся вековыми 
традициями паломничества. 
Проводимые в Загребе ярмарки – 
одно из самых ярких событий в 
мире. Центр столицы, который в 
течение дня выглядит вполне по-
деловому, вечером преображается 
и принимает праздный вид. При 

этом каждый гость отмечает, что 
«лучше Загреба могут быть только 
загребчанки, а лучше Сплита – 
только сплитчанки»...
Если же вы попадете в хорватскую 
глубинку, непременно отведайте 
лакомства национальной кухни. 
Ведь «загорские штрукли», «орехо-
вый пирог», «индейка с блинами», 
«меджимурская гибаница», славон-
ский «рыбный паприкаш» стоят 
того. 
Хорватия – это спектакль «Гамлет» 
по пьесе В. Шекспира, поставлен-

ный в крепости Ловриенац в Ду-
бровнике, вечер на сплитской пло-
щади, веселые танцы на модной 
дискотеке, скромная трапеза в 
таверне или банкет в трехзвездоч-
ном ресторане, активный отдых 
на одном из теннисных кортов или 
уединенная жизнь Робинзона на 
природе, фестивали современной 
музыки или фольклорные ансамб-
ли с традиционными инструмен-
тами, первая любовь на танцпло-
щадке или медовый месяц под 
луной…   
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Мама, 
не горюй!
Текст Екатерины Масловой, фото Дмитрия Сысун

Всегда испытывала затруднения 
с этим словом. Как правильно 
сказать: дайте мне одну «хачапу-
рю»? Один «хачапурь»? А если я 
скажу «хачапури», не придется 
ли мне тогда брать сразу две или 
три? Все сомнения развеяла 
старший повар грузинского ре-
сторана «Не горюй» Нона Сва-
нидзе. Слово «хачапури» – не 
склоняется и переводится с гру-
зинского очень просто: «хача» – 
 сыр, а «пури» – хлеб. Хлеб с сы-
ром значит. А еще оказалось, что 
настоящие грузинские хачапури 
– это совсем не те слоеные булоч-
ки со вкусом сыра, которые мы 
привыкли покупать в хлебном 
магазине.
– Слоеные – это всего лишь одна из 

разновидностей хачапури, – объ-
яснила Нона. – А их в Грузии суще-
ствует очень много! Есть хачапури 
аджарские, есть имеретинские, 
есть хачапури из вареного теста 
– ачма. В каждой местности это 
блюдо готовят по-своему…
– Но все-таки что-то общее меж-
ду ними есть?
– Общее – то, что в них обязательно 
присутствуют два главных ингре-
диента – тесто и мягкий домашний 
сыр который по консистенции 
похож даже больше на творог. 
– И какие хачапури мы с вами 
приготовим?
– Давайте начнем с аджарских – это 
самые красивые и вкусные хачапу-
ри. Они делаются в форме лодочки, 
а внутрь вбивается яйцо. А потом 
для сравнения сделаем имеретин-
ские – это классические хачапури. 
Очень простые, но тоже очень 
вкусные.
С этими словами Нона быстро вы-
ставила на стол все необходимое – 
муку, яйца, уже замешанное дрож-
жевое тесто и большую тарелку 
домашнего мягкого сыра. Больше 
всего меня поразил цвет этого 
сыра – он был ярко-желтый!
– На базаре домашний сыр 
всегда белый… Вы в него что–
то добавили?
– (cмеется) Вы просто никогда не 
видели настоящего домашнего 
сыра! Он желтый, потому что его 
не обезжиривали – не снимали с 
него сливок. У нас всегда такой – 
мы у наших постоянных, прове-
ренных поставщиков берем…
– С чем едят хачапури?
– Хачапури принято есть на за-
втрак с чаем. 
(Наш фотограф Дима с восторгом 
посмотрел на огромное блюдо с 
хачапури, затем перевел взгляд на 
меня):

Я вам сейчас одну умную вещь скажу – 
только вы не обижайтесь. То, про что вы 
думали, что это настоящие хачапури – на 
самом деле совсем не они. А настоящие – 
это такие вкусные, что мама, не горюй!  
То есть просто «Не горюй».

Г О Т О В И М  В М Е С Т Е
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– Боюсь, Катя, если ты съешь 
все это на завтрак, тебе хватит 
на весь день…
– (Нона) О, в Грузии знаете, как 
кушают! Мы бы вас там откормили!
– А, кстати, что представляет 
собой  повседневная грузин-
ская кухня? Вот вы дома, что 
обычно готовите?  
– На первое – суп-харчо, на вто-
рое –лобио горячий в горшочке, 
чахохбили. Обязательно мхали-
испанах –это такая холодная 
закуска, без нее у нас не обходит-
ся ни один стол и не начинается 
ни одна трапеза. Это на каждый 
день. А по праздникам – сациви 
делаем, поросенка жарим…
– А что это за таинственная заку-
ска, без которой не обходится 
ни один стол? Долго ее делать?
–  Мхали-испанах? Нет, совсем не 
долго. Давайте приготовим. «Мха-
ли» – это «салат», а «испанах» – «тра-
ва». Значит, мхали-испанах – это 
просто салат из разной травы. Нам 
потребуется шпинат, орехи, зелень, 
ореховое масло – все это у нас есть.
– Где вы покупаете ореховое 
масло?

– Покупаем? Что вы! Мы его сами 
выжимаем из грецких орехов. Вот 
такая чашечка получилась пример-
но из килограмма орехов… Только 
знаете что – одним мхали-испанах 
мы не обойдемся. Придется еще 
приготовить мчади. 
– Ой, а это что?
– Лепешки или хлебцы из кукуруз-
ной муки. Мхали-испанах обяза-
тельно нужно кушать с мчади. 
Это такие блюда, которые друг 
без друга не подаются. Да вы не 
переживайте – они очень быстро 
готовятся. Сейчас слепим, на 
сковородку – и готово. Мы дела-
ем их в виде пирожков и жарим 
на масле, но можно было просто 
раскатать лепешку и пожарить 
на противне без масла. Это кому 
как нравится.
– Грузинская кухня – одна из 
самых здоровых, – поддержал 
наш разговор метрдотель ресто-
рана «Не горюй» Виктор Дейков. 
– В основе ее лежит простая, до-
машняя, я бы даже сказал, дере-
венская пища. Хлеб, сыр, много 
зелени и овощей. Во всех блюдах 
обязательно присутствует грец-

кий орех. И, конечно, много 
приправ и специй. Все очень 
просто, но в то же время – вкусно 
и красиво. Поэтому наши гости 
всегда встают из-за стола сытые, 
довольные и веселые.
– И поэтому у ресторана такое 
название – «Не горюй»?
– «Не горюй» – это же в честь зна-
менитого фильма Георгия Дане-
лии с участием Кикабидзе. Пом-
ните? Кстати, Вахтанг Кикабидзе 
был в нашем ресторане, и ему 
здесь очень понравилось. А Сосо 
Павлиашвили у нас вообще ча-
стый гость – всегда, когда приез-
жает на гастроли, приходит к нам 
обедать. 
– Что заказывает?
– Что заказывает? Сациви, купа-
ты и, конечно же, хачапури. Все 
классические грузинские блюда. 
Поэтому, если вы хотите попро-
бовать настоящую грузинскую 
кухню – приходите к нам! 
– Спасибо за гостеприимство, 
обязательно придем. 
Ну а пока потренируемся вместе 
с нашими читателями дома – и 
попробуем приготовить настоя-

щие грузинские хачапури само-
стоятельно. Итак:
Хачапури аджарские
Раскатать лепешку из дрожжевого 
теста, выложить на середину ле-
пешки начинку из домашнего 
сыра, закатать края лепешки так, 
чтобы получилась «лодочка» с от-
крытой серединкой. Смазать тесто 
куриным желтком и поставить в 
предварительно разогретую ду-
ховку. За несколько минут до го-
товности вбить в середину хачапу-
ри куриное яйцо.  

Хачапури имеретинские 
Раскатать лепешку из дрожжевого 
теста – такую же, как и для хачапури 
по-аджарски. Выложить на середи-
ну начинку из домашнего сыра. 
Полностью, не оставляя отверстия, 
залепить края лепешки по направ-
лению к середине. Полученный 
«колобок» снова раскатать в кру-
глую лепешку. Смазать тесто яич-
ным желтком и поставить в пред-
варительно разогретую духовку. 
Перед подачей разрезать на порци-
онные куски. 

Холодная закуска  
мхали-испанах 
и хлебцы из кукурузной муки
Шпинат припустить в кипящей 
воде, остудить и растереть с при-
правой уцхо-сунели, зеленым лу-
ком и чесноком. Добавить дробле-
ный грецкий орех, кинзу, соль. 
Приправить маслом грецкого оре-
ха и по желанию украсить зерныш-
ками граната. Для приготовления 
мчади (кукурузных хлебцев) заме-
шать на воде тесто из кукурузной 
муки, сформировать хлебцы и 
обжарить на растительном масле. 
Можно подавать. 

Приятного аппетита!   
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С «Танго» навсегда
Текст Эллы Сехпосовой

«Ты не представляешь, что сейчас произошло! – 
ошеломленно проговорила в трубку Света. – Ты веришь  
в судьбу? Хотя, нет. Можешь не отвечать. После того,  

как я тебе расскажу, тебе придется поверить».

Командировка подходила к концу. Дела завер-
шены, вещи собраны, а впереди еще целый 
вечер. Неузнанным оставался лишь город. На-
дев легкое белое платье и захватив фотоаппа-
рат, Света отправилась знакомиться с Ессенту-
ками ближе, чем позволяли стекла такси. Все-
таки город-курорт…
«А теперь чарующее танго для вас исполнят 
чемпионы юга России по бально-спортивным 
танцам Марина Сирко и Алексей Шабар-
шин…» – раздалось где-то неподалеку. «Тан-
го… как интересно. Здесь танцуют прямо на 
улице?» – удивилась Света и отправилась 
туда, откуда доносились пленительные звуки.
Стуча каблучками, она перелетала с улицы на 
улицу: с Менделеева на Анджиевского, оттуда 

на Ленина. И там, возле курортного комплекса 
«КрасОтель» она увидела, как на широкой пло-
щадке перед небольшим уютным кафе, укра-
шенным по случаю открытия шарами, кружи-
лась в танце юная пара. 
Танец закончился, и Света подняла глаза. «Тан-
го» – прочла она вывеску на фасаде кафе, и тут 
же подумала, что название красивое и роман-
тичное. А тем временем страстные мотивы 
сменились расслабляющими звуками саксофо-
на, которые так и манили в зал. Она и не замети-
ла как оказалась внутри помещения, где царила 
неповторимая атмосфера. Судя по количеству 
посетителей, кафе уже полюбилось курортной 
публике. 
– Добрый вечер. Могу ли я познакомить вас  

с нашим меню? – вежливо обратился к ней офи-
циант и положил меню на стол.
Света вдруг поняла, что проголодалась.
– Да, добрый вечер. Мне бы хотелось чего-
нибудь необычного… – проговорила она, раз-
глядывая меню, – «Семга по-княжески». Что это 
за блюдо?
– Это филе семги, запеченное с шампиньонами, 
приправленное сливочным соусом и сыром  
в слоеном тесте. Я бы сказал – отличный выбор.
– А что можно попробовать на десерт?
– На десерт могу предложить нежнейший штру-
дель с яблоками. Он подается со взбитыми 
сливками, а их, кстати говоря, мы взбиваем 
сами, и украшаем шариком мороженого и шо-
коладным топингом.
– Отлично. Вы угадали мое желание, – улыбну-
лась она. – И, пожалуй, коктейль «КрасОтель».
– Хорошо.
– Благодарю. Скажите, а, правда, что в свое вре-
мя в этом отеле останавливались известные лич-
ности.
– Абсолютно верно, – вдруг раздался за ее спи-
ной чей-то приятный голос. – В свое время в 
этом чудесном отеле отдыхали Куприн, Шаля-
пин и многие другие знаменитости.
Она обернулась. Официант поспешил удалить-
ся, а обладатель приятного голоса, уже стоял 
рядом. Света сразу узнала его, но не поверила 
своим глазам. Перед ней стоял тот самый моло-
дой человек, с которым они виделись еще в 
столице, в аэропорту. Он, казалось, пытался 
разглядеть – в какой из терминалов направит 
Свету электронный голос, и она следила за каж-
дым его движением, ожидая, что он вот-вот 
подойдет и скажет что-то важное.
«Но суматоха разлучила нас», – пожаловалась 
романтичная Света подруге по телефону тогда 
перед отлетом. 
– Вас заинтересовала история отеля, и я мог бы 
рассказать вам кое-что интересное, – улыбаясь, 
проговорил знакомый незнакомец. – Я уже три 
года предпочитаю останавливаться в «Крас-
Отеле», и поэтому многое знаю о том, какие 
тайны хранят его стены.
Света была в замешательстве. Таких совпаде-
ний не бывает. А может, это вовсе не совпаде-
ние? Неслучайно название кафе – «Танго» и 
волшебные звуки танго, которые ее привели ее 
сюда, тоже неслучайны? А, может быть, судьба 
через танго изменило ее жизнь. Но это уже дру-
гая история...

г. Ессентуки, ул. Ленина
тел.(87934) 2-11-60 
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Люди, которые поют
Это было великолепно! «Услышать» и «увидеть» 

за один вечер Кипелова, Земфиру и даже 
великого Элвиса можно только тут –  

в центре досуга «Суши-страйк».
Ненастоящих, конечно, но по вокальным способностям очень даже 

похожих. Темой очередной караоке-вечеринки были рок и рок-н-ролл. 
Наши Элвисы, Земфиры и Лепсы оказались не хуже настоящих звезд: 

и пели неплохо, и пританцовывали здорово, и как подобает 
настоящим певцам, между частыми вспышками фотокамер, охотно 
отвечали на наши расспросы – почему они отдыхают именно здесь и 

чем привлекает их караоке.
Евгений (25 лет, экономист) и Анастасия (24 года, бухгалтер): 

Здесь очень уютно, у нас тут уже своя компания. Приятно радушие 
администрация и радует всеми нами обожаемый ведущий – Арсен. 
Нам и здесь хорошо, но было бы неплохо, если бы в нашем городе 

появились еще караоке-бары.
Тамара (30 лет, предприниматель): 

Мы нигде так не отдыхаем, как здесь. Нравится интерьер, нравится 
ведущий – он умеет «зажигать» народ. Здесь весело, интересно, можно 

встретить хороших людей, которые пришли сюда именно для душевного 
отдыха. Караоке – это очень необычно, всегда что-то новое и непохоже 

ни на один другой вид отдыха.  
 Алина (16 лет, студентка): 

Я очень люблю петь. Тут теплая, доброжелательная атмосфера, все друг 
друга знают, ребята очень веселые и без комплексов. Поэтому я не 

стесняюсь петь. Вообще, караоке сейчас очень модно.
Вот так «звезды» и отжигают субботними вечерами. Весь этот праздник 

был бы невозможен без генеральных партнеров – туристической 
фирмы «Лайт», сети салонов сотовой связи «MSфон». Ну и, конечно же, 

грамотно построенной работы ведущего и промоутера этих вечеринок – 
 Арсена, одежда которому была предоставлена магазином Yudashkin 

Jeans, Gant и Lacoste.  
Ах, да! Чуть не упустили самого главного… В тот вечер прошла 

презентация нового ролла – рок-н-ролл. Ищите новинку в меню. И еще 
кое-что... ходят слухи, что в «Суши-страйк» грядут перемены:  планируется 
расширение посадочной зоны, откроются еще два зала и (о, чудо!) один 
из них будет предназначен только для караоке-вечеринок, которые будут 
проходить 3 раза в неделю. Так что, следите за новостями и будьте в теме.
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Край загадок  
и чудес -2 
Трое суток в дороге, тысяча триста километров и девяносто литров бензина. 
Июньская экспедиция команды Pro по Ставропольскому краю давно завершилась,  
а рассказ о ней – еще нет. Продолжаем делиться впечатлениями от нашей 
незабываемой командировки (начало – в Pro № 6 (12)). 

Текст Дарьи Ивахненко, фото Юрия Швыдченко

С П Е Ц И А Л Ь Н Ы й  П Р О Е К Т 
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Буденновск. Следы трагедии
В воскресенье утром мы выехали из Пятигорска. И чем дальше заби-
рались на восток, тем жарче становилось. Это сейчас в Ставрополе 
плюс тридцать. А тогда, в середине июня, мы брали с собой в дорогу 
куртки и теплые носки. Разница температур и совершенно другой 
климат в одном и том же крае нас поразили. А еще поразили поля, на 
которых буйно цвели необычные сорняки – красные маки. И если вы 
никогда не были в Буденновске, но собираетесь туда, то знайте: ехать 
надо в середине июня. 
Монументальная каменная композиция на въезде сообщила нам о 
пересечении городской черты. 
В Буденновске нас встречал приятный молодой человек, который 
согласился быть нашим гидом, но попросил не называть его имени в 
журнале. Причину такой секретности мы поняли только потом. Дело 
в том, что половина информации в городе засекречена военными, а 
половина – руководством завода «Ставролен».  
«Ставролен», когда-то называвшийся Прикумским заводом пласт-
масс, – это градообразующее предприятие, на котором трудится поч-

ти четыре тысячи горожан. Жители Буденновска, конечно, предпо-
лагают, что соседство с гигантом химической индустрии не очень 
полезно для здоровья, но зато очень выгодно, в том числе и для них 
самих. К тому же заводское начальство заверило горожан, что ртуть 
на заводе никогда производиться не будет, а в озере Буйвола, которое 
используется заводом, после очистки немецкими специалистами 
водится не только рыба, но даже раки.
Стоя под палящим солнцем на пляже озера, мы любуемся военным 
городком на другом берегу. Как рассказывает наш гид, его строили 
«немцы с турками, когда Россия выводила войска из Германии». По-
строили хорошо, аккуратно. На европейский манер. Жить там хотят 
все, но купить квартиру в городке невоенному человеку невозможно. 
– Там базируется 205 часть, – рассказывает наш гид. – Они из Чечни 
пришли обезбашенные. Первое время тут такой бардак был. С ними 
никто не мог справиться. Только их военное руководство. А осталь-
ные – что им? Он Чечню прошел. Зубами порвет любого мента. 
Вход на территорию военного городка – по пропускам. На завод –  
по пропускам. В печально известную больницу тоже нужен пропуск. 

Такой вот город.
Мы подъезжаем к больнице. Как раз вчера, 14 июня, была тринадца-
тая годовщина трагических событий. В больничном сквере – аллея 
памятников врачам, милиционерам, бойцам группы «Альфа». Всюду 
свежие цветы. Мы идем по дорожке к часовне, и мой собеседник 
вспоминает:
– Народу здесь полегло очень много… 130 человек в общей сложно-
сти. Больше всего смертей было на рынке. Чеченцы туда пошли за-
хватывать заложников. Соседка, которая там торговала, рассказыва-
ла: идет ребенок лет четырнадцати, с черной повязкой на голове и с 
«калашом» в руках, и долбит всех подряд. А мужики взрослые не уби-
вали. Хватали и всех с собой уводили. Их ничего не интересовало, 
кроме заложников. Потом некоторые говорили про воровство. А это 
наши творили, мародеры. У меня мама тогда работала главной по 
кассам. И у нее многих кассирш  увели. Девчонки думали, сейчас гра-
бить будут. Нет – денег мешок стоит – а он народ забирает, заставляет 
даже за собой дверь закрыть. Денег ни копейки не брали. Такие дела.
Здесь, в больнице, на вышке сидел снайпер чеченский. Его снимали 

два дня. Убить-то убили быстро, а снимать… никто не хотел лезть 
туда. А жара, солнце… Потом все-таки сняли.
Этот корпус сильнее всего пострадал. Но тут перестроили все так, что 
от старого практически ничего не осталось. 
– Сколько тебе лет было, когда все случилось?
– 13. 
– Что ты сам помнишь?
– Я только с рынка пришел. Сидели дома с пацанами. Услышали 
стрельбу – подумали, кого-то хоронят из военных. Как обычно. Пош-
ли смотреть – а там такое! Как дали деру. Ну и все. Сидели потом в 
подвале с тяпками. Батя засунул. Что еще было делать? 
– А из твоих знакомых в заложниках был кто-нибудь?
– Да, друг был. Его на рынке взяли. Пригнали в больницу. Не знаю, 
как у него это получилось, но факт остается фактом: спрыгнул с тре-
тьего этажа – и ни одного перелома. И – бежать. Его только наши  
военные поймали. «Ты куда?» – спрашивают. «Куда-куда, подальше 
от вас от всех». Родителей нашли, и его отпустили. 
Поначалу шуму много было. А потом – пять дней ожидания.   
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Тукуй-Мектеб. Вороны
Тукуй – это имя богатого скотовода, давшего обет построить ислам-
скую школу (на ногайском «мектеб»). Вода из артезианской скважи-
ны и эта самая школа – вот две причины, по которым во второй по-
ловине XIX века здесь, среди засушливых степей, поселились люди. 
Расположение аула сыграло свою роль в том, что здесь произошло  
в феврале 2006 года. И Дагестан, и Чечня всего в нескольких киломе-
трах отсюда. Это ногайское село – самая восточная точка нашего 
путешествия. 
В жаркий полдень Тукуй-Мектеб как будто вымер. Ни одного челове-
ка, ни одной машины на улице. Дорогу к нужному дому показывает 
нам коллега по Pro Татьяна Иноземцева, которая здесь уже была 
полтора года назад. Мы быстро находим три подворья, откуда в фев-
рале 2006 года спецподразделения МВД ОМОН и СОБР выбивали 
боевиков. Эти  жилища некому восстанавливать. 
Дом, с которого все началось, стоит в глубине небольшого переулка, 
с дороги не сразу заметишь. Татьяна говорит, что с ее прошлого при-
езда почти ничего не изменилось.  Такой же обгорелый, мрачный 

дом со следами пуль на стенах. Так же громко кричат вороны. Только 
окна заложили кирпичом. 
– Нам сказали, что Женя умер вот на этом месте. Земля везде была 
голая, и только здесь вырос цветущий куст.
Тогда Татьяна приезжала сюда вместе с девушкой Евгения Харченко, 
сотрудника Ставропольского СОБРа, погибшего в первые минуты 
боя. Всего же за сутки операции погибло четыре милиционера.  
В итоге столкновения уничтожено было двенадцать ногайских бое-
виков, которые воевали в Шелковском районе Чечни, а здесь, в селе, 
отсиживались и готовились к очередному теракту.
Мы увидели, что в соседнем дворе женщина развешивала белье.  
Она не захотела фотографироваться, но не отказалась пообщаться  
с нами. 
– Вы до того, как все началось, ничего странного не замечали?
– Были такие обвинения в мой адрес: «Вы жили по соседству, неуже-
ли вы ничего не видели, не могли сообщить?» А я была одна с двумя 
детьми. Два месяца без мужа. Утром к девяти уходила на работу,  
а в десять вечера только приходила. Дети одни дома оставались. 

Если бы я хоть что-то подозревала! Знала бы, что здесь такое творит-
ся, я бы не осталась в этом доме и детей бы не оставила. 
– А кто жил в доме, где прятались боевики, вы знали?
– Хозяин дома жил в Каясулах (соседнее село – прим. Pro), а здесь – 
его племянник. Он был спившийся пожилой человек, я на него и 
внимания не обращала. Единственное, что мы заметили, – он пере-
стал пить и корову завел. Я не знала, что у него кто-то еще живет. 
Было очень тихо.
– Как все началось?
– Началось все где-то в половине четвертого. У моей девочки день 
рождения был, я готовила торт. В гости пришли другие дети. Я вози-
лась, дети играли в комнате, у которой окна на ту сторону выходят. 
Пришли омоновцы, вроде как с обыском. Я их попросила детей не 
пугать. Ну, они при детях все в шутку перевели, сказали: «Сейчас мы 
кого-то поищем тут». Ребята были очень молодые. Дом посмотрели, 
вышли. Минут пять не прошло, как началась стрельба. Дети испуга-
лись. Я говорю: «Ну, вы не бойтесь, это дядя пьяный, напился и па-
лит». Продолжаю свой торт печь. Но… то вроде как один-два автома-

та перестреливались. А то уже несколько разом. Я детей из той ком-
наты забрала. У них крики, истерика. А я не знаю, куда бежать – 
стрельба была такая, что мне казалось – стреляют везде. Повсюду 
был звук. Потом гранаты стали взрываться. Я выбила стекло, мы с 
детьми вылезли через окно, потом через щель в заборе – так огорода-
ми и убежали. А вот Юрий Акимыч, который напротив живет, не 
смог уйти. Граната прямо к нему в дом залетела и разорвалась.  
– Дом ваш сильно пострадал?
– Мне, можно сказать, повезло. Особо страшных разрушений не 
было. Так, стекла выбиты. Ребят из спецназа очень жалко, такие мо-
лодые были.
Из Тукуй-Мектеба мы чуть было не уехали в Дагестан, но вовремя 
перевернули карту и потряслись по «правильной» гравийке на Кая-
сулу, попутно знакомясь с местными достопримечательностями. 
Теперь я знаю что если в степи поднимается черный дымок, это  
«самовар» – место, где из ворованной нефти делают «свой бензин».  
Любопытных там не любят. Мы не испытывали судьбу.

С П Е Ц И А Л Ь Н Ы й  П Р О Е К Т 
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Дальше на север. Родные просторы
На ночевку остановились в селе Ачикулак, поели сладкой желтой 
черешни, клубники и баранины в разных видах (в этих овцеводче-
ских краях – самое распространенное мясо), выпили гордости земли 
нашей – прасковейской продукции, а с утра снова двинулись в путь. 
На третий день был запланирован самый длинный участок дороги – 
800 километров. 
Нефтекумск, в отличие от других ставропольских населенных пун-
ктов, с самого начала основывался как город.  Поэтому нет в нем 
уютных сельских кварталов.  Нефть в этих краях нашли случайно,  
в начале пятидесятых, во время сельхозработ. В 1958 году прямо  
в степи, на пустом месте, выстроили диспетчерскую автобазу, кото-
рая официально считается первым зданием города.
Главной достопримечательностью Нефтекумска остается воздвиг-
нутая в 1985 году стела, разделяющая Европу и Азию. Я всегда дума-
ла, что это граница проходит по Уральскому хребту. Но нет, местные 
считают, что здесь. На вопрос, к какой части света отнести сам  
город, ответить никто не может. 

Посмотришь вокруг и понимаешь – Азия. Нефтяники, приехавшие 
сюда в 50-х, составили небольшую русскую часть населения района. 
Остальные жители Нефтекумья –разнообразные народы Кавказа и 
Востока. 
Из Нефтекумска мы снова повернули на Буденновск, но теперь нас 
интересовало расположенное рядом с ним село Покойное, три раза 
за свою историю полностью вымиравшее да еще имеющее в округе 
весьма специфическую славу. Мои знакомые из Буденновска расска-
зывали про «покойницких колдунов», про ведьм, которые там живут. 
Оказалось, что ведьма там только одна, да и то к ней на прием по-
пасть не удалось. 
Из Покойного мы отправились на Маныч. Сколько мы ехали, сказать 
трудно. Пейзаж не отличался разнообразием. Поля, поля, поля… 
Кое-где попадались деревеньки в пять дворов. Одинокие, забытые. 
Но тем, что расположены возле большой дороги, еще повезло. А вот 
если углубиться дальше, свернуть на каком-нибудь из перекрестков 
и поехать час-полтора по грунтовке, то можно найти целиком забро-
шенные села, где дома остались, а людей нет. Только противный 

местный ветер – суховей. Вымирает северо-восток в прямом смысле 
слова – многие старики, селившиеся здесь на коммунистическом 
подъеме в тридцатых-сороковых годах, уже дожили свой век, а их 
дети давно уехали в большие города. Потому что жить тут слишком 
сложно.

Левый остров. Машина времени
Ради того, чтобы побывать здесь, мы намотали лишних четыреста 
километров. 
Посредине озера Маныч, прямо на границе Ставрополья и Калмы-
кии, есть небольшой остров. На нем, как я выяснила еще до поездки, 
живут потомки кулаков, в свое время бежавших сюда от коллективи-
зации. Живут отшельниками, как и их прадеды, торгуют рыбой и 
шерстью, за благами цивилизации, мягко говоря, не гонятся, обще-
ние с внешним миром сводят к минимуму. 
Внешний мир в лице нас сам ненадолго вторгся на их территорию.
Тогда после революции за кулаками не стали гнаться на остров: 
были уверены, что здесь и придет конец упрямым крестьянам. Вода 

в Маныче соленая. Земля на острове неплодородная. 
Но крестьяне вырыли колодцы и нашли пресный слой. А землю оста-
вили под пастбища, занявшись скотоводством. Так и выжили. 
С тех пор мало что изменилось. 
Небо над озером Маныч затянуло тучами, и это было чудесно. Во-
первых, потому что мы перестали страдать от жары. А во-вторых, 
потому что к этому мрачному пейзажу подходило именно такое ту-
склое освещение. 
Мы с удивлением разглядывали бешено вращавшиеся ветряки, 
огромные стога сена, деревянные изгороди, колодцы, кучи кизяков. 
Если бы не таксофонная будка на краю села, все вместе походило бы 
на декорации к фильму про средневековую Русь. Только без людей. 
Куда все подевались?
Наконец, в глубине хозяйственных построек мы увидели что-то, 
напоминающее жилые строения. Возле них – остов мотоцикла и 
ржавую «копейку». И тут же захотелось зажмуриться: перед въездом 
во двор лежала полуразложившаяся голова барана. Обойдя эту не-
приятную находку, мы позвали хозяев.    
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На наш крик из дома вышла девушка. Близко подходить не стала. 
Держалась настороженно. Мы решили начать издалека:
– Рыбу можно у вас купить?
– Мы сейчас только сено продаем.
Надо признать, девушка нас быстро раскусила. Под конец нашей 
«беседы» сообщила:
– Здесь люди как люди, ничего интересного. Почему так сложилось, 
что вот так живут, я не знаю. Я вообще здесь недавно. Я сюда замуж 
вышла. 
Наверное, это и была та самая «настоящая любовь». Иначе, огляды-
ваясь на это нищее, грязное, неприветливое село островитян, я не 
могу понять ее поступок.
Ясно только одно: оказавшись вновь на трассе, в окружении совре-
менных автомобилей, мы испытали облегчение.

Привольное. Туристический маршрут
На въезде в Апанасенковский район (но для нас, поскольку мы ехали 
с острова, – на выезде) стоит каменное изваяние «Баран». Как сим-

вол овцеводческой отрасли края. Этого барана я давно мечтала уви-
деть. Ведь у рыбаков, которые ездят на Маныч, есть примета: каж-
дый, кто… как бы помягче выразиться… сходит до ветру под барана, 
привезет домой грандиозный улов. 
Шел дождь. Над полями сверкали молнии. Мокрый каменный баран 
смотрел вдаль и  казался мне грустным. Рыбаков вблизи видно не 
было, поэтому я подошла поближе и даже сфотографировалась со 
свежеотмытым бараном. 
А потом, проехав район в сторону Новоалександровского, стало по-
нятно, почему баран так печально смотрит вдаль. Однозначно: ка-
менное изваяние «Овца» тому причиной.
Все, конечно, в курсе, что Ставропольский край дал стране аж двух 
генсеков: Андропова и Горбачева. Отчий дом первого и последнего 
Президента СССР стал последней достопримечательностью, с кото-
рую мы решили ознакомиться в эту поездку. 
В Привольном похоронены многие амбициозные проекты Горбаче-
ва – железная дорога, районная поликлиника. А сам он последний 
раз был здесь с двухдневным визитом в 2005 году. 

Дорогу к дому лауреата Нобелевской премии мира нам показывал 
бойкий дед на велосипеде. Показывал долго, запутанно. Под конец 
прибавил: «Мимо не проедете. Вы его узнаете обязательно».
Но узнать тот самый дом оказалось нелегко. Через пару дворов есть 
гораздо более примечательная усадьба с палисадником, в который 
хозяева, видимо, тащили все, что под руку подвернется. Таблички, 
фигуры, колокольчики… все раскрашено яркими красками и заса-
жено цветами. А дом, в котором жил Михаил Сергеевич, – обычный. 
Двор открыт, можно зайти и свободно осмотреть все сарайчики. Сам 
дом, конечно, заперт. В окно видно, что внутри пусто – только стены.
На улице я остановила парня с разбитой губой. Олег рассказал, что в 
доме давно никто не живет, но раз в неделю наезжают туристы из 
Москвы, Санкт-Петербурга, Украины. Иностранцы бывают. «Чисто 
приехали, посмотрели и уехали в тот же день». Вандалы на жилище 
не покушаются – село Привольное спокойное, тут таких нет. 
– А бизнес какой-то наладить не возникало идеи? 
– А кому? Все в город уезжают. Работы нет. Колхоза нет. Мужья где-то 
на заработках. Жены здесь кое-как перебиваются. Так и живем. 

Мы постучались к соседям, которые, как нам сказали, до последних 
дней заботились о родителях Горбачева. Долго никто не выходил, 
потом появилась женщина. Узнав, по какому вопросу мы тарабаним, 
поменялась в лице.
– Это ужасные были люди. Вот все, что я могу вам о них сказать. 
Мы, честно говоря, растерялись. 
Еще немного постояли на улице Школьной. И отправились домой.  
В Ставрополь. 

Благодарим за помощь: авторов-составителей путеводителя «Ле Пти Фюте» по Ставропольскому краю 
Василия Чихичина и Александра Панина, руководителя пресс-службы Ставропольской епархии Евгения 
Бронского, нашего буденновского провожатого, а также Зинаиду Михайловну и Александра Михайловича 
Иноземцевых.   
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Прогресс человечества основывается на желании каждого человека жить 
не по средствам. 

Сэмюэл Батлер

Если вы не испытываете желания преступить хоть одну из десяти  
заповедей, значит, с вами что-то не так. 

Гилберт Кит Честертон 

Я преуспевал во всем, за что я брался, потому что я этого хотел. Я никогда 
не колебался, и это дало мне преимущество над всем человечеством. 

Наполеон I (Бонапарт)

Не достигнув желаемого, они сделали вид, будто желали достигнутого. 
Мишель де Монтень 

Нет ничего глупее желания всегда быть умнее всех. 
Франсуа де Ларошфуко

Я спросила: «Чего ты хочешь?» 
Он сказал: «Быть с тобой в аду». 

Анна Ахматова

Если человека все устраивает, то он полный идиот. 
Владимир Путин

Чужое желание часто выглядит как свое. 
Вадим Мозговой

После двадцати лет жизни в браке я, кажется, начал понимать, чего 
хочет женщина. Ответ на этот вопрос лежит где-то между диалогом и 

шоколадом. 
Мэл Гибсон

Счастье - это движение от желания к желанию. 
Томас Гоббс

С К А З А Н О
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Р У Б Р И К А

г. Пятигорск, ул. Московская, 49 
Тел.: (8793) 97-01-33, (928) 374-80-53, e-mail: commeilfaut_cbh@mail.ru

Все виды заботы об имидже, 
красоте и здоровье:
 Косметология
 Ногтевой сервис
 Парикмахерский зал
 Индивидуальные и групповые фитнес-программы,
  танцевальные классы
 Сауна, экофитосауна «Кедровая бочка», 
  бассейн с водопадом и аэромассажем
 Классические и экзотические виды массажа
 Уникальная система загара DHA

Будьте  с  нами – 
          Будьте  Комильфо!
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